
70 niñas intoxicadas en un colegia, can cinca hospitalizadas 

«Han jugado con la vida de los niños y 
esto es muy peligroso», dice una madre 

Fernando Español: 
«El presupuesto de IU 
es un vulgar copieteo» 

Francisco González: 
«El presupuesto del PSOE 
es una trampa electoral>> 

casi ts.• millones 
encienden la guerra 

entre PSOE .e IU 

Decepción vecinal por la 
ubicación de una iglesia: 

«Nos da igual que el alcalde 
sea ateo; queremos 
que se nos atienda» 

Padres y alumnos del Nebrija 
contra la supresión de aulas: 
«NO vamos a permtirlo» . 

En su viaje fin de curso 
a Bulgaria: 

150 estudiantes 
alcalaínos fueron 

alojados en el burdel 
más famoso de Sofía 

t t t . 

En un camino de LOeches: 
hallado el cadáver de un 

hombre quemado 
de cintura para arriba 
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corrupción 
desmoralizadora 

Hay motivos para estar 
harto de leer periódicos. Con 
todo el esfuerzo -sin duda 
admirable- que la prensa es
pañola hace para limpiar con 
sus denuncias la vida nacio
nal, empieza a conseguir un 
efecto parecido al de esos te
lediarios que nos muestran ni
ños hambrientos y montones 
de cadáveres. Primero uno se 
irrita y se estremece. Después 
la conciencia del espectador, 
que se sabe impotente, se 
acorcha. Las noticias sobre la 
corrupción que aparecen en 
los periódicos día tras día es
tán llevando a gran parte de 
la sociedad española que la su
fre al desaliento de pensar que 
«en realidad, esto es asÍ». Por
que no se ve que quienes tie
nen que atajar la corrupción 
se lo tomen demasiado en se
rio, aunque sea con clamoro
sas dimisiones de los no co
rruptos con tal de no sentarse 
junto a los violadores de la 
moral; de la moral, no sólo de 
la ley, que no todo lo legal es 
moralmente admisible. 

Quienes no son votantes 
«naturales» del partido en el 
gobierno se ven obligados a 
depositar sus esperanzas en 
que alguna vez se produzca un 
cambio de partido gobernan
te. Pero una cosa es que se 
vean obligados a ello y otra 
cosa es que acepten que un 
cambio en la titularidad gu
bernamental acabaría con la 
corrupción. Los ciudadanos 
más reflexivos dudan de la ca
pacidad en tal sentido de un 
partido «alternativo» que pa
rece haber sucumbido al pla
cer de admirarse a sí mismo 
sin tomar precauciones sobre 
la gente que amenaza con caer 
dentro de sus filas o que qui
zá ya ha encontrado acomodo 
en ellas buscando prebendas 

futuras si su nuevo partido 
termina haciéndose con el po
der. Los potenciales dirigen
tes alternativos no dan la im
presión de guardarse del ne
fasto vicio de adquirir mili
tantes como la antigua y ro
mántica Legión, sin que na
da importe su vida anterior. 
Aquí sí importa su vida ante
rior. Quien ha demostrado ser 
inmoral adscrito a cualquier 
otro partido, o simplemente 
en su vida privada, seguirá 
siendo inmoral y emporcando 
al partido que lo admita. Pue
de apostarse a que los «alter
nativos» serán alcanzados por 
la corrupción con tanta segu
ridad como los actuales si no 
se preocupan de tomar pre
cauciones desde ahora mismo 
para no admitir a los golfos en 
sus filas. 

Y todavía algo más grave: 
cabe la sospecha de que, si los 
alternativos no son capaces de 
obrar desde ahora mismo en 
consecuencia, ello sólo puede 
deberse a una de dos causas. 
O son tontos (y en tal caso na
die debe entregarles su con
fianza para gobernar los des
tinos de la sociedad española), 
o no les importa infestar su 
partido de sinvergüenzas, lo 
que viene a ser en definitiva 
también una forma clara de 
corrupción y consecuente
mente tampoco hay que con
fiar en ellos para entregarles 
el gobierno de la sociedad. 

Trabajar: 
querer o no querer 

Habría que dedicar cáusti
cos comentarios puntualiza
dores a eso de que el paro ha 
disminuido en el último mes 
si no fuera porque sustenta
mos la convicción de que en 
España no hay tantos parados 
como indican las cifras. Por
que no se puede llamar para
do a quien no quiere trabajar 
a no ser que se llame trabajar 
a recibir un sueldo sin tomar
se la menor molestia para ga
nárselo. Ciertamente, muchí
simos de los parados incluidos 
en la EPA son personas que 
quieren trabajar, pero muchí
simos otros no lo son. Podrán 
ser desocupados acomodados, 
inútiles que no saben hacer 
nada ni quieren aprender a 
hacer algo, pescadores en la 
economía sumergida o vagos 
sin paliativos, pero no para
dos. No es una reflexión abs
tracta. El empresario peque
ño conoce muchos casos en los 
que no renueva el contrato a 
su operario porque éste pre
fiere marcharse al paro a dis
frutar del subsidio mientras 
espera que le caiga del cielo 
-o de la administración me
diante el correspondiente 
enchufe- una colocación mu
cho más gratificante; como co
noce el caso de quien hace lo 
posible para que lo despidan 
con una sustanciosa indemni-
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zac1on o al que trabaja dos 
días y se marcha horrorizado 
-sin necesidad de subsidio 
de desempleo- porque creía 
que el trabajo que le ofrecían 
era «otra cosa»... Otra cosa 
que puede ser esperar una re
tribución simplemente por 
ocupar el puesto de trabajo sin 
producir nada en él. Estos 
comportamientos, bien cono
cidos, afectan sobre todo a de
mandantes -presuntos- de 
empleo jóvenes, pero estos jó
venes no son los únicos que 
tienen horror al trabajo. 

Por muchos planes buro
cráticamente alambicados que 
haga el gobierno para generar 
empleo, y por mucho que que
pa denunciar esos planes por
que no se atienen a las leyes 
económicas de la generación 
de empleo, también debe que
dar muy claro que para que se 
produzca un gran incremen
to en el número de puestos de 
trabajo deben cumplirse al 
menos dos condici-Ones: que 
haya suficiente trabajo ofreci
do por los empresarios y que 
haya suficiente número de as
pirantes reales a trabajar. 

Asociaciones 
empresariales 

La función más importan
te de las asociaciones empre
sariales sin carácter gremial 
no es que se conviertan en ase
sorías de sus asociados o en re
presentaciones protocolarias 
de no se sabe quién o qué. Lo 
más importante es que sean 
capaces de divulgar la labor 
social de los empresarios, de 
conseguir que la sociedad en
tienda que un empresario no 
es un enemigo de nadie, sino 
el único sustrato real de la ac
tividad económica y, por lo 
mismo, un pilar social. No es
tá claro que las asociaciones 
empresariales españolas ejer
zan esta función principal. 

URBANIZACION · VENTA DE CHALETS En el casco urbano de Alcalá de Henares 
¡ 
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CON MUCHAS FACILIDADES DE PAGO 
• 258 m/2 construidos 
• Piscina común 
•Garaje, 2 plazas 
• 4 dormitorios. 

Información: 

Avda. Guadalajara 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

• Buhardilla 
• Antena parabólica 
• Jardín privado 
• Cocina amueblada 
•Alarma 

UL TIMOS CHALETS 
A LA VENTA 

En la propia urbanización Cchalet piloto> laborables, sábados y festivos 
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Nueva junta directiva 
de la casa de Asturias 

Recientemente ha sido pre
sentada la nueva junta direc
tiva de la Casa de Asturias de 
Alcalá, compuesta por: Javier 
Vega, presidente; Eutiquio 
Cabría, vicepresidente; Cesar 
L. Palacios, sécretario; y Ma
risa Cadrecha, tesorera. 

La consejería 
de Economía recibió 
al comité de s.K.F. 

La Consejería de Economía 
de la CAM recibió el pasado 
14 de abril al comité de em
presa de S.K.F. y a represen-

---. -- ---- ----:.' t = l ={ =:; l=l..9.~§l-~ 

tantes de los sindicatos UGT 
y CCOO del sector del metal 
con el objeto de conocer la po
sición de los trabajadores en 
relación a la oferta realizada 
por la directiva de S.K.F., 
respecto a la continuidad del 
proyecto empresarial, dentro 
de la comunidad de Madrid , 
tras la salida del grupo sueco 
de la factoría de San Fernan-
do de Henares. 

Como se sabe, se estudian 
planes para conseguir que es
ta empresa continúe con su fá
brica en el mismo lugar,en 
San Fernando. En ella prestan 
sus servicios muchos trabaja
dores que tienen asentada su 
residencia en nuestra ciudad, 
en Alcalá. 

A raíz de esta reunión, y 
como resultado de la misma, 
se abre un proceso de contac
tos para la búsqueda de la me
jor solución viable que permi
ta mantener la actividad pro
ductiva y el empleo de la plan
ta en nuestra comunidad. 

conferencia 
de Enrique Barón, 
organizada por el 
centro de Estudios 
Europeos 

Dentro del Ciclo de Confe
rencias , titulado «El futuro 
del Parlamento Europeo: 
Elecciones 1994» que organi-

Automoeión Altalá, s.I • 
Vía complutense, HJ. (Antigua ctra. Nacional ID. Tlfs.: - 'º 12. 9S. ª' &7 SS. ALCALA DE HEllAREs 

OFERTAS VALIDAS PARA MODELOS EN STOCK 

VEHICULOS 
NUEVOS 

* CITROEN AX ......... ~ ................................. Hasta 200.000 Ptas. 
* CITROEN ZX ........................................... Basta 250.000 Ptas. 
* CITROEN XANTIA .................................•. Hasta 300.000 Ptas. 
* CITROEN C-15 .: ....................................... Hasta 245.000 Ptas. 
* CITROEN C-25 ......................................... Hasta 450.000 Ptas. 
* CITROEN XM .......................................... Hasta 700.000 Ptas. 

1(111 fii il•tJ{·1úl ~ ¡B M ! fJ14.1 ¡1 u •~n;1¡1;1(r;1 tijl!(ií·J ·1·1( 1.1 J'fii ~.11J1(ti11 ~(ii ¡~ 1 

g Eurocasíon 
VEHICULOS DE EMP~SA 

• CITROEN AX l.4D. TBALASSA - 94 - Pack - M - PG. 
• CITROEN ZX AVANTAGE. 93. A/A. E/E. C/C. 3~000 Km. 
• CITROEN ZX l.6D AVANTAGE. A/A. E/E. C/C. D/A. 45 Km. Año 94 . . ~ 
• CITROEN XANTIA 2.0 SX. 93. 4.500 Km. A/A. E/E. C/C, D/A. ..rt atnP~ 
• CITROEN XANTIA 1.9 TD. 94. 1.500 Km. A/A. E/E. C/C. D/A. ~ _ .. .-c.as- _ 
• CITROEN XANTIA 2.0 VSX. 93. 6.000 Km. A/A. E/E. C/C. D/A. - A,. 

0
uas ~ 

• CITROEN AX GT 3 y 5 P. 93. 5.000 Km. A/A. E/E. C/C. ~ _.:citenos _ 
• CITROEN ZX 1.9 VOLC.ANE. 92. A/A. E/E. C/C. Perfecto estado. - l}atne o~ 
• CITROEN ZX 16 V. 93. A/A. E/E. C/C. ABS. 3.000 Km. ~ 
• CITROEN XM Diesel. 92. 32.000 Km. 
• CITROEN BX 19 TGS PRESTIGE. 93. Baratísimo. A/A. D/A. E/E. C/C. 4.500 Km. 

FllAJICIACIOll GIUITIA llOPEA .,.1aol0Td ABO 
DE & A &a MESES • IU.I SIBIDO, lllilll Y TllDE 

COI O Sii EITUDA HISTA2• mlORO• ' DGlllCO, lllilll 

ti de abril de t9M 

, 
I 

za el Centro de Estudios 
Europeos de la Universidad 
de Alcalá, el próximo jueves 
21 de abril está prevista la 
asistencia de Enrique Barón, 
parlamentario europeo y 
miembro del PSOE. 

La conferencia tendrá lugar 
en el salón de actos de la Uni
versidad , a las 18' 30 horas. 

AIESEC organiza un 
seminario sobre 
Previsión, seguros y 
Planes de Pensiones 

La organización estudian
til AIESEC ha organizado un 
seminario sobre ' Previsión, 
Seguros y Planes de Pensio
nes ' que se desarrollará los 
días 19, 20 y 21 de abril en la 
Sala de Conferencias Interna
cionales de la Universidad de 
Alcalá. Con AIESEC han co
laborado el Instituto de Ac
tuarios Españoles y el depar
tamento de CC Empresariales 
de la Facultad de Económicas 
y Empresariales de la UAH. 

Inaugurará el seminario el 
secretario general de la Segu
ridad Social, Adolfo Jimenez, 
y clausurará Vicente Gonzá
lez Catalá, catedrático de Eco
nomía Financiera de la UAH. 

Literatura británica 
del Siglo XX 

El día 22 de abril a las 10 
horas tendrá lugar en la Uni
versidad de Alcalá una confe
rencia del escritor Alan Silli
toe dentro del ciclo «Literatu
ra británica del Siglo XX. Re
flexiones del autor sobre su 
obra». Alan Sillitoe escribe 
novela. Entre sus obras desta
can The Death of William 
Posters, A tree on Fire. Ha si
do galardonado con los pre
mios Authors Club 1958 y 
Hawthornden 1960. La pre
sentación de su conferencia 
correrá a cargo del profesor 
Manuel Villar, de la Univer
sidad de Granada. 

Recital de piano 
El día 22 de abril tendrá lu

gar en el Teatro Salón Cer
vantes un recital de piano 
dentro del ciclo de conciertos 
del Centro de Estudios Cer
vantinos. El pianista será Bo~ 
ris Berman, profesor en la Ya
le School of Music, que ha ac
tuado en más de treinta paí
ses con las orquestas más pres
tiosas del mundo e interpre
tará obras de Prokofiev, De
bussy y Mozart. 

PUERTA de Madrid 



Ya está colocada en su nueva ubicación 

La estatua de Azaña salió del «POZO» 
La ~tatua que rinde homenaje en Alcalá a uno de sus hijos, el que 

fuera presidente de la Segunda República, entre otros cargos de go
bierno desempeñados en ella, ya ha sido cambiada de lugar. Por fin 
la estatua de Manuel Azaña sale del «pozo» en que había sido colo
cada inicialmente, en el fondo de esa especie de placita de toros que 
constituía el auditorio del parque Manuel Azaña. 

La estatua cambió de ubi- balde es presidente de la de
cación en un día muy simbó- legación municipal del distri
lico, nada menos que el jue- to IV, en el cual se encuentra 
ves de esta semana, 14 de enclavado el monumento a 
abril, aniversario de la pro- Manuel Azaña. 
clamación de la segunda re- Sea por lo que sea, el caso 
pública, una fecha que aún es que desde el jueves de es
guarda connotaciones senti- ta semana una de las escultu
mentales para algunos hom- ras más notables de la ciudad 
bres y mujeres de Izquierda complutense se encuentra en 
Unida, entre quienes se cuen- un lugar mucho más visible, 
ta Joaquín Arias, que no en que era lo que se deseaba. 

NNGG del PP celebró elecciones en Alcalá 

Arturo soto, nuev~ presidente local 
Arturo Soto Dos Santos es el nuevo presidente local de Nuevas Ge

neraciones del Partido Popular tras las elecciones al comité ejecu
tivo local que celebró esta formación juvenil el sábado día 9 de abril. 
Arturo Soto Dos Santos preside el nuevo comité ejecutivo al enca
bezar la candidatura que resultó vencedora en estos comicios a los 
que concurrió una segunda candidatura encabezada por José Anto
nio del Olmo del Olmo. El nuevo presidente sustituye a Bartolomé 
González, quien por incompatibilidad con su cargo de presidente 
regional de la organización no pudo concurrir a estas elecciones. 

El presidente regional de Nue
vas Generaciones del PP explicó 
que estas elecciones se convoca
ron siguiendo directrices emana -
das del comité ejecutivo regio
nal, puesto que estatutariamen
te, después de un congreso regio
nal se establece un proceso de re
novación de las juntas locales y 
de distrito. Bartolomé González 
explicó que de las 42 juntas que 
cuenta la organización, se convo
caron el pasado fin de semana un 
total de 31 entre las que se encon
traba la ele Alcalá: «Las once res
tantes se celebran este mismo 
mes hasta completar las 42 jun
tas constituidas como primer pa
so, para posteriormente intentar 
formar juntas de Nuevas Gene
raciones en municipios donde no 
existen. Tenemos afiliación en 
toda la comunidad de Madrid, 
pero nuestro deseo es tener im
plantación en todos los munici
pios». 

Bartolomé González afirmó 
que el nivel de participación en 

los comicios complutense fue 
muy bueno: «Llegamos a un 40 
por ciento. Hay que decir que en 
Alcalá tenemos un total de 300 
afiliados siendo la localidad de la 
comunidad de Madrid con ma
yor afiliación y estando a mucha 
distancia pueblos como Torre
jón, Alcorcón, Leganés, etc ... » 

La candidatura de Arturo So
to Dos Santos obtuvo 48 votos 
mientras que la que encabezó Jo
sé Antonio del Olmo obtuvo 24 
votos. Se registró un voto en 
blanco: «Yo quiero animar al 
nuevo comité y decirle~ que tra
bajen ya no como presidente re
gional sino como afiliado deba
se. Lo que quiero pedirles es que 
la organización esté al mismo ni
vel que ha estado hasta ahora y 
que incluso lo supere. Hemos si
do ejemplo de trabajo, de disci
plina y de actividades. El deseo 
es que ese ejemplo se mantenga 
aunque está en el ánimo de todos 
que debe ampliarse», dijo Barto
lomé González. 

AS 
iilNSTALE AHORA SU PISCINA Y DISFRUTELA EL PROllMO VERANO!! 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
*Casetas para perros* Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

[MJ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500-Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)- Fax: 22 25 59-GUADALAJARA 
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Estimado socio: Nos dirigi
mos a ti para ponerte al co
rriente de la situación por la 
que atraviesa nuestra Socie
dad Protectora «San Martín 
de Porres». 

En la última junta directi
va de la Sociedad, celebrada 
el día 22 de marzo, se decidió 
la expulsión de la secretaria de 
nuestra Sociedad, Dña. Rosa 
Solá, a cuya junta no asistió 
la misma a pesar de haber si
do citada reglamentariamen
te. Hemos de reconocer los 
servicios prestados por Dña. 
Rosa a la Sociedad, pero no 
podemos tolerar que quiera 
hacer desaparecer a nuestra 
Sociedad y suplantarla por el 
«Consejo Regional de Protec-

' . 

A los socios de la Asociación Protectora de 
Animales y Plantas «San Martín de Parres» 
ción Animal», del que ella es 
presidenta. Este «Consejo» no 
es ningún organismo oficial, 
es una entidad de iniciativa 
privada, como la nuestra, pe
ro sin socios como tenemos 
nosotros, sin albergue como el 
nuestro (con deficiencias y to
do), sin un título de «núcleo 
zoológico» como tenemos no
sotros, aunque eso sí, cuenta 
con la oficina del partido po
lítico «Prim» en Madrid. 

Nosotros admitimos todas 
las ayudas, vengan de donde 
vengan, pero lo que no pode-

mos consentir es que seamos 
borrados del mapa (para eso 
tendrían que pasar por enci
ma de mi cadáver como pre
sidenta). No podemos tolerar 
que Rosa Solá exija nuestras 
furgonetas, disponga de nues
tros bienes aunque escasos, y 
pretenda disponer de las cuo
tas de la sociedad. Su plan ha 
quedado ahora al descubierto. 
Ya sabemos por qué endeudó 
a nuestra sociedad por encima 
de nuestras posibilidades, ya 
sabemos por qué no llevó a ca
bo las gestiones oportunas an-

1 SOLUCIONES DE LOS IMPLANTES l 

¿LE MOLESTAN SUS 
«DIENTES POSTIZOS»? 

La moderna odontologí' aporta soluciones deliniti,,as a 
todos los problemas: mo,,imento, dolor, dilicultad en la 

masticación, etc. y a un coste muy inlerior del que se imagina. 
venga a "ernos y le inlormaremos. 

.---------- Es un consejo de: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 

.:_Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a ZO'OO-
C/ Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

"'• 

~ •::füw?M N A S 1 U 
ESTAMOS EN: 
e/ Alfonso Dávalo, & 
Telf .: 88, 37 ., 
ALCALA DE HENARES 

ANTIGUO SPORT BODY 

PESAS Y BGDY FITNES 
• MUSCULACION 
•OBESIDAD 
•CELULITIS 
• RAYOS U.V.A. 

• REHABILITACION 
• PRUEBAS FISICAS OPOSICIONES 
• AUMENTO O DISMINUCION DE PESO 
1 MATRICULA GRATUITA 1 
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te la Comunidad (que a ella le 
correspondían como secreta
ria) por cuya causa nos han 
retirado a los objetores de 
conciencia, ya sabemos por 
qué no atendió los requeri
mientos municipales ... Que
ría hundir a nuestra Sociedad 
para después hacerse con ella. 
(Otro plan de apropiación in
debida ha pretendido llevar a 
cabo el Consejo en el albergue 
«El Paraíso», de Arganda. Do
ña Eloísa, «todavía» propieta
ria (Tlf.: 871 93 76), está a 
disposición de quien quiera 
escuchar tan «ambicioso» 
plan). Para remate la Sra. So
lá está llevando a cabo una 
campaña contra nosotros en 
los medios de comunicación 
(los incautos). 

Esta es, estimados socios, la 
segunda vez que intentan 
apropiarse de nuestra Socie
dad mediante un golpe de es
tado desde dentro. Lo que no 
comprendemos es por qué la 
quieren si está tan mal como 
dicen. Sabemos que en Euro
pa hay dinero fresco para la 
protección animal. A nosotros 
todavía no nos ha llegado. Pe
ro sí nos ha llegado la noticia 
de que «alguien» está cobran
do dinero llegado de Alema
nia y ¡¡¡destinado a San Mar- _ 
tín de Porres!!! 

También tenemos que de
cirles que estamos en contac
to con el Ayuntamiento a tra
vés de la concejalía de Salud, 
y en buena disposición ambas 
partes, al fin de llevar a cabo 
en el albergue aquellas medi
das correctoras que se nos in
dican. Es por ello que pedi
mos vuestra colaboración pa
ra llevarlas a cabo en el tiem
po que se nos pide, porque no 
queremos defraudar la com
prensión y sensibilidad que 
por nuestra problemática nos 
ha dispensado el Concejal Sr. 
lrastorza. 

Os pedimos también volun
tarios para el ti;abajo del al
bergue. Este llamamiento a 
los socios se hace cuando la 
Sociedad atraviesa momentos 
delicados. Y lo hacemos por
que «San Martín de Porres» 
quiere seguir siendo NUES
TRA SOCIEDAD PROTEC
TORA de Alcalá de Henares, 
al servicio de los animales y 
no para dudosos fines. Salu
dos afectuosos de la Presiden
ta en nombre de la Junta 
Directiva. · 

M. DIEGUEZ 

PUERTA de Madrid 
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En nuestro periódico 

PUERTA DE MADRID de 
fecha 9 de abril de 1944 apa
rece una carta con el encabe
zamiento «Charro, muy mal», 
en la que se hace alusión a mi 
persona sobre el tema de los 
toros en nuestra ciudad de Al
calá de Henares. No voy a en
trar en descalificaciones per
sonales en mi réplica sobre di
cho artículo. No es mi estilo 
y además siempre le he teni
do a usted un gran respeto y 
lo mantengo, ya que son bas
tantes años ~os que hemos 
compartido de forma amisto
sa diálogos sobre la fiesta de 
los toros. 

¡vamos a los toros, señor Tello! 

Me pareció bien que hace 
días me advirtiera que escri
biría un artículo sobre mí de 
aquello que bajo su criterio 
personal y poseído como si 
fuese la voz de la verdad lepa
recía mal. Pero lo que a mí no 
me ha parecido tan bien y a 
los lectores tampoco es que no 
haya tenido la valentía de fir
mar su escrito, sólo con el seu
dónimo «Desde el alto del 3», 
como si se tratara de una so
ciedad anónima y sabiendo 
que desde años atrás siempre 
se ha favorecido, por el cargo 
que ocupaba, de tener su pa
se en sitio privilegiado. Pero 
a mí esto último apuntado 
tampoco me parece bien ni 
mal, sino todo lo contrario, 
frases éstas que son de su vo
cabulario y que yo, la verdad, 
no entiendo su significado. 

Y ya quiero entrar al trapo, 
dicho sea en términos toreros, 
aunque usted no merezca tan
ta torería. Cuando hace refe
rencia a que además de hacer 

la función de asesor hago la 
crónica taurina, tengo que de
cirle que esto es totalmente le
gal. Lea usted el reglamento 
y verá que no hay ningún ar
tículo que lo prohíba. Dicho 
reglamento desconoce. 

Aquí, en nuestra ciudad, 
lleva varios años el señor 
Amorós, matador de toros sal
mantino de la época de Mano
lete y ya retirado como es ló
gico, como asesor oficial de los 
festejos taurinos y cuando no 
puede asistir por razones de 
fuerza mayor, me piden mi 
colaboración para sustituirlo 
y acepto con gusto. 

Cuando se refiere al dere
cho a cobrar que le parece 
muy mal, sigue desconocien
do el reglamento taurino. 
Tanto el señor veterinario, 
que se sienta a la derecha del 
señor Presidente, como el ase
sor taurino a su izquierda, 
tanto para el uno como para 
el otro, existen unos honora
rios establecidos, aunque en 
mi caso nunca los he cobrado 
ni tampoco he reclamado na
da; estas cuentas yo las tengo 
saldadas. 

Sobre el pase de callejón al 
que hace referencia, dispone
mos de él todos los de la Co
misión Taurina, como es na
tural; de la misma forma que 
usted cuando ocupa un burla
dero de callejón vestido de 
uniforme. Yo además tengo 
que decirle que también dis
pongo de pase como prensa 
del periódico PUERTA DE 
MADRID, en el qe hago las 
crónicas de las corridas. 

~~to~ niño~ ~ablarán ~ idioma~ 

PUERTA de Madrid 

Pero si tanto le preocupa lo 
del pagar, yo le reto a usted 
y aunque ese día no coma a 
que cada vez que asistamos los 
dos a los toros, y como los dos 
pasamos de gorra, si le pare
ce , vamos a sacar simbólica
mente entrada y el importe de 
una barrera de sombra lo ha
cemos de donativo al Hospi
talito. ¿Le parece bien? A mí, 
extraordinariamente bien. 
Pues adelante , que yo segui
ré yendo a los toros y siendo 
aficionado. Usted a lo mejor 
no. 

También me dice si aprecio 
mi hacer. ¡Pues claro que lo 
aprecio! Por eso estoy en ello. 
Y el día que no existiera 
transparencia en la Comisión 
Taurina no estaría, ya que 
cualquiera de las personas que 
la componemos tenemos voz y 
voto en la elección de toros y 
toreros. Y , a propósito de la 
elección de toros , le queda a 
usted hecha la invitación pa
ra ir conmigo , coger cada uno 
un caballo y separar las corri
das de nuestra feria. 

Señor Tello , en su escrito 
ha hecho usted una faena 
ramplona. No ha dado nada 
más que trallazos en los cos
tillares. En ningún momento 
ha templado, siempre a la de
fensiva y con estocadas trape
ras y bajonazos. Yo lo lamen
to. Me da verdadera pena de 
su escrito tan destructivo y sin 
hacer honor a la verdad. 

Otra cosa hubiese sido que 
con la gala de buen aficiona
do que usted hace ante sus 
amiguetes, se hubiese dirigi-

do a la Comisión de Asuntos 
Taurinos dándonos ideas de 
nuestra feria , pero ideas cons
tructivas. Esté seguro de que 
desde el primer responsable 
hasta este comentarista se lo 
hubieran agradecido. 

¡Qué oportunidad perdida, 
señor Tello! No quiero alargar 
más la faena , pero sí quiero 
castigarle a hablar más conmi
go de toros. No vaya a creer 
que por lo dicho y comenta
do en su escrito le voy a guar
dar ningún rencor. Sólo y pa
ra despedirme, decirele que a 
mí quien me critica no me 
aflige, que a mí me hace un fa
vor quien me corrige. 

El CHARRO 

Alcalá necesita 
un plan de asfaltado 

Desde el grupo de conceja
les de Izquierda Unida quere
mos llamar la atención sobre 
la situación tan deteriorada en 
que se encuentran las calles de 
nuestra ciudad en lo referen
te al plan de asfaltado. Basta 
darse una vuelta por nuestras 
calles y comprobar la realidad 
tan deficiente que queremos 
denunciar desde IU. 

Entendemos que ésta es 
una prioridad en la conserva
ción de nuestra ciudad y hay 
que dejar de gastarse el dine
ro en gastos innecesarios y de
dicarlo a arreglar aspectos co
mo este del asfaltado. IU pro
pondrá que en los presupues
tos de 1994 se haga hincapié 
en este aspecto cuando se ha
ble del gasto. 

Grupo de Concejales de IU 

1& de abril de 1994 

- - - - - -~- --- - - ---- - ---·-- - ---



Promoción Residencial El Paquillo 
EN TORRES 

~ .. _ . _ ·e¡ GRANADA Ounto a la PENSION J.R.) 
7 _Vl_VIENDAS UNIFAMILIARES" 
145 m/2 CONSTRUIDOS CON PARCELA INDIVIDUAL Y GWJE CON ACCESO DIRECTO DESDE LA VIVIENDA 
PLANTA BAJA 
• SALON COMF;DOR 
• COCINA AMUEBLADA 
• VESTIBULO CON ARMARIO 

EMP()TRADO 
•ASEO 

-. 

PLANTA PRIMERA 
• l DORMITORIO PRINCIPAL CON 

CUARTO DE BAÑO COMPLETO 
• 2 DORMITORIOS 
• l CUARTO DE BAÑO COMPLETO 
• .ARMARIOS EMPOTRADOS 

• CALEFACCION PROPANO 
•ANTENA T.V. 
• ACOMETIDA TELEFONICA 
• CARPINTERIA EXTERIOR DE 

ALUMINIO 
• CARPINTERIA INTERIOR DE 

MADERA 

- . 

¡¡¡YA SE PUEDEN VISITAR!!! _ 

VENDE: 
RESIDENCIAL EL PAOUILLO, S.A. -Telf.: aa:s '17 'l'I 

-CONDICIONES INDIVIDUALES DE COMPRA-

SIN COMUNIDAD 
' 

EN VILLALBILLA 

En el Centro de Villalbilla 
A 5 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES 

EDIFICIO <<EL GRANERO>> 
PRECIO: 12.000.000 PTAS •. 
Grandes facilidades de pago. 

• Fachada ladrillo visto y zócalos de piedra. 
•Carpintería exterior de madera en pino balsain. 
•Balcones en fachadas. 

, • Accesos comunes solados en mármol y pasamanos 
y quitamiedos en madera de haya con balaustres. 
• Carpintería interior en madera. 
• Armarios empotrados. • 3 dormitorios, 2 baños. 
• Plaza de garaje por vivienda. 
• Cocina amueblada. • Situación privilegiada . 

. vende: RESIDENCIAL EL PAOUILLO, S.A. 
Teléfono: 88! ,, n 



De crescencio Vicente 
a <dos que tanto 
tienen que callar» 

Y o sí que estoy «estupefac
to» y me quedo asombrado y 
sorprendido cuando observo 
el exceso de celo que pone 
Vd., Sr. Juan Jesús Domín
guez Picazo, en fiscalizar to
do lo que tiene que ver con el 
PSOE, partido del que soy 
portavoz de su grupo de con
cejales dentro del Ayunta
miento, y en el que milito fue
ra de la institución. Exceso de 
celo y atención que observo 
no pone cuando tiene que 
analizar, controlar e incluso 
informarse de.lo que ocurre en 
«SU propia casa>>, quiero decir 
en el Partido Popular (PP). 

Veo con estupor pues, que 
ha olvidado Sr. Domínguez, 
que quizás no es de «sin.ver
güenzas» pero sí de pícaros y 
bribones que no respetan el 
mandato constitucional del 
Sufragio Universal, libre y 
democrático, falsificar 3.400 
autorizaciones de voto por co
rreo en Madrid, con falsifica
ción de firma de notario in
cluida, durante las Elecciones 
Municipales de 1991 en Ma
drid. O hacer lo propio en Pa
lencia valiéndose de los votos 
de enfermos, ancianos, de
mentes, sordomudos y ciegos, 
por lo que su partido fue «con
denado socialmente» por un 
juez de la Audiencia palenti
na. 

Evidentemente, V d. es el 
que debe aficionarse a los «ra
bos de pasas» para recuperar 
la memoria, porque también 
ha olvidado que el Tribunal 
Superior de Justicia de Gali
cia dictó la primera sentencia 
sobre el fraude del Sufragio 
Universal por correo, precisa
mente por la gestión irregular 
de votos del PP también en 
esta autonomía. Pero, mucho 
debe fallar su memoria cuan
do tampoco recuerda que dos 
interventores del PP fueron 
condenados a 6 meses de cár
cel por la Audiencia Provin
cial de Burgos por votar dos 
veces. 

Quizá lo que no habrá ol
vidado, ni V d. ni por supues
to nadie podrá olvidar nunca, 
son las palabras del presidente 
del Partido Popular, José Ma
ría Aznar, cuando dijo que 
prefería «dignidad a Gobier
no», cuando estaba en juego la 
presidencia de Cantabria. Sin 
embargo, pronto olvidó tam
bién el Sr. Aznar sus pala-

PUERTA de Madrid 

bras y los desmanes de Hor
maechea, y se apresuró a cam
biar «Gobierno por digni
dad». 

El refranero español, Sr. 
Domínguez, es muy rico y 
muy sabio, pero en esta oca
sión prefiero deleitarle con 
una cita famosa de un filóso
fo francés que dice: «El hipó
crita encubre siempre con 
hermosas apariencias las fal
tas que ha cometido», aunque 
es difícil cubrir Sr. Domín
guez, la inhabilitación del ex
alcalde de Burgos, enfangado 
en el «caso de la construcción» 
o la «sociedad limitada», en la 
que han convertido la Auto
nomía Balear las familias Ma
tutes y Cañellas, del Partido 
Popular. 

No se puede llevar la cabe
za alta, Sr. Domínguez, cuan
do se confirma que hubo pre
varicación en la adjudicación 
irregular de decenas de pisos 
de precio tasado en el Ayun
tamiento de Madrid, gober
nado con mayoría absoluta 
del PP, ni se puede enarbolar 
la bandera de la ética y la mo
ral cuando «el Ayuntamiento 
de Madrid concede un plus 
salarial a altos cargos nombra
dos a dedo» (El Mundo, 
23-12-93) o «Un senador del 
PP dispone indebidamente de 
fondos de la Seguridad Social 

. como recaudador en Ceuta» 
(El Mundo, 23-3-94). 

El amiguismo, Sr. Domín
guez, es que el 98 por ciento 
de las contrataciones de obras 
se haga "ªdedo» en el Ayun
tamiento de Madrid, y que el 
alcalde de Navas del Rey, Ma
riano Parras , del PP, quite 
una plaza por oposición en el 
Ayuntamiento a una educado
ra social para dársela a un fa
miliar. 

Voy a seguir siendo, Sr. 
Domínguez, adalid de la éti
ca y la moral. Y quiero decir
le, que hacer de la política una 
forma de vida a través de la 
cual se sirve a la sociedad no 
es ningún defecto, sí lo es ha
cer de la política una excusa 
para «tumbarse a la bartola» 
y utilizar las instituciones de 
escaparate para «maniquíes» 
que posan impávidas ajenas al 
sistema. 

Con esta carta, Sr. Domín
guez, ejerzo mi derecho de ré
plica y no está en mi ánimo 
entrar en la dinámica del «to
ma y daca». Sin embargo, no 
quiero despedirme sin antes 
preguntarle, ya que observo 
que maneja tan suelta y ale
gremente conceptos tales co-

mo «sinvergonzonería», «Co
rrupción» y «falta de ética», 
¿qué quiere decir el concejal 
del PP, Manuel Martínez 
Blanco, cuando llama «golfa» 
a su compañera de partido y 
de equipo de Gobierno, Mer
cedes de la Merced? 

Y ya, como final, reiterar
le que, desde mi opción polí
tica y desde mi responsabili
dad institucional y personal, 
seguiré luchando con las po
sibilidades que tenga a mi al
cance para que la corrupción 
desaparezca de donde la haya, 
independientemente de la mi
litancia o la adscripción polí
tica de quien la practique. 

Y ahora, si Vd. me lo per
mite, le haré una invitación 
muy personal, únase V d. a esa 
idea y luche dentro y fuera de 
su partido para conseguirlo, 
que la sociedad en general lo 
agradecerá, pero eso sí, sea 
Vd. ecuánime y trate de ver 
por igual «la mota en el ojo 
ajeno y la viga en el propio». 

Crescencio VICENTE ABAD 

El 33 congreso 
.Y a ha pasado el XXXIII 

congreso del Partido Socialis
ta. Ahora dirán que con un 
·rotundo éxito por cada una de 
las fuerzas que lo integran, 
tanto por parte de los guerris
tas, como por parte de los re
novadores. Pues bien, el con
greso ha sido un rotundo fra
caso por mucho que nos digan 
lo contrario. En él, lo único 
que hemos visto los españoles 
es la profunda diferencia, la 
distancia tan profunda que les 
separa, la falta de ideas para 
ilusionar a la sociedad. De la 
reforma laboral, de las pensio
nes, del Estado de Bienestar, 
de los tipos de interés aplica
bles en los próximos años, de 
la crisis económica, de la cri
sis moral, de eso no se habló 
para nada. El alejamiento de 
los problemas reales del país 
quedaban palpables en lo que 
estaba ocurriendo dentro y los 
acontecimientos de fuera. Allí 
estaban los trabajadores de 
SANT ANA y de GILLETTE, 
ya con su trabajo perdido. Allí 
estaban los cooperativistas del 
P.S.V. Todos ellos intentan
do hacerse oír, pero ellos no 
escuchaban, porque luchaban 
por el sillón y por el reparto 
del poder. 

Qué imagen tan triste de un 
partido que lleva once años en 
el Gobierno y no es capaz de 
afrontar la realidad por muy 
cruda que ésta sea durante su 

propio congreso. Es entonces 
cuando toda su esperanza la 
ponen en las manos de su lí
der porque las ideas como 
partido están agotadas. En ese 
momento deja de ser líder pa
ra convertirse en caudillo. 

Las democracias se edifican 
y se sustentan sobre los par
tidos políticos , nunca sobre 
un caudillo por muy genio 
que éste sea, o crea serlo, por
que ¿qué será de esa sociedad 
el día que este genio falte? Es
toy totalmente de acuerdo en 
que los partidos tienen que te
ner un líder, y que unas per
sonas tienen más condiciones 
que otras para el liderato, pe
ro nunca pasar de eso, de lí
der, porque si se convierte en 
caudillo o imprescindible, es 
el inicio de la anulación de los 
demás y por consiguiente la 
abolición del partido. 

Y o particularmente creo 
que en este congreso del Par
tido Socialista lo que se ha he
cho es acelerar su caída. Si ya 
era una bola rodando hacia un 
precipicio, ahora la rampa se 
ha hecho más inclinada y su 
rodar es ya imparable. 

A pesar de ser una persona 
que nunca ha esperado nada 
de los partidos de izquierdas, 
como solución de gobierno a 
los problemas de la sociedad, 
pero no por ello dejo de creer, 
que son necesarios para el 
funcionamiento democrático, 
y la noticia de los peligros de 
la desunión y posible desinte
gración del Partido Socialis
ta, no es ninguna buena noti
cia para los que creemos en la 
democracia, aún estando en 
otras formaciones políticas, 
por consiguiente nadie puede 
decir que el congreso fue un 
éxito, fue un rotundo fracaso, 
para todos. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

Promotora V aldeaveruelo 
ULTIMOS CHALETS A LA VENTA 
Chalets adosados, 180 m/2 construidos 
de 1 ª calidad, en parcela de 250 m/2. 

¡Precio sin competencia! 
Tlf .: 949 / H 95 &O· H 95 27 
Valdeaveruelo, ctra. Torrelaguna, km. 12 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TWAJO 
Gil de Andradc, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 · ALCALA DE HENARES 

,, de abril de ,994 



En enero la cifra de para
dos era de 16.570. Eso sin 
contar los demandantes de 
primer empleo que el INEM 
no contabiliza como para
dos. 

Ante esta situación ni el 
Ayuntamiento ni las admi
nistraciones públicas reac
cionan. El único que ha reac
cionado ha sido el concejal 
de Empleo , Sr. González, 
qne se ha agarrado a un cla
vo ardiendo cuando ha sabi
do que en febrero estas ci
fras han bajado en unas 100 
personas. 

Desde luego, el quedarse 
tan agusto cuando todavía te
nemos más de un 25 por cien
to de la población activa 

Alcalá sigue siendo la capital del paro 
de la comunidad de Madrid 

desempleada, unas 16.500 
personas , es más que preocu
pante, más si cabe cuando 
las principales empresas esta
blecidas en nuestro munici
pio y comarca pasan por una 
situación más que preocupan
te. 

Señores concejales del equi
po de gobierno, el resto de los 
grupos políticos, diputados 
regionales , estatales y euro
peos, Alcalá no puede esperar 
más. El principal problema de 
la ciudad es el desempleo , ha 
llegado la hora de buscar so
luciones y éstas han de venir 

de fuera principalmente en 
varias direcciones. 

- Plan de inversiones 
públicas. 

- Plan de inversiones pri
vadas. 

- Cambio de la política 
económica del gobierno. 

No valen medias tintas. Los 
sindicatos, las fuerzas políti
cas y sociales han de reaccio
nar ya. No se puede perder 
más tiempo, hay que apretar 
a quien hay que apretar, a 
quien tiene el dinero y el re
sorte del poder político y eco-

FIAT PRESENTA LA NUEVA FIAT. 
~~-··::·0· ..... . 

! 

nómico. Esos tienen nombre 
y apellidos y todos los cono
cemos. 

No podemos perder más 
tiempo elaborando planes, al
ternativas y no sé cuántas co
sas más. Hay que ir donde es
tán los verdaderos centros de 
poder y de decisión, lo demás 
es marear la perdiz y perder 
tiempo e ilusiones y eso no 
puede traer buenas conse
cuencias, por lo tanto vamos 
a llamar a las cosas por su 
nombre y actuar en conse
cuencia, eso sí, civilizada
mente, pero con firmeza y de
cisión ante quien correspon
da. 

También conviene dejar 
claro desde este mismo mo
mento, que esto es cosa de to
dos, principalmente del que 
está parado, que nadie espe
re que se lo van a dar resuel
to. Si en la mente de alguien 
existe el convencimiento de 
que sentado frente al televisor 
se van a resolver sus proble
mas, estamos dados. Esto no 
son instituciones benéficas, 
por lo tanto nada vendrá si no 
es con el compromiso de to
dos, o de casi todos. 

Es hora de constituir una 
plataforma ciudadana que lu
che por el empleo y la digni- _ 
dad de los trabajadores y tra
bajadoras alcalaínos. 

Lo ultimo de f iat ya esta ¡¡qui. Con mas pasión, ma.s 

amor por el deu.lle. Fiat pr'esenta el Fi;u Punto. 

Mas seguridad . cada centimetro del Fin P unto 

lia s t do conceb i do para proteger la vida 

a bordo. M:u temperamento, un autentico s1mbolo 

de fuerz¡¡ y e nerg1a , con una esubil idad y una 

manejabilidad superiores a todo lo conocido hasta 

ahora en su segmento. Mis respeto por el medio 

ambiente, lo que signigfica la reutiliu.ción total de 

los mate,.iales que lo componen, excluyendo en su 

produccion todo tipo de productos perjudiciales 

para la n.illturaleza . Seis velocidades , el 

Fiat Punto SS '"6 Speed " transforma todos 

los esquemas convencionales de conducción . 

Sensaciones más ene,.gicu y brillantes con Evolución del paro en Al-
consumos reducidos. El F iat P unto presenta ca}á: 
1 9 versiones en l ó S puertas . 

Con el P unto , Fiat presenta la nueva F iat . 

DESDE 1. 1 80.000 PTS. 

FIAT PUNTO. LA RESPUESTA. a asa 

CONCECIONARIO OFICIAL. aasa 
Vía Complutense, 107 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs.: 881 40 62 - 881 41 11 

11 de abril de t9M 

SUCURSAL 
Daoíz y V elarde, 12 

28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs.: 883 ·16 42 

Diciembre/87 14.781 personas 
Julio/91 ....... 10.257 personas 
Junio/92 ...... 10.528 personas 
Septi./92 ...... 11.290 personas 
Febrero/93 ... 13.240 personas 
Mayo/93 ...... 13.913 personas 
Julio/93 ....... 13.486 personas 
Noviem./93 .. 15.884 personas 
Diciem./93 ... 16.109 personas 
Enero/ 94 .... 16.570 personas 

100 parados menos en fe
brero del 94 es un dato poco 
significativo para echar las 
campanas al vuelo, puesto que 
habrá que observar cuál es la 
evolución en los próximos me
ses. Los datos que nos ofrec.en 
los sindicatos de las empresas 
de nuestra comarca son por 
desgracia poco halagüeños, 
por lo tanto no se trata de pa
ralizar la reacción ciudadana 
ante este problema, sino más 
bien todo lo contrario, amigo 
Pablo. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Concejal de IU 

PUEftA de Madrid 



El APA responde 
Estimados lectores: 

Represento a la Asociación 
de Padres del Instituto de 
Educación Secundaria «Anto
nio Machado» (antiguo Cen
tro de Enseñanzas Integra
das). Escribo este artículo co
mo réplica a otro, escrito por 
Rosa Moreno y publicado con 
fecha 9-4-1994, titulado de 
forma un tanto alarmista: 
«Droga en el CEI». 

En dicho artículo se denun
ciaba categóricamente la ven
ta de droga en la cafetería de 
las instalaciones de dicho cen
tro y se hacía ver que ningu
na autoridad competente se 
interesaba en dar solución a 
tan grave problema. Esto no 
es cierto, pues tanto la Direc
ción como la Asociación de 
Padres de Alumnos, a quienes 
también habían llegado los 
rumores, están investigando 
para comprobar hasta qué 
punto dichos rumores son 
ciertos y tomar las medidas 
pertinentes. Y aunque toda
vía nada ha sido probado, ya 
están programadas unas char
las formativas destinadas a 
padres e hijos, impartidas por 
personal especializado y cuyo 
objetivo no es sólo informar, 
sino disuadir a nuestros hijos 
e hijas del deseo de probar o 
consumir cualquier tipo de 
droga. 

Por otra parte, me parece 
ofensivo tratar al alumnado 
de «maraña de alumnos que 
nadie conoce». Claro que los 
conocemos, son nuestros hijos 
e hijas. Esta descalificación 
afecta también a la Dirección 
y al Profesorado, pues se ha
bla de «descontrol de los 
alumnos». ¡Un poco de respe
to, por favor!, que tanto una 
como otro se están esforzando 
para que este centro ofrezca 
las mejores condiciones que 
faciliten la educación del 
alumnado. 

Me parece también oportu
nista utilizar un artículo con 
un título tan llamativo: «Dro
ga en el CEI», para incluir en 
el mismo una problemática 
que no viene al caso, como es 
el Plan de Empleo Rural o 
bien los fondos reservados. 
Nosotros en temas políticos no 
vamos a entrar; somos una 
Asociación de Padres a los que 
·nteresa, en este caso, sola
mente lo mejor para sus hijos, 
por lo tanto una mejor calidad 
de enseñanza. Desde aquí 
aprovecho para hacer una in
vitación a los padres del alum-
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nado del centro a inscribirse 
como socios del AP A, ya que 
contamos con 3.600 estudian
tes matriculados y os aseguro 
que merece la pena implicar
se. Nuestros hijos se lo mere
cen. 

Francisca SANCHEZ 
Presidenta del AP A 

Acerca de la 
XVI carrera Popular 

Agradezco la oportunidad 
que me brinda el semanario 
PUERTA DE MADRID de 
llegar al hogar de buena par
te de los alcalaínos para refe
rirme a la falta de civismo de 
determinados conductores du
rante la celebración de la XVI 
Carrera Popular de Alcalá de 
Henares. 

El que aquí escribe es uno 
de los 3.800 participantes que 
tomaron la salida en dicha ca
rrera, quien por otra parte, no 
vivió ajeno a la actitud agre
siva e irritable de determina
dos conductores, ante el hecho 
de que las calles por las que 
discurría este evento deporti
vo estuvieran cortadas, impo
sibilitando así la circulación 
de vehículos. 

Los nervios de los conduc
tores ante esta situación die
ron lugar a hechos tan puni
bles como el hacer caso omiso 
de las indicaciones de las per
sonas que, formando parte de 
la organización de la carrera, 
mantenían cortado el tráfico, 
poniendo así en evidente pe
ligro la integridad de los de
portistas. De igual manera, he 
de referirme a la actitud in
crepadora de estos conducto
res hacia el citado personal, 
que de forma voluntaria cola
boraba con la organización, 
culpándoles del atasco produ
cido. 

A estas personas es a las que 
me gustaría especialmente di
rigirme para recordarles que: 
primero, esta convocatoria se 
había fijado con mucha ante
lación habiendo sido adecua
damente publicada y siendo 
por tanto del dominio de to-

do el mundo; segundo, que se 
trata de UN dia al año en el 
que se nos convoca a solida
rizarnos con el deporte, e in
cluso para los más atrevidos a 
practicarlo; y tercero, que ese 
día era un domingo. 

Señores conductores, per
mítanme que para finalizar, 
les sugiera que se tomen la vi
da de forma más relajada, so
bre todo en lo concerniente a 
los días festivos; que respeten 
a las personas, máxime cuan
do existe una diferencia tan 
abismal, en cuanto a fragili
dad se refiere, entre ellas y las 
máquinas que ustedes condu
cen. Para concluir, me atreve
ría incluso a sugerirles la idea 
de participar, o al menos co
laborar con el buen desarro
llo de la carrera en próximas 
ediciones. 

Joaquín ORTEGA 
BERRUEZO 

«La bula de Meco» 
Querido Director: 

El amigo Neptuno, que fir
maba en el número anterior 
un artículo sobre La bula de 
Meco, cumple ciento siete 
años, debió enredarse en los 
encantos de la diosa Tetis o de 
alguna nereida o se le cruza
ron los cables. 

La culpa del error en este 
título no es tuya, que ya se sa
be la manía de echarla a la im
prenta o a sus duendes; es el 
propio Neptuno, que yo lo he 
visto con mis propios ojos, y 
valga el pleonasmo, aunque 
sólo sea porque lo usó Cervan
tes. 

Quería decir allí quinien
tos siete años y se equivocó 
al restar o al decir. Es eviden
te que 1994, menos 1487 año 
de la promulgación de esa 
Bula ... 

Cosas, sin duda, de los 
hombres de letras, de las ne
reidas o de las neuronas. 

Francisco J. GARCIA 
GUTIERREZ 
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carta a un amigo 
Sr. Director del Semanario 

PUERTA DE MADRID, por 
si tiene a bien su publicación 
en su digno Semanario, remi
to puntualización a cierta car
ta aparecida en la publicación 
de la semana pasada, quedán
dole muy agradecido de ante
mano. 

D. Jesús Núñez Sáez, sin 
ánimo de entrar en polémica 
sobre el contenido del artícu
lo firmado por Vd. y apareci
do en la publicación semanal 
PUERTA DE MADRID de 
fecha 9 de abril de 1994, creo 
que en su ánimo de desacre
ditar la gestió.n industrial de 
la clase política de Alcalá de 
Henares pierde el norte en su 
pobre dialéctica y termina por 
querer insultar al pueblo an
daluz, digo querer porque no 
insulta el que quiere si no el 
que puede. 

Andalucía y el pueblo an
daluz es más de lo que V d. 
puede llegar a entender. En lo 
que sí estoy de acuerdo con 
Vd. es en que fuleros/as hay 
en todos sitios, algunos inclu
so se atreven a escribir en pu
blicaciones sin pensar lo que 
dicen. 

Sin otro particular y espe
rando seguir manteniendo 
nuestras buenas relaciones 
con el Semanario que con tan· 
to acierto dirige y quedando 
a su entera disposición, se 
despide atentamente, 

Martín REINA 
Presidente de la Casa de 

Andalucía de Alcalá de Henares 

suFORD en 
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La Procesión del Silencio 
Hace tan sólo un par de 

semanas celebraba, en estas 
mismas páginas, la recupe
ración de la Procesión del 
Silencio veinticinco años 
después de que ésta hubie
ra sido suprimida, y hacía 
votos por que ésta supusie
ra un éxito . 

Escribo este segundo ar
tículo un día después de 
transcurrida la que sin du
da ha sido la mayor nove
dad de la Semana Santa al
calaína de este año, y lo ha
go con el conocimiento 
cierto de que la procesión 
no sólo cumplió airosamen
te con los objetivos marca
dos por la cofradía convo
cante, la del Santo Entie
rro, sino que además los re
basó con holgura, para sa
tisfacción de todos. Te
niendo en cuenta lo azaro
so que siempre resulta 
abordar una iniciativa de 
esta magnitud, huelga de
cir que sobran motivos pa
ra sentirnos satisfechos. 

Cualquiera que tuviera 
la ocasión de presenciar la 
procesión puede confirmar 
que ésta constituyó un dig
no cierre a la Semana San
ta tal como lo fuera hasta 
que fue suprimida hace 
ahora veinticinco años. La 
asistencia de cofrades reba
só todas las expectativas al 
superar la cifra de cien, 
más del doble de los que 
desfilaron con la cofradía el 
pasado año. El público que 
presenció la procesión fue 
asimismo numeroso, sobre 
todo teniendo en cuenta la 
existencia de algunos facto
res que actuaron en contra 
tales como la lógica falta de 
tradición de la misma lue
go de tan larga interrup
ción, o lo frío y desapaci
ble de la noche. La marcha 
de la procesión, marcada 
únicamente por el redoble 
de un tambor, fue tan so
bria y solemne como co
rrespondía a su espíritu1 y 
la presencia de los estan
dartes y los representantes 
del resto de las cofradías al
calaínas le confirió ese ca
rácter de síntesis y colofón 
de la Semana Santa que por 
el episodio que representa 
-la muerte de Cristo-
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posee. 
Hay satisfacción en la 

cofradía del Santo Entierro 
por el importante paso que 
se ha dado adelante, y hay 
satisfacción asimismo en 
Alcalá por este motivo; bas
te recordar, a modo de 
anécdota, que cuando el 
Sábado Santo por la maña
na el presidente de la mis
ma, Zacarías Bello, fue a 
abrir su establecimiento, 
encontró en la puerta a una 
persona que ya estaba espe
rando allí para formar par
te de ella y poder partici
par en la procesión del pró
ximo año. Hace ya mucho 
tiempo comenté que esta 
procesión podría ser el re
vulsivo que esta cofradía 
necesitaba y, a juzgar por 
los resultados, me alegra 
saber que .no estaba equi
vocado en mis apreciacio
nes. 

Sin embargo, ésta no es 
la meta sino tan sólo el 
principio. La junta direc
tiva de la cofradía preten
de potenciar en años suce
sivos la Procesión del Si
lencio de forma que ésta 
vuelva a recuperar la im
portancia que tuvo en los 
años cincuenta y sesenta, e 
incluso empieza a acariciar 
la idea de reconstruir el de
saparecido paso de los Atri
butos de la Pasión, con lo 
que volvería a contar con 
los tres tradicionales. De
seos no faltan y fuerzas pa
ra ello tampoco, pero cons
ciente de lo importante que 
sería incrementar el núme
ro de cofrades, la junta di
rectiva me pide que expre
se aquí su invitación a to
dos aquéllos interesados en 
formar parte de la misma, 
como mejor forma de con
juntar esfuerzos a la hora 
de conseguir un mayor 
realce de la recién recupe
rada procesión. Por ello me 
piden también que recuer
de a los interesados en ser 
cofrades que pueden diri
girse al presidente, Zaca

.rías Bello, en su estableci-
miento, Droguería Hena
res, sito en el número 5 de 
la calle del Angel. 

José Carlos CANALDA 

Humoris causa 

Parejas con bendición municipal 
Hay que reconocerle al ayun

tamiento de Vitoria, la hermo
sa Gasteiz, la de la Virgen Blan
ca, la capital alavesa y sede del 
Gobierno Vasco, una capacidad 
de iniciativa excepcional, que 
en gran medida es conocida por 
el orbe municipalista español. 
Los democratacristianos pe
neuvistas que gobiernan esa be
lla ciudad se han inventado un 
registro -municipal- de 
uniones civiles, pensado en ori
gen para parejas homosexuales, 
y al que también pueden acce
der parejas de hecho, idea a la 
que se han acogido con fruición 
todas las progresías locales de 
este país; el español. 

Acá y allá surgen mociones 
de los ediles de IU pidiendo su 
creación y muchos ayuntamien
tos con casta socialista ya han 
procedido a lo propio, funda
mentando el asunto en el cate
cismo del buen «progre»: desde 
la liberación de la mujer al libe
ralismo sin más, desde la libre 
opción sexual hasta una cierta 
insumisión ante el matrimonio 
jurídico o religioso ... El nues
tro también, faltaría más, que 
aquí no se permiten pasadas 
por la izquierda, y estas cosas 
imprimen carácter. Y a somos 
modernos y de izquierdas, aun
que los mentores de la susodi
cha iniciativa luego se recen un 
rosario. De paso, los ayunta
mientos en busca de su ser re
gatean alguna competencia al 
poder judicial, para compensar 
las que no acaba de ceder el Es
tado y las que no se pueden re
cuperar de las autonomías. 

Por lo pronto allí ocho pare
jas alavesas se han inscrito y en 
Alcalá no sabemos cuantas lo 
han hecho, pero seguro que 
dentro de poco nos lo contarán. 
Ya se han apresurado algunos, 
con esos exiguos datos, a anun
ciar el fracaso de esta nueva fór
mula de unión con bendición 
municipal, que permite el em
padronamiento conjunto, com
partir el IBI, el acceso comúp 
a los servicios municipales 
-mayormente los sociales-, 
quizá a algún piso para «casa
dos» y desde luego como prue
ba testifical de convivencia por 
si hay que acudir a los juzga
dos ... ¿quién da más? y todo 
eso sin pasar por vicaría o por 
latosos registros jurídicos. 

Sin duda las parejas homose
xuales han encontrado una vía 
para su reconocimiento social, 
y eso no es poco, salvando las 
reticencias de cuatro reacciona-

rios trasnochados. Pero desde 
luego, a poco que se piense, los 
demás, o sea las parejas de 
hombre y mujer, tienen aquí 
una oportunidad para soslayar 
trámites, curas, jueces y hasta 
alcaldes que también casaban, 
y, al tiempo, veremos como es 
bien aprovechada. Sobre todo 
porque además de lo menciona
do es también una buena fór
mula para eludir declaraciones 
conjuntas, bienes y responsabi
lidades gananciales, una buena 
situación paralegal en casos de 
quiebra económica o de quie
bra de convivencia que podrán 
resolverse sin las cargas que es
tablecen las leyes para matri
monios al uso. Por ejemplo, un 
«marido» no tendrá que pasar 
pensión a su «mujer», o vice
versa, y el piso será de quien fi
gure en la escritura ... o sea, to
dos los beneficios y ninguna de 
las desventajas, hablando en 
sentido prosaico. Habrá que 
explorar más posibilidades, que 
las habrá. 

Así que todo el entramado de 
elaboradísimas leyes pensadas 
para la justicia, en algún caso 
para la protección del más dé
bil, incluso para la discrimina
ción positiva de la mujer, de
rechos adquiridos en años y que 
han consagrado discutidísimas 
leyes, el fruto de luchas histó
ricas , por ejemplo de las muje
res, toda esa serie de cosas que 
parecían como evolución de la 
sociedad y del estado de dere
cho, todo eso puede ser esqui
vado por una nueva puerta que 
nos abren los municipios segui
distas de la genialidad vasca 
¡que inventen ellos!, y el nues
tro lo es de las brillantes ideas 
de fuera. (Y o aporto una desde 
dentro aunque seguramente no 
me harán ni caso: un registro 
de desuniones, que también se
ría muy socorrido). 

Pero a lo mejor no. A lo me
jor -digo a lo mejor- mis 
prevenciones son infundadas, 
no habrá usos perversos del no
vedoso registro, y todos los de
rechos pueden ser preservados 
en caso de conflicto presentan
do el certificado de unión civil, 
que es como un típico certifica
do de convivencia, y entonces 
el juez dictaminará con criterio 
legal. O sea, lo mismo pero más 
enredado, con intervención de 
jueces y de funcionarios muni
cipales... bueno, verdadera
mente para las parejas homose
xuales no es lo mismo. 

Pedro Enrique GOMEZ 
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Me he puesto a echar las 
cuentas esta mañana -aun
que tenía cosas más impor
tantes que hacer- y me sa
len trescientos sesenta y cin
co escándalos al año. Eso no 
hay cuerpo que lo aguante. 

Cuando era niño, acos
tumbraba a subir con mis 
amigos de entonces al cerro 
de color negro bajo el que se 
cobija el pueblo donde nací. 
Desde el alto de la ermita po
díamos ver a los buitres que 
llegaban de Cabañeros en 
busca de carroña abatiendo 
sus alas sobre la carne co
rrompida de las caballerías 
muertas en la ladera de 
atrás. Más tarde supe que la 
única cueva que allí había 
-y que explorábamos ino
centemente- pertenecía a 
los restos de un volcán extin
guido en tiempos prehistóri
cos. Desde entonces, conser
vo en la mente una extraña 
e involuntaria relación entre 
los volcanes y la corrupción, 
reafirmada más tarde al des
cubrir cómo Malcom Low
ry, en su genial novela Con
tra el volcán, despedía por 
su boca la poesía amargfl del 
duro aprendizaje de la vida, 
mezclada por los vapores de 
su interminable borrachera. 

Ese volcán de basuras y 
detritos ha estallado ya en
tre nosotros y está ahora 
mismo arrojando sobre 
nuestras cabezas escándalos 
y excrementos, mangoneos y 
basuras, de manera que un 
mar de lava putrefacta aca
bará por cubrirnos del todo 
hasta hacernos desaparecer, 
si Dios y nosotros mismos no 
lo remediamos. Esta sensa
ción de vómito permanente 
con la que uno se levanta to
dos los días impide a la gente 
sensible disfrutar del aroma 
que traen todos los años, por 
estas fechas, las florecillas re
cién abiertas de la jara. Y, 
además, a mí no me deja to
mar nota con tranquilidad 
del color luminoso con el que 
pasean sus piernas por las 
calles de la ciudad las trein-

~ ,,~ 
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A contraviento 

Bajo el otro volcán 
tañeras con minifalda. 

Agobiados por las sucesi
vas vueltas de tuerca de esta 
infinita máquina de prensar 
inmundicias, que cada vein
ticuatro horas nos aplasta un 
poco más contra el vertede
ro, contra las letrinas y otros 
pozos negros de la gestión 
pública, algunos ciudadanos 
-apartados de la política 
definitivamente- empeza
mos a tener la angustiosa 
sensación de que nos están 
enterrando en un muladar 
que no es el nuestro. Habrá 
que rebelarse contra esta 
manía de verter sobre nues
tros oídos y nuestros ojos pa
letadas de escoria ajena. La 
política nacional parece ya 
un estercolero sin paliativos 
y el auténtico aroma de esta 
primavera es el de los retre
tes recién usados. 

Resulta imposible irse a la 
cama cada noche sin que te 
enteres de un nuevo trinque, 
otra distinta tropelía, un co
bro inédito de comisiones 
ocultas, o la última estafa 
multimillonaria -hasta ese 
momento- al Ministerio de 
Hacienda. Todos impunes, 
por supuesto. No hay mane
ra de afeitarte cada mañana 
sin que te llegue hasta el la
vabo, desde la radio o desde 
el periódico, otra tufarada 
repugnante y añadida desde 
ese interminable pantano de 
aguas revueltas y malolien
tes que anida bajo el volcán. 

De acuerdo, basta ya. Nos 
rendimos. Que alguien pare, 
por favor, las tripas revuel
tas de ese volcán lleno de he
ces porque uno no es un con
tenedor de plástico verde, ni 
la inmensa mayoría es el ver
tedero de residuos urbanos y 
rurales en el que -según di
cen algunos- se ha conver
tido la política nacional. 

Queremos respirar y para 

tomar aliento es imprescin
dible que no se airee ni un 
solo caso más de pringoneo 
sin que se hayan resuelto an
tes y adecuadamente siquie
ra dos o tres de los anterio
res. Metiendo en la cárcel, 
arrojando al pilón o colgan
do un sambenito en el cuello 
a los responsables de los mis
mos. O convenciéndoles de 
que se suiciden, me da igual. 

Hay que aprender algo de 
esas vigas de madera roídas 
por la carcoma que hay en 
las viejas casas de pueblo: si 
te entretienes contando sus 
agujeritos, sin hacer nada 
realmente eficaz para exter
minar la plaga, llega un mo
mento en que la casa se te 
cae encima, aplastándote 
con el peso de sus escombros. 
Y antes de que te haya dado 
tiempo de contar todos los 
oficios, además. 

Una legión de higienistas 
bienintencionados se ha 
puesto a levantar frenética
mente tapas de alcantarilla 
para que corra el aire, cre
yendo que así se extirparía 
el fango, pero todas ellas se 
han transformado en los crá
teres de ese volcán corrupto 
que anida siempre bajo los 
desagües. Esa es la razón de 
que la atmósfera ande carga
da de un olor pútrido, infec
to, tan denso que acabare
mos confundiéndole con la 
niebla, -que quede claro
Jack el Destripador y su víc
tima tienen siluetas muy se
mejantes. Al cesto mediado 
de manzanas inmaculadas, 
recién cogidas del árbol, el 
volcán le ha añadido otras 
tantas putrefactas, agusana
das, y los ingenuos se han 
puesto a esperar tontamen
te que se obre el milagro. 

Quizá vivíamos en una 
cloaca sin saberlo y sólo ha 
sido cuestión de tiempo el 

ESTA SEMANA EN DIRECTO: 
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hecho de que las ratas se nos 
subieran a las barbas, con
vencidas de que no tardaría
mos en aceptarlas como com
pañeras de cama. Incluso es 
posible que, a estas alturas, 
se sientan seguras de que 
acabaremos compartiendo 
con ellas mesa y mantel. Y 
cieno. 

Ustedes no tienen por qué 
saberlo, pero yo no me lle
vo bien con la rutina. No me 
hace gracia que las cosas se 
sucedan todos los días de la 
misma manera y con la mis
ma secuencia, sin el menor 
resquicio para el azar (que, 
naturalmente, tiene siempre 
algo de imprevisible y 
arriesgado). Por ejemplo, 
pienso que lo más terrible de 
la larguísima matanza de Sa
rajevo es que sus habitantes 
se hayan habituado a ella, 
como se hacen las gantes a 
las cosas supuestamente ine
vitables. Odio que se pueda 
llegar a decir, sin temor a la 
equivocación, que la rutina 
de mirar los árboles enfer
mos nos impide ver el bos
que de la peste. 

La peor corrupción es la 
que se deriva de que olvide
mos cualquier desvergüenza 
sin escarmiento porque an
tes de que lleguemos a pen
sar en ella nos caen encima 
otros trescientos chanchullos 
más, de manera que nos aca
bamos fijando mejor en su 
número que en su tratamien
to. No hay mayor degrada
ción social que la de ver có
mo se entretiene un pueblo 
jugando a comparar escán
dalos cotidianos, sin comba
tirlos, hasta que pietde su 
capacidad de irritación y 
sorpresa. A fuerza de recibir 
esa metralla continua de mo
nipodios y marimorenas con
tra las narices, éstas pueden 
llegar a perder el sentido del 
olfato. Quien sabe si el úni
co intacto que nos quedaba. 

Porque a todo se acostum
bra uno. Incluso a estar 
muerto. 

Sergio COELLO 

C/ Santiago, 8 
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Y podríamos seguir recor
dando dicterios contra «El 
Cordnel» del Ateneo, el fun
cionario del Ministerio de 
Justicia que, prácticamente 
sin comerlo ni beberlo se vio 
al frente de los destinos de 
un país roto y desahuciado, 
de una España que se despe
ñaba sin frenos, en cuya te
situra no sólo entregó su vi
da sino que previamente in
tentó poner puertas al cam
po, intentó poner diques de 
papel a la más desmesurada 
de las tempestades, intentó 
lo imposible con remedios 
lógicos, lícitos y absoluta
mente honestos que entonces 
no fueron entendidos. 

Y este loco lúcido, saco de 
golpes de siempre, ahora es 
recuperado por nuestra de
recha que le agasaja, le re
cuerda y vitorea, y en la pre
sentación del libro de J imé
nez Losantos es elevado a los 
altares por la mejor repre
sentación del conservaduris
mo español presi"::l.ido por 
Aznar y sus palabras elogio
sas en el acto, pienso yo que 
pretendiendo afianzar a ese 
electorado de centro al que 
dice representar. Podría ser 
que afianzando el centrismo 
se le desgajen otro tipo de 
votantes que por mucho que 
lo diga Aznar seguirán pen
sando que Azaña fue un ti
po maligno para nuestra his
toria. Algo así como lo de 
aquella vieja beata que ante 
las modernidades conciliares 
acabó pensando que a ella 
nadie le engañaba, y si el Pa
pa se quería condenar, allá 
él... 

De todas formas yo lo en
tendería si la base de todo 
residiera en pretender recu
perar la vieja honestidad en 
el quehacer político de nues
tros viejos políticos. A Aza
ña, y a tantos otros, les po
drán acusar de muchas cosas 
-ahí está la historia de 
nuestra España más recien
te escrita torticeramente pa-
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e leptócra;ta,s 
En esto de la política uno ya no sabe ni qué peÍlSal'. Aquello de 

los ccextraños compañeros de cama» se ha quedado más que ta
mañito. Toda la vida oímos hablar, y hablar mal, de ese alcalaí
no feo y berrugoso -muchas veces tachado de maricón, sin más
que fue Presidente de la República Española. Y siempre la dere
cha le vapuleó, le acusó de hereje, ateo y yo qué sé, desde lo de 
••España ha dejado de ser católica». Del Ejército no digamos ya, 
siempre acusándole de intentar desmantelar nuestras viejas ins
tituciones castrenses con sus partidistas leyes republicanas. 

ra nuestra vergüenza- en la 
que los políticos de los años 
treinta eran de todo. Pero a 
pocos se les acusó de golfos 
y similares motejos. Y si se 
les acusaba, dimitían, co,mo 
el radical Lerroux que poi- el 
asunto de la ruleta trucada 
en Cataluña protagonizado 
por un sobrino al que había 
colocado tomó el portante y 
se fue a casa. Como ahora, 
más o menos. Ahora se nie
ga lo evidente o se ponen 
troncos al paso de la justicia 
y nadie siente ni sonrojo, ni 
deseos de dimitir. Bueno, de 
suicidarse o ir a la cárcel ni 
hablar. Eso era cosa de ita
lianos. Por ello digo que si 
la derecha se arrima a D. 
Manuel Azaña para presen
tarle como un honrado polí
tico y para espejo de los que 
piensan que la política es 
otra cosa, pues bienvenido 
sea. 

El momento parece propi
cio. Hemos tenido un prin
cipio lluvioso de primavera 
política. Y al igual que en la 
primavera térmica, están 
surgiendo como hongos: ca
da paso que das en los bos
ques, un brote de setas; ca
da página de periódico que 
abres, un nuevo escándalo 
político-económico. Y ya es
tá bien de hacer el avestruz, 
eludir responsabilidades y 
pretender seguir timando al 
votante. Por ejemplo, no ha
ce mucho ese periódico al 
que estoy seguro el gobierno 
tanto estima -«El Mun-

do.»- destapaba un grave 
asunto contra el que fuera 
max1mo responsable del 
banco nacional. No me vale 
con oírle decir a renglón se
guido que adoptará medidas 
judiciales ante tal patraña. 
Hasta hoy no sé que se ha
yan adoptado. Y lo claro es, 
para el mayor patán de los 
patanes, que si «El Mundo» 
publicó una calumnia, con
tra él ya debería haberse 
presentado una querella en 
defensa del honor. O, en 
otro caso, contra quien es 
acusado debería ya haberse 
dirigido la fiscalía compe
tente. 

Pero no, la justicia es len
ta, es burocrática y utiliza 
leyes obsoletas posiblemen
te por interés en que no se 
modernicen, que tiempo ya 
ha habido. Y la consecuen
cia es que los «affaires» Ru
bio y Roldán se vienen a su
mar a los ENATCAR, BOE, 
FILESA, KIO, IBER
CORP, IBERIA, GUERRA, 
todos ellos sin resolver, sin 
responsables, sin decisiones 
y con la pretención de dejar 
pudrir lo que es evidente no 
puede dejarse ahí. Y a otros 
niveles siguen los asuntos de 
CONSTRUCCIONES ATO
CHA, o las ocultaciones pre
suntas de FERRAZ al Tri
bunal de Cuentas, o las rea
les o presuntas prevariacio
nes de BURGOS o CANTA
BRIA, y tantas y tantas co
rruptelas o corrupciones 

más que a
vergonza
rían al más 
curtido cho
rizo de los 
que abun
dan en nues
tras cárce
les. 

Me pare
ce que los políticos no deben 
leer los periódicos y por eso 
no se han enterado de la ba
rrida de golfos en Francia o 
del panorama provocado en 
Italia ante la aparición de un 
Berlusconi (el nuestro ya fue 
eliminado, eso sí con una sa
lida digna como quería el Je
fe) que ha enviado a la tum
ba política a tanto golfo pu
lulan te en todo el espectro 
político. Eso sí, al tiempo ha 
puesto a Italia ante un muy 
oscuro callejón. 

Y para más risa inicia una 
campaña Hacienda, que so
mos todos, para hablarnos 
de pensiones de jubilación y 
camas hospitalarias. Con la 
que está cayendo. ¿Cuántas 
camas y pensiones sin tanta 
corrupción? Digo yo. 

Ramón Tamames, en su 
Diccionari<1" de Economía 
-es catedrático en la 
materia- ha introducido 
recientemente el término 
CELPTOCRACIA, «neolo
gismo utilizado en los países 
anglosajones que conecta las 
palabras celpto, robo, y cra
cia, poder, para así hacer re
ferencia al gobierno minado 
por la corrupción desde el 
punto y hora en que sus 
miembros utilizan los cargos 
y el poder en beneficio cre
matístico propio o de su par
tido». Sin comentarios. 

Bueno, sólo un comenta
rio: o acabamos con la clep
tocracia o la cleptocracia nos 
arruinará. En todos los sen
tidos. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

¡OCASIONES UNICAS! VEHICULOS CON MATRICULAS RECIENTES 
~ . 

~ í í 
OFERTAS VALIDAS BASTA AGOTAR EXISTENCIAS. Venga e infórmese hoy mismo en: 

COllCECAR ~-
-Tlf.: 880 62 00- 882 25 43/4-TORRE ON: Avda. Castilla, 12 -Tlf.: 676 8811 
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La Semana Santa 
de Guadalajara 

Según NUEVA ALCA
RRIA, el ayuntamiento de la 
vecina ciudad ha acordado 
solicitar a la Junta de Comu
nidades de Castilla la Man
cha y a la Dirección General 
de Turismo la declaración de 
Interés Turístico Regional 
para la Semana Santa de 
Guadalajara. Puesto que la 
Semana Santa alcalaína es 
bastante similar a la alcarre
ña tanto en el número de co
fradías como en el de pasos 
procesionales y procesiones, 
no sería nada disparatado 
solicitar algo similar para la 
misma, máxime si tenemos 
en cuenta que en toda la pro
vincia, y a excepción de la 
representación de la Pasión 
de Chinchón, no hay ningu
na celebración que exceda en 
importancia a la nuestra. Así 
pues, he aquí una sugeren
cia para la junta de cofradías 
y para el propio ayunta
miento; nada se pierde con 
intentarlo, y de conseguirlo 
los beneficios podrían ser 
considerables. 

Y la de Telemadrid 
El Jueves Santo, por cu

riosidad, miré en el teletex
to de T elemadrid la sección 
dedicada a información so
bre las procesiones de Sema
na Santa. ¿Lo ha:ri adivina
do? Allí tan sólo figuraban 
las de Madrid capital, al 
igual que ocurría con los ac
tos litúrgicos en los que ni 
tan siquiera aparecían los ce
lebrados en las otras dos ca
tedrales de la provincia, la 
de Alcalá y la de Getafe. Y 
en cuanto a retransmisión de 
procesiones por parte de es
ta cadena, pues todavía más 
de lo mismo. 

Vuelvo a insistir una vez 
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Gacetillas complutenses 
vas en la vecina (y similar 
superficie) era del Silo en vez 
de sacrificar un trozo de par
que para luego ampliarlo en 
esta zona? Todo esto supo
niendo que cupiera, cuestión 
ésta de la que sigo sin estar 
nada seguro. 

más: Telemadrid hace honor 
a su nombre, ya que está vol
cada fundamentalmente en 
la capital de la provincia y 
sólo en ella. Lo malo es que 
la pagamos también, quera
mos o no, los de Alcalá, Ar
ganda, El Escorial, Naval
carnero o Aranjuez. Para lo 
que nos sirve, y para lo que 
nos cuesta, más valdría que 
la cerraran. 

El centro, sin coches 
Durante las pasadas cele

braciones de la Semana San
ta, daba gusto pasear por ca
lles tan céntricas como las de 
I;ibreros, Santiago o Santa 
Ursula sin que ningún co
che, aparcado o circulando, 
entorpeciera el paso a los 
peatones. Vaya por delante 
que considero que sería muy 
complicado extender la pea
tonalización total de la calle 
Mayor a las calles antes ci
tadas o a otros lugares cén
tricos como la propia plaza 
de Cervantes, pero lo que sí 
podría resultar interesante 

. sería considerar una peato
nalización parcial a determi
nadas horas (fundamental
mente los fines de semana, 
fuera de las horas de comer
cio) o bien una restricción 
del tráfico permitiendo el 
paso tan sólo a los transpor
tes públicos o a los residen
tes. Las fórmulas son varia
das y no tendrían por qué re
sultar conflictivas, por lo 
que merecería la pena estu
diar este tema. 

El parque O'Donnell 
Aunque estoy de acuerdo 

prácticamente con todas las 
propuestas recientemente 
presentadas por Izquierda 

Unida en relación con la me
jora del principal parque de 
la ciudad, discrepo de la opi
nión de esta fuerza política 
en relación con la hipotéti
ca construcción de una mi
niciudad deportiva en el re
cinto de la antigua Pista Flo
rida. El motivo para ello no 
es que yo no sea practicante 
de ningún deporte, por su
puesto, sino la certeza de que 
en ese lugar no cabrían unas 
instalaciones mínimamente 
decentes, lo que no evitaría 
por el contrario una grave 
agresión urbanística para el 
sufrido parque. 

Conviene recordar que, 
aunque enorme para la épo
ca en la que fue construido, 
el parque O'Donnell no dis
pone hoy de una gran super
ficie, por lo que habría que 
defender hasta el último cen
tímetro cuadrado del mismo 
y, siempre que ello fuera po
sible, habría también que 
acrecentarlo. Y a fue un gran 
error la reciente remodela
ción de unas piscinas que 
nunca podrán pasar de ser 
poco más que unos charqui
tos, y desde luego los parte
rres de la Pista Florida y el 
vecino vivero deberían ser 
conservados como parque y 
nunca cubiertos de hormi
gón; y si me apuran, habría 
que recuperar también el es
pacio actualmente cubierto 
por la antigua e inútil pista 
de cemento. El parque 
O'Donnell no es tan grande 
como para que podamor ir
le rebanando más pedazos, 
por lo que el respeto a su in
tegridad debería prevalecer 
sobre cualquier otro criterio. 

Por otro lado, y ya pues
tos a elucubrar, ¿no sería 
más sencillo construir las ci
tadas instalaciones deporti-

La calle es mía 
Ocurrió hace unos días en 

mi calle. Estaba yo trastean
do con el ordenador, cuan -
do comencé a oír el estriden
te sonido del cláxon de un 
automóvil. Me asomé a la 
ventana y pude comprobar 
cómo un coche correctamen
te estacionado en batería es
taba encerrado por otro que 
alguien había dejado en do
ble fila. La propietaria del 
vehículo atrapado se desga
ñitó inútilmente tratando de 
llamar la atención del due
ño del otro, pero todo fue en 
vano: El desaprensivo con
ductor no sólo había dejado 
el coche tal como le había 
apetecido, sino que además 
no se había molestado en es
tar pendiente por si estorba
ba. 

Al cabo de un buen rato 
apareció el individuo al cual, 
ante las justas recriminacio
nes de la señora, sólo se le 
ocurrió reaccionar increpán
dola groseramente e insul
tándola de una manera bas
tante soez, al tiempo que 
mascullaba algo referente a 
que eso lo hacía todo el mun
do y que no era para tanto. 
Cierto es que por desgracia 
·tan incívico comportamien
to es mucho más frecuente de 
lo que sería de desear, pero 
eso no quita que este perso
naje, auxiliado eficazmente 
por su también grosera mu
jer, se comportara como lo 
que seguramente era: Un 
auténtico energúmeno. 

José Carlos CANALDA 

¿TIENE PROBLEMAS CON SU PISCINA? 
¿Descubre cada año como su piscina queda totalmente inutilizada a causa de las grietas, fisuras, 
desprendimientos del greslte o descascarillado de la pintura ... y producen pérdidas de agua? 

/Té.NEMOS LA SOLUCIÓN/ 1 O Afias ele 9arantla ele estanqueidad 

Piscinas construidas totalmente en poliester (sin obra) • Impermeabilizaciones .. . 

TRABAJOS EN FIBRA DE VIDRIO Y POLIESTER 

Consúltenos: 

P O F 1 S A, s. L. 
CI. Arcas, sin. • Tel. (949) 33 2311 • CABANILLAS DEL CAMPO (Guadalajara) 
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Podemos recordar cómo el 
carácter organizativo de las 
empresas TNC y multinacio
nales permite su penetración 
en los más diversos mercados 
aprovechando la fuerza de 
trabajo barata y a menudo 
sin defensa, en las condicio
nes más ventajosas, minimi
zando el coste de transporte , 
utilizando las fuentes de fi
nan ciación locales (del país 
donde se instalan), y optimi
zando hasta el máximo el uso 
de la tecnología desarrollada 
y controlándola de forma ex 
clusiva desde los países de 
origen o centrales. 

Podremos pues, afirmar 
que las empresas TNC y 
multinacionales pueden ser 
consideradas como AGEN
TES fundamentales del CO
LONIAL IS M 0 ECONO
MICO. Es decir: las emp¡e
sas TNC al promover una fi
lial en un país determinado 
busca un sólo objetivo: ob
tener el máximo beneficio 
con el máximo de aquellos 
recursos locales comparati
vamente más baratos o 
económicos. 

Por otra parte hay que re
saltar que estas empresas tie
nen un EXACTO conoci
miento de la estructura y del 
funcionamiento de los meca
nismos políticos de los paí
ses en que se encuentran im
plantadas y que haciendo 
«alarde» de su poderío eco
nómico influyen o pueden 
influir en el marco_legislati
vo y operacional de sus in
versiones y ¡eh! aquí algo 
que debemos destacar: - a 
veces presionar sobre las 
autoridades locales de diver
sas formas. Sabido es que in
cluso por medio de mecanis
mos como el soborno, la 
conspiración y el apoyo a 
golpes militares contra los 
poderes constitucionales. 

Los que estén informados 
sobre estos temas recordarán 
los turbios manejos de la ln
ternational Telegraph Te
lephone (ITT), una de las 
empresas TNC norteameri
canas que entre los años 
1970-73 contribuyó decisi
vamente al derrocamiento 
del Presidente Allende en 
Chile. 

Quien haya tenido oca
sión de acercarse al «Infor
me Kissinger» habrá podido 
constatar que lo que se de
tectaba en ese Informe era 
una clara estrategia econó
mica y política del hoy ex-

, .... allrll de, ... 

. 

Las empresas transnacionales: 
¿son controlables? 

Las empresas transnacionales (TNC) representan estratégica
mente un instrumento para mantener la hegemonía económica 
y política de unos países sobre otros contribuyendo a la dispari
dad entre esos países. 

presidente Reagan , para 
América Latina con el fin 
de proteger los intereses de 
las empresas TNC (capital 
americano) en aquella zona. 

Podemos pues, ir hacién
donos una idea de lo que 
realmente representan las 
TNC. Los interesados en es
tos temas pueden sacar in
formación del «Centro de 
Estudios Transnacionales» y 
podrán llegar a la conclusión 
de que el comercio interna
cional de los principales pro
ductos básicos de los países 
no desarrollados o en vías de 
desarrollo se encuentran ba
jo el control de las empresas 
TNC. 

Como datos indicativos y 
para no cansar al lector de 
«EL PUERTA» baste decir 
que en la década de los 70 
existían más de diez mil cor
poraciones TNC que conta
ban con algo más de treinta 
mil filiales (multinaciona
les) . 

A principios de los años 
80 las cifras ascendieron: on
ce mil empresas TNC con 
unas ochenta y dos mil filia
les extranjeras. 

Pongamos un ejemplo: 
En 1981 las diez mayores 

empresas TNC norteameri
canas realizaron ventas por 
casi quinientos mil millones 
de dólares. Y esta cifra supe
raba ampliamente el Pro
ducto Interior Bruto (PIB) 
de un numeroso grupo de · 
países (en conjunto). 

Sería muy largo ampliar 
en estas páginas cómo estas 
empresas TNC consiguen to
do esto a través de la forma 
diversificada de las inversio
nes de capital directo. 

No obstante, habría que 
afirmar que es cierto que la 
actuación de las empresas 
TNC elevan el nivel de em
pleo y consecuentemente los 
ingresos pero también habrá 
que afirmar que no es menos 
cierto que esto ocurre por
que el capital necesita de la 
fuerza de trabajo (los traba
jadores) para elevar su ren
tabilidad y por ello es inevi
table el aumento de empleo 

asociado al capital extranje
ro. Pero no hay que negar 
que ese incremento de la 
ocupación (empleo) y de los 
ingresos representa un tipo 
de crecimiento hipertrófico 
y consecuentemente INES
TABLE ya que las empresas 
TNC y multinacionales pue
den trasladarse haciá otros 
lugares en cualquier momen
to. 

La OIT (Organización In
ternacional del Trabajo) se
ñalaba que el salario medio 
por hora en un muestreo de 
países no desarrollados per
tenecientes a la nileva cate
goría de «Nuevos países in
dustrializados» (NIC) era ca
si de 40 céntimos de dólar 
mientras el salario medio en 
USA en aquellos años ( déca
da de los 70) en tareas igua
les era superior a cuatro 
dólares. 

Cabe pues hablar d~ una 
SUPEREXPLOT ACION de 
la fuerza de trabajo reforza
da tanto por la prolongada 
jornada laboral como por la 
carencia de protección en el 
trabajo y de seguridad so
cial , asistida por una legis
lación laboral restrictiva y 
de represión de los sindica
tos. 

Ese informe de la OIT 
manifiesta que: 

1.- Hay una falta de ajus
te de las empresas TNC a la 
legislación de los países don
de operan. Ejemplo: en ma
teria de inversiones extran
jeras y en las políticas fisca
les , comerciales, laborales y 
de precios. 

2. - Existe la posibilidad 
de injerencia directa o indi
recta de las empresas TNC 
en los asuntos internos de los 
países donde operan. 

3.- Se constatan las de
mandas de las empresas 
TNC a los gobiernos de don
de provienen para que pre
sionen al gobierno del país 
donde operan con acciones 
de carácter político e econó
mico en apoyo de sus intere
ses privados. 

4.- Existencia de la nega
tiva de las empresas TNC a 

aceptar la jurisdicción exclu
siva del derecho interno en 
materia de indemnización 
en caso de nacionalización. 

5.- Claras obstrucciones 
de las empresas TNC a los 
esfuerzos de los países no de
sarrollados por ejercer el 
control de sus propios re
cursos naturales (se explica
rá el lector el casi imposible 
avance de muchos países, 
mal llamados del «Tercer 
Mundo»). 

A todo lo expuesto no es 
menos importante resaltar la 
presión que los países cen
trales hacen a través de es
tas empresas TNC en lo que 
se refiere a la producción ar
mamentística pero sería mo
tivo de ser explicado en otro 
momento. 

¿Son controlables 
las empresas TNC? 

Ante este interrogante cabría 
hablar de un «código de con
ducta» para las empresas TNC 
que unido al programa para el 
establecimiento de un nuevo 
orden económico internacional 
diesen motivos para tener espe
ranza. 

En ese código de conductas 
las empresas TNC deberán so
meterse a la legislación y juris
dicción, NO de sus países de 
origen sino a las del país don
de se establecen. Y que sus ob
jetivos de desarrollo y expan
sión sean compatibles con los 
de los países donde se instalan. 
Que eviten injerencias en los 
asuntos internos del país don
de se implantan como ha esta
do sucediendo en la historia de 
estas empresas y que se absten
gan de solicitar el apoyo diplo
mático o de cualquier otro tipo 
a sus países de origen. Pero es· 
te código de conductas siempre 
deberá estar dentro del marco 
de un Nuevo Orden Económi
co Internacional. 

Creo que con todo lo expues
to el lector podrá reflexionar 
sobre lo que presumiblemente 
puede estar sucediendo en 
nuestro país con el asunto de las 
multinacionales y si trata de 
ampliar sus informaciones po· 
drá llegar fácilmente a conclu
siones. 

Termino con el título de un 
libro que hace años leí de Ra
món Tamames n¿Qu.o vadis 
Hispania?» (¿Adónde vas 
España?). 

Quety MUNILLA 
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Seguimos en el mismo tono co
loquial que empleásteis en vuestros 
anteriores artículos publicados en 
este semanario. Lo primero es de
cirte Oosé Díaz) que no sólo está 
Arce en contra del campo de golf, 
sino la Coordinadora que integran 
ARCE, ALA, Los Verdes, 
AA.VV., UGTy CC.00. y asocia
ciones culturales y juveniles de Al
calá. Después de esta aclaración te 
exponemos por qué nos decanta
mos en contra del golf aquí, en Al
calá, y para ser más concretos en 
todas aquellas zonas de nuestro 
país donde la lluvia escasea, el sue
lo es necesario para tener un buen 
entorno para el desarrollo de hom
bre y animales o bien es necesario 
para fines sociales (viviendas, par
ques, etc). Nos centraremos para 
ello en el campo de golf y su pro
blemática sin entrar en la cruda 
realidad, el golf como reclamo pa
ra vender 400 viviendas de alto 
standing, recalificación del suelo, 
especulación, etc., que se esconde 
detrás de los campos de golf. 

Nos preocupa la exageración de 
metros cúbicos de agua que nece
sita para su mantenimiento. Según 
datos realizados por Aedenat, 
15.000 m/3 X Ha. año x 2'7 fac
tor de corrección realizado por otro 
ingeniero, citados en la revista 
«Golf Andalucía», esos 15.000 se
rían 10.000 igualmente nos sigue 
pareciendo un dato excesivo, esto 
sin contar los metros cúbicos de los 
lagos, que son unos 75.000, en el 
caso de ser posible regarlo con 
aguas de la depuradora (siempre 
contando que no haya ningún fa
llo mecánico, que el agua siempre 
reúna los requisitos admitidos pa
ra ese césped, en caso de que ocu
rra algún problema todos sabemos 
que el agua de riego será agua po
table). Exigimos que el agua de la 
depuradora sea utilizada para ne
cesidades de la comunidad (y no 
para unos pocos), riego de parques, 
jardines, industrias y un largo etc. 
Estos años hemos visto cómo nues
tros parques se secaban; localida
des tuvieron restricciones, mien
tras los golf de Madrid seguían tan 
verdes. Hay muchas prioridades 
antes que la práctica del golf, sea
mos realistas, estamos en Castilla 
y sólo hace falta darse una vuelta 
cuando empieza el verano. Lo que 
choca es ver esas grandes extensio
nes convertidas en vergeles. No só
lo vosotros pedís grandes llanuras 
verdes donde el agua no nos sobra, 
también los esquiadores quieren 
más pistas de esquí, más cañones 
de nieve para hacerla artificial. 
Nuestro clima es como es, no for
cemos a nuestro medio ambiente, 
respetémosle y demos gracias de lo 
que nos ofrece. Intentemos entre 
todos, el ciudadano con su ahorro 
de agua (gracias a las campañas 
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ARCE, a José Díaz y Pedro Enrique Gómez 
televisivas los ciudadanos nos he
mos concienciado, parece que las 
administraciones las han olvida
do), las corporaciones construyen
do más depuradoras, reparando las 
fugas de las canalizaciones de agua, 
evitando con todo ello proyectos de 
futuros pantanos (debido a la esca
sez de agua, el nuevo Plan Hidro
lógico Nacional tiene pensado 
construir 272 embalses) que inun
darán zonas de gran interés ecoló
gico y cuyos costes económicos al
tísimos los pagaremos entre todos. 
Los 145 campos de golf consumen 
aproximadamente lo mismo que 5 
millones de personas. ¡Seamos so
lidarios! El Fondo Europeo ha 
creado subvenciones para los agri
cultores que sus tierras no sean 
productivas transformando estas 
zonas de cultivos en terrenos para 
reforestar (tema éste que la Comu
nidad podía haber planteado en la 
Garena, ahorrándonos cantidades 
de agua y haciendo un mejor en
torno para todos los ciudadanos) 
que no supondría un gran ahorro 
de agua. 

Hay un tema que observamos 
que pasas por alto, el de la conta
minación del suelo y aguas. Esas 
grandes extensiones de tierra no 
permiten la vida animal en sus al
rededores, salvo a algún pajarillo 
siempre que éste no sea de los que 
se acerque al césped a buscar comi
da (para ellos se emplean repelen
tes). El campo de golf es muy bo
nito a la vista, pero se trata de una 
zona muerta para cualquier espe
cie animal. En estudios realizados 
por el Colegio Universitario de la 
Girona consideró a los campos de 
golf como una empresa altamente 
contaminante por los diversos pro
ductos químicos que se emplean 
para «proteger» al césped de cual
quier animal vertebrado o inver
tebrado, de cualquier planta que 
no sea la de ese césped y, si no, que 
se lo pregunten a «los submarinis
tas americanos que tienen como co
metido recoger las pelotitas que 
caen en los lagos de los campos de 
golf, los cuales tienen que tomar 
medidas debido a los potentes tra
tamientos químicos que hay en di
chas aguas» (Revista Golf n° 328, 
1992). Esos productos van a parar 
a nuestros acuíferos y aguas. La ca
pa freática donde se tiene pensado 
el proyecto está muy cercana a la 
superficie, con lo cual no será ca
paz de retener el terreno dichos 
productos, que irán directamente 
a parar al acuífero y de ahí a los 
ríos. Estamos hartos en Alcalá de 
la contaminación, no queremos 
más industrias que contaminen y 
las que hay, que se tomen medidas 
o si no que sean cerradas. 

En cuanto al Sr. Pedro Enrique, 
tenemos que decirte que cualquier 
proyecto que se trate de montar en 
Alcalá que dañe nuestro medio am
biente lo denunciaremos, pero és
ta no es una tarea de ARCE, sino 
de cualquier ciudadano, grupo, 
asociación; denunciar, reunirse 
con otros ciudadanos creando con
ciencia a los demás. La mejora del 
medio ambiente es una tarea de to
dos . ¡Esta tierra es la que tenemos, 
no hay otra! Participamos en la 
coordinadora para que no se rea
lice este proyecto que, una vez 
construido, es imposible dar mar
cha atrás. ¡No! Imposible no hay 
nada, hacen falta ganas de mover
se, hacer entre todos que esta ciu
dad sea más habitable diciendo a 
nuestros representantes que los 
proyectos que realicen tengan en 
cuenta a una mayoría de ciudada
nos. Sres. del Ayuntamiento, que
remos un mejor entorno alrededor 
de nuestra ciudad y no que ésta nos 
sea cada vez más limitada. Estamos 
de acuerdo contigo, que el gobier
no municipal se explique sobre es
te proyecto que nos limitará de 
agua y suelo a todos los ciudada
nos. 

Hablando de suelo, ¿sabes Pepe 
Peña? la gran problemátia que tie
nen los pueblos de Madrid es que 
se están convirtiendo en grandes 
monstruos. Primero se los satura y 
luego sus límites también son de
vorados, oímos quejas, el ciudada
no quiere ciudades más habitables, 
los políticos de que falta suelo pa
ra construir viviendas recalifican
do los límites de las ciudades. En 
este tema nosotros creemos que es 
preciso mejorar primeramente 
nuestro entorno y nuestras ciuda
des, habitar los pisos que estén en 
ruina habilitándolos, los que estén 
abandonados, y posteriormente re
calificar suelo para viviendas so
ciales y no para especular. El cam
po de golf que está en proyecto ocu
pará 532.000 m/2 él solito sin con
tar todo lo que conlleva (chalet pa
ra reunión de socios, restaurante, 
actividades deportivas, etc.) Y es 
que no sólo los deportistas de golf 
demandáis más terrenos para vues
tro deporte, también lo piden los 
esquiadores madrileños (más pis
tas de esquí), los dueños de los 
4 x 4 (acceso a más terrenos), los 
motoristas (demandando suelo pa
ra más circuitos) y un largo etcé
tera de deportistas que también ne
cesitan zonas para su ocio; eso sí, 
cada deporte citado anteriormen
te con un impacto ambiental dife
renciado. Tenemos que darnos 
cuenta de que el suelo es un bien 
finito necesario para nosotros, pa
ra animales y plantas. La solución, 

como apuntas, no es la de crear 
nuevos campos de golf porque hay 
un sector que no puede acceder 
económicamente a ellos (un golf de 
las características del que aquí es
tá en proyecto costará aproximada
mente unos 2.000 millones con sus 
instalaciones complementarias, 
amén de las facturas de agua, luz 
y mantenimiento). También hay 
otros deportes que ocurre lo mis
mo y no por ello lo vamos a sufra
gar todos los ciudadanos por me
dio de los ayuntamientos y no cree
mos que sean necesarios más cam
pos de golf, pues ya existen en Ma
drid 15 que ocupan aproximada
mente 9 millones de metros cua
drados (sin contar sus complemen
tos), consumen millones de metros 
cúbicos de agua y nos contaminan 
nuestros ríos. Sabemos .que la so-
lución para nuestras ciudades es la 
de mejorarlas internamente (mejo
ras de edificios, mayor actividad 
cultural y de ocio) siendo éstas más 
atractivas, no dejándolas de lado y 
creando el atractivo fuera de ellas; 
en cuanto a nuestro entorno, me
jorarlo exigiendo con.trol de los 
vertederos (como el que citas de los 
alrededores de la Garen\, ~na que 
no hace mucho tiempo era utiliza
da como lugar de recreo), refores
tando zonas agrícolas que no sean 
productivas (como la de la Garena, 
que no es muy buen suelo pero 
que, como te decíamos anterior
mente, es el que nos va quedando), 
creando en ellas un buen hábitat; 
mejora de nuestro río Henares, 
etc., etc. Y es que preferimos que 
nuestros hijos tengan una ciudad 
habitable donde puedan practicar 
el sencillo deporte de andar y dis
frutar del medio ambiente para 
que crezcan amándole y respetán
dole, inculcándoles deportes que 
no agredan a nuestro medio. 

Se despide de vosotros ARCE es
perando que nuestras palabras no 
las entendáis como una crítica a 
vuestro deporte, sino como una 
realidad, tenemos que ser solida
rios con los bienes que a todos nos 
pertenecen. 

Aprovechamos esta carta para 
comunicar al ciudadano que pue
de contactar con nosotros en el 
apartado de correos 340, 28800 y 
con la Coordinadora los miércoles 
a las 18'00 h. en la AA.VV. «El 
Val» (frente al· ambulatorio). La 
mejora de nuestro entorno no es 
una labor nuestra solamente. ¡Oja
lá dispusiéramos de medios econó
micos y más personas dispuestas! 
¡Hay tanto por hacer! Pero solos no 
podemos. Tu pasividad es lo mis
mo que apoyar proyectos que no 
compartes y la critica sin actividad 
se queda solamente en eso, t<Cl'Íti

ca>1. 

Colectivo Ecologista ARCE 
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La plaza de Cervantes, 
como escaparate de Alcalá 
que es, debería ser uno de los 
lugares más cuidados de Al
calá, aunque sólo fuera por
que todos los alcalaínos y to-

Inventario de chapuzas 
. 

Los «adornos de la Plaza» 
: dos los visitantes pasan por 
ella. Sin embargo, y por de
sidia de los responsables de 
turno, no ocurre así. 

Veamos, a modo de ejem
plo, las siguientes fotogra
fías. Para empezar, tenemos 

los «adornos» carnavalescos 
del quiosco; hace unos pocos 
días fueron al fin retirados, 
pero teniendo en cuenta que 
la fotografía fue tomada con 
posterioridad al domingo de 
Resurrección, habremos de 

(LOS HUEROS) 

*PARCELA PRIVADA* PISCINA COMUN. 
* GRANDES ZONAS VERDES 
* ZONAS DEPORTIVAS Y ESCOLAR 

concluir que los mismos han 
estado colocados allí cerca de 
dos meses. . . Demasiado, 
evidentemente. 

Pasemos a las otras dos fo
tografías , que recogen otros 
«adornos» a los que se podría 

* 4 dormitorios. * 2 baños, 1 aseo. * Puertas madera noble barni
zadas. * Cocina amueblada. * Parquet. * Calefacción individual. 
* Antena parabólica. * Sistema de alarma y seguridad. 

DESDE 15.950.000 PTAS. 

YA A LA VENTA 
Información y Venta~: 

~""°8IUAlllA . 

·. TES 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

PLANTA BAJA 

calificar de eternos: Los ca
bles que suministran energía 
eléctrica a los quioscos vera
niegos, los cuales en vez de 
ser retirados junto con éstos, 
son dejados colgando duran
te todo el año de la manera 
que ilustran las fotografías. 
Que tales chapuzas están to
talmente fuera de lugar es al
go más que evidente; pero 
por el motivo que sea, nin
gún año son corregidas. 

--·-·-~ 

PLANTA PRIMERA 

i 
i 
i 
i 
1 
i 

--cANTIDADES ENTREGADAS, GARANTIZADAS EN CUENTA ESPECIAL POR CAJA DE MADRID-
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PUERTA ( de madrid J ;:,::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá .............•.••.•...••...• 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud .•..•........... 
Policía Nacional ..........•....•............... 
Policía Municipal ••...........•..•.•.......... 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
.Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ••..•••.••.........•.•..............••......••• 
R.ADIO-T.AXIS ................................. . 
RENFE ••...•..•.......•.....•..........•...•...... 
.Autobuses urbanos ........................... . 
Continental .Auto .............................. . 
Cementerio •..•..•.......•........•..•.•.......•. 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro .Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud .........•................ 
Ciudad Deportiva Municipal ...•.•........ 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......•••• 
Servicio Recogida Muebles ............•.•. 
Servicio Información Ciudadana ........ . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
.Asoc:. Lucha contra el Cáncer •.....•...•. 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ••.•...•...................................... 
INFORMA.CU .ALC.AL.A ..•.•...•...•........ 
Oficina de Turismo ..........•.....•.......•.. 
CID.AJ (Centro Información Juventud) ..... . 
O.A.DE (Organismo Autónomo 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
880 60 85 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

Desarrollo y Empleo) ....•.....••.•. 881 34 61 
Cementerio Jardín............................... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Mensahenares Mensajeros . . . . . . . .. . . . . . . . . 881 40 85 
Teatro Salón Cervantes . . . . . . . . . . . . . . . . . •• . • . 882 24 97 
.Archivo Municipal .......................... :.. 882 93 37 
Centro de Documentación . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 881 70 49 
Casa de la Entrevista......................... 888 01 75 
.ALUMBRA.DO PUBLICO (.AVERl.AS) ... 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves.............. 881 42 31 
UNIVERSIDAD DE .ALCA.LA. (Centralita) ... 885 40 00 
TELE FARMACIA. ................................... 908 815 564 y 889 01 85 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

•FAX • CENTRALITASTELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES •ETC. 

@) e/ na!~~~~-'!.~!!/ 43 68 
Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 

TELYCO e/ Soria, l -Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
-;:;~·~;;;;;~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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con una cena a la que asistieron 
la mayoría de los artistas participantes 

El 11 Maratón cultural se despidió 
hasta el año que viene 

Si bien la clausura oficial del Maratón Cultural de Caja Madrid tuvo 
lugar el 29 de marzo con la actuación del ballet de Maria Rosa, el cierre 
definitivo de este evento fue la cena que celebraron organizadores, ar
tistas participantes y personalidades invitadas el pasado 8 de abril. 

Varios centenares de personas ciudad, el Maratón Cultural de 
se dieron cita para festejar 'her- Caja Madrid. Con esta cena se 
manadamente' lo que para la da fin a una edición del Mara
mayorfa es el mayor evento cul- tón, pero comienzan los prepara
tural que se celebra en nuestra tivos del próximo, siempre con la 
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intención de superar las cotas del 
anterior. 

Entre los asistentes a la cena 
se encontraban Fernando Mora, 
director de la Obra Cultural de 
la Caja de Madrid; el responsa
ble del Aula de Cultura de Alca
lá y su esposa, Pedro de Pedro y 
Carmen Tabernero; el alcalde y 
su esposa, Florencio Campos y 
Josefina Pavón; los concejales de 
Cultura y Planeamiento, Dolores 
Pérez Quirós y Crescencio Vi
cente; y junto a ellos estaban mu
chísimos de los artistas alcalaínos 
que, tanto en pintura, artesanía, 
música, teatro o cualquier otra 
actividad artística, han partici
pado de forma directa en el ma-

PUERTA de Madrid 

ratón cultural de este año. Mu
chos de ellos ya son asiduos a es
ta cita y piensan seguirlo siendo. 

Como el pasado año, finaliza
da la cena se rifaron diversas 
obras de arte donadas desintere
sadamente por los artistas del 
maratón. 

Las cifras que arroja año tras 
año el Maratón Cultural, en es
ta ocasión la XI Edición, se su
peran así mismas y corroboran 
esa apreciación: 45.000 personas 
visitaron las salas y presenciaron 
los espectáculos, 1.000 artistas 
han participado y 1.200 obras se 
han expuesto, todo un récord di
fícil de superar. 

16 de abril de t994 



En la capilla del Oidor, con su concierto de semana santa 

La Schala cantarum, consiguió un exita de pública que hizo 
insuficiente el afora de la iglesia 

Con un lleno absoluto, la Sc:hola Cantorum. de Alcalá ofreció un concierto de música coral en la capi
lla universitaria de San Ildefonso el lunes de la Semana Santa, 28 de marzo. La asistencia de público 
fue tal que muchas personas tuvieron que quedarse de pie e incluso algunas optaron por sentarse en 
el suelo por la insuficiencia de asientos. Tal fue la respuesta del público alcalaíno de toda edad y con
dición que acudió a escuchar con atención el recital de este señero grupo coral complutense. 

Un repertorio variado, en
tre el que se encontraba el fa
moso «Ave María», se desa
rrolló en dos partes, siempre 
bajo la dirección musical de 
Nuria Matamala Pichoto, di
rectora titular de este grupo 
complutense desde mayo de 
1992. 

Desde su fundación, hace 
ya veinte ctjios, la Schola Can
torum de Alcalá de Henares 
ha tenido una vida muy in
tensa con multitud de reajus
tes hasta llegar a se:f la coral 
,equlibrada que hoy es y sin 
dejar en ningún momento de 
ser un grupo colocado en pri
mera fila de la cultura com
plutense, tanto por la calidad 
de sus interpretaciones como 
por su saber «estar ahí» du
rante dos décadas pese a las 
innumerables dificultades que 
se ha encontrado a lo largo de 
ellas. 

Su triunfo artístico y de pú
blico en el concierto de Sema
na Santa sólo viene a verifi
car que, por fortuna para 

11 de allrll de 19M 

El Canalón de aluminio tacado. 

ESTETICO • INALTERABLE • SOLIDO • ECONOMICO • ESTANCO 

Canalón y bajantes de recogida de pluviales para chalets y viviendas unifamiliares. 

• Se fabrica en el lugar de instalación por un taller furgón, a la medida exacta de la cornisa. 
• Color a elegir entre una gama de 14 colores prelacados. 

• SIN JUNTAS NI SOLDADURAS. 

Alcalá y su cultura propia, la 
Schola se encuentra siempre 
en vanguardia de la expresión 
artística complutense. 

Hay que agradecer a todos 
los escolanos el denuedo y la 
entrega con que aceptan man
tenerse «en la brecha» del 
frente cultural alcalaíno pro
porcionándonos audiciones de 
calidad elevada y constituyen
do un ejemplo para muchos. 

Distribuidor: 

OAIAllOOO J 
1 

CANAL2000SL. 
Ctra. Alovera Km. 2,800 Nave n2 2 
Telfs. : (949) 2619 59 - 26 26 72 

Fax: (949) 26 44 74 

AZUQUECA DE HENARES 
(Guadalajara) 
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Ya en el verano pasado, en 
el que tuvo lugar la inaugura
ción de la nueva imagen de 
san Felipe que actualmente 
preside la fachada de la igle
sia, comenzó en el oratorio la 
celebración del tercer cente
nario de la fundación del mis
mo, la cual concluirá a fina
les del próximo mes de mayo. 
Son varios los proyectos ac
tualmente en marcha, y la 
edición de las postales ha si
do el primero en cristalizar ya 
que, cuando estas líneas sal
gan impresas, probablemente 
éstas estén ya a disposición de 
todas las personas interesadas 
en ellas. 

Y si no se puede hablar del 
oratorio de San Felipe sin re
cordar inmediatamente la fi
gura del padre Lecanda, el 
gran impulsor del mismo y 
uno de los más significados al
calaínos de este siglo, en esta 
ocasión debemos hacerlo por 
partida doble, ya que fue es
te sacerdote quien editó por 
vez primera una completa co
lección de postales del orato
rio que hoy son buscadas con 
interés por los coleccionistas; 
se retoma así el espíritu del 
padre Lecanda, de forma que 
los afortunados poseedores de 
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La nueva colección de postales 
del oratorio de San Felipe 

Quien lea con cierta frecuencia mis artículos, conocerá sin duda 
mi interés por las postales de temas alcalaínos, interés que he mos
trado bastante a menudo en esta misma sección. Por ello no es de 
extrañar que en esta ocasión, como lo hiciera en otras anteriores, 
comente la aparición de una nueva colección de postales que viene 
a enriquecer notablemente el conjunto de las mismas sumándose así 
a las recientes e interesantes ediciones de Luis Alberto Cabrera y 
Baldomero Perdigón, ya a la venta desde hace algún tiempo. 

la colección original, entre los 
cuales no tengo la suerte de 
contarme, podrán así agrupar 
el fruto de dos iniciativas se
paradas por cerca de cien 
años, pero ambas inspiradas 
por un mismo interés. 

V cinte son las postales que 
forman la nueva colección, to
das ellas recogiendo motivos 
del oratorio de San Felipe y 
todas ellas realizadas a partir 
de fotografías de Luis Alber
to Cabrera excepto una, la de 
la recién inaugurada imagen 
de San Felipe, obra del sacer
dote filipense Bolek Ja
kubczyk. Hay en ellas vistas 
del oratorio, tanto exteriores 
como interiores, destacando 
especialmente por su origina
lidad las correspondientes a 

la biblioteca y a la cocina. Es
tán también representados va
rios cuadros e imágenes con
servados en el oratorio, así co
mo otros elementos tales como 
la custodia de plata que se 
conserva en el mismo, los he
rrajes de la puerta o el capi
tel romano que recogiera el 
padre Lecanda en el solar de 
la antigua Complutum; y, a 
modo de curiosidad, no falta 
tampoco una vista del intere
sante fresco descubierto re
cientemente en la galería del 
patio, el cual está siendo res
taurado en estos momentos. 

Se trata, en resumen, de 
una interesante colección que 
sin duda interesará a muchos 
alcalaínos. Es una lástima que 
en la misma no esté presente 

la que sin duda es la joya del 
oratorio, el cuadro de san 
Bruno pintado por Carreño; 
el proceso de restauración al 
que está sometido actualmen
te imposibilitó su inclusión, 
aunque es de esperar que éste 
forme parte de una segunda 
serie de postales que podría 
ser editada si la primera tie
ne éxito; porque el oratorio, 
ese gran desconocido para 
muchos alcalaínos, contiene 
en su interior suficientes ob
jetos de interés como para que 
pudiera convertirse en un pe
queño museo. 

José Carlos CANALDA 
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tu vivienda en Alcalá 
al meior precio 

No pierdas esta oportunidad 
EN SUELO PROPIEDAD DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

Promoción PARCELA Of COll del Polígono ,OJ «LA RINCONADA» 

Vltra Madrid, cooperativa de viviendas promovida por cc.ao. 
tia resultado adjudicataria de la parcela Of CON del polígono ,OJ 

«LA RINCONADA« el día ,5 de marzo. 
T 

Unifamiliares de Precio Tasado de 90 m/2, con plaza de garaJe 
T 

Viviendas de Protección Oficial de 70 y 90 m/2, con plaza de garaje 

con fecha 4 de abril, Vitra Madrid se ha presentado a la adjudicación 
de la parcela 06 COll del polígono 103 «LA RINCONADA» para la construcción de 

34 viviendas unifamiliares de precio tasado de 90 m/2, con plaza de garaje. 

Financiación privilegiada, acogidas a las ayudas del Plan 460. 000 

Oficinas de informaci6n: 
Alcalá de Henares Vía Complutense, 19 (Local CC.00.). 28807 Alcalá de Henares n 883 44 26 

Madrid Avda. Albufera, 153. 28038 Madrid n 322 31 58 

1.005 cooperativistas ele Vitra en Maclricl ya tienen la llave ele su vivienda; 
· 1.989 la tendrán en los próximos meses. 

at§Jifi ¡¡g.1.¡¡¡¡1,i§Fd 
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Construimos 
Con segurida 

soluciones 
y honestidad 

PROMUEVE· 

VITRA MADRID 
Soc. Coop. Uda. 

GESTIONA: 

--GPS 
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aneo niños tuvieron que ser hospitalizados en el 'Pñncipe de Asturias' 

70 escolares del colegio Arcipreste de Hita resultaron 
into1icados por salmonelosis en el comedor del centro 
A falta de cerrar las investigaciones, el departamento de Sa· 
lud Pública del Area J sitúa la salmonella en unas natillas 
El concejal de Educación, Urbano Brihuega, se negó a facilitar el nom· 
bre de la empresa adjudicataria del comedor del colegio 

Una mala manipulación de unas natillas elaboradas en la cocina del centro ha sido probablemente 
la causante de la intoxicación por salmonelosis que afectó a finales de la pasada semana y princi
pios de ésta a 70 niños que asisten al comedor del colegio público Arcipreste de Bita, situado en 
la calle Vitoria de Alcalá, en el distrito VI. Los análisis efectuados en el laboratorio del Centro 
Municipal de Salud a instancias del departamento de Salud Pública del Area 3, que dirige el doc
tor Luis Velázquez, han encontrado salmonella en las muestras de unas natillas que los 165 niños 
que comen en el centro tuvieron de postre el miércoles día 6 de abril. Cinco de estos escolares 
tuvieron que ser ingresados en el hospital 'Príncipe de Asturias' para un tratamiento más profun
do en previsión de un posible agravamiento del proceso patológico que sufrieron. 

El departamento de Salud 
Pública del Area 3 no ha con
cluido aún la investigación a 
falta de confirmar mediante 
un análisis más exhaustivo si 
la salmonella que se ha encon
trado en las natillas es la mis
ma que se ha encontrado en 
las heces de los afectados: 
«Hay mucha variedad de sal
monellas y hay que identifi
carlas muy en profundidad 
para que no quede ninguna 
duda de que es la misma cepa 
y pueda decirse con rotundi
dad que han sido las natillas 
las que han causado el brote», 
aseguró el responsable del de
partamente de Salud Pública 
del Area 3 para añadir que 
«Suponemos que ha sido así 
porque sería mucha casuali
dad que haya aparecido sal
monella en las natillas y no 
haya sido la causa del brote. 
Estos análisis, que se van a 
hacer en Majadahonda, son 
para confirmar la muy alta 
probabilidad de que sean las 
natillas la causa». 

Los niños que asisten habi
tualmente al comedor del co
legio público Arcipreste de 
Hita tomaron el miércoles día 
6 un menú formado por pata
tas con costillas, hamburgue
sas y natillas de postre. Estas 
últimas fueron elaboradas en 
la cocina del propio centro: 
«Aunque pudiera ocurrir que 
fuesen los polvos con que se 
han confeccionado las natillas 
los causantes de la enferme
dad, lo más normal, vresupo
nemos, es que el proólema se 
haya dado en el comedor. Lo 
más probable es que exista 

. responsabilidad en el comedor 
del colegio, independiente
mente de que se encontrase 
salmonella en los polvos con 
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En el hospital de Alcalá: una niña que hubo de ser ingresada. 

que se han confeccionado las 
natillas. Yo creo que ha habi
do una manipulación inco
rrecta del alimento por un 
problema de temperaturas, 
puesto que, si el producto se 
ha expuesto a temperatura 
ambiente, la salmonella ha 
podido crecer y multiplicarse 
allÍ», dijo Luis Velázquez, 
que añadió: «Sobre que el ali
mento contaminado sean las 
natillas, es muy probable; so
bre quien tenga responsabili
dad de que la salmonella esté 
en las natillas, es algo en lo 
que se está investigando». 

Portadora 
La investigación emprendi

da por el departamento de Sa
lud Pública del Area 3 ha ido 
avanzando durante toda esta 
semana y aún no ha conclui
do. Una vez conocido el pro
blema al comenzar a sentirse 
mal los niños ya desde el jue
ves 7 de abril, se iniciaron los 
análisis que confirmaron en 

un primer momento que la 
enfermedad que sufrían los es
colares era una intoxicación 
por salmonelosis. 

También se supo en esos 
primeros momentos que una 
empleada de la empresa adju
dicataria del servicio de come
dor en el colegio Arcipreste de 
Hita era portadora de la sal
monella, aunque se descono
cía si en esos primeros mo
mentos ella había sido la cau
sante de la toxiinfección o, 
por el contrario, ella era tam
bién víctima, ya 'que también 
había ingerido el menú del 
miércoles 6 de abril. En cual
quier caso, una de las prime
ras medidas tomadas por el 
Area 3 fue la de ordenar que 
se apartara de cualquier ma
nipulación de alimentos a la 
empleada. 

El último paso de la inves
tigación fue el descubrimien
to de la salmonella en las na
tillas , estando ahora a la espe
ra de confirmación de los aná
lisis ya realizados. 

PUERTA DE MADRID 
pidió al concejal de Educa
ción, Urbano Brihuega, el 
nombre de la empresa que tie
ne adjudicado el servicio de 
comedor, pero el edil no qui
so identificarla, lo que con
trasta con la diligencia del 
ayuntamiento alcalaíno en 
ocasiones en que han estado 
involucradas empresas de hos
telería. 

Silencio municipal 
respecto a la empresa 
adjudicataria del servicio 

Urbano Brihuega, que di
jo sentirse muy preocupado 
por la intoxicación, señaló 
que el ayuntamiento no tiene 
nada que ver con la contrata
ción de la empresa adjudica
taria del servicio de comedor 
y que ésa es reponsabilidad 
del consejo escolar del centro: 
«El consejo escolar ha actua
do de forma correcta en todos 
los momentos y no sólo eso, ha 
actuado de forma plausible. 
Obviamente, a nadie le gusta 
que ocurra esto y a ellos les ha 
disgustado más que a nadie, 
pero se ha dado una situación 
que ha sido prácticamente im
posible de detectar». Brihue
ga señaló: «Una vez que estén 
los análisis correspondientes, 
será el consejo escolar quien 
actúe en consecuencia. Se ha 
tratado de huir de cualquier 
alarmismo y ha tenido como 
constante una preocupación 
primera, la de atender a los 
chicos. Después vendrán las 
otras cuestiones. Según me ha 
dicho el director del colegio, 
ha habido una comprensión 
por parte del 95 por ciento de 
todos los sectores de la comu
nidad educativa del centro». 

El concejal de Educación 
insistió en no revelar el nom
bre de la contrata y llegó a 
afirmar que lo desconoce: 
«Creo que no es adecuado dar 
en estos momentos su nom
bre». Esto es tanto más extra
ño porque choca contra esa di
ligencia anteriomente mani- · 
festada por el ayuntamiento a 
través de su gabinete de pren
sa. A este respecto se recuer
da otros casos de salmonelo
sis en los que todavía en vías 
de investigación y análisis se 
transmitieron detalladas notas 
informativas desde el gabinete 
municipal de prensa j.dentifi
cando a la empresa, que fue
ron enviadas a todos los me
dios informativos. En esta 
ocasión no ha habido ningún 
tipo de nota desde el ayunta
miento alcalaíno. 
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Madres de alumnos comentaron con los redactores de PUERTA DE MADRID la preocupación por la intoxicación de sus hijos. 

Padres de niños intoxicados piden responsabilidades 

«Voy a llegar hasta el final porque han jugado 
con la vida de los niños y eso es muy peligroso» 
Las cinco hospitalizados sufrieron intensos dolares, fiebres muy altas 
y principio de deshidratación» 

Los niños del comedor del colegio Arcipreste de Bita que resultaron intoxicados por salmonelosis 
lo pasaron francamente mal durante al menos tres días. Vómitos, diarrea y un fuerte proceso febril 
fueron un denominador común para todos ellos con mayor o menor intensidad. Cinco niños fueron hos
pitalizados y sus padres mostraron en un principio temor hasta que de éste se fue pasando a la indigna
ción al tener la certeza de que la causa del problema era una toxiinfección. Llegó incluso a producirse 
el hecho de que, al darse alguna de las altas hospitalarias, quedaron reflejadas como causas del ingre
so una posible gastroenteritis, lo que sirvió para que algún padre exigiera que en el alta se especifica
ra, a falta de la investigación de las autoridades sanitarias, que la causa fue una intoxicación alimentaria. 

Jorge Cedillo Abarca, de 
cuatro años de edad, era uno de 
los cinco niños que resultó in
gresado. Su madre y su abuelo 
comentaron a PUERTA DE 
MADRID que el niño llegó a su 
domicilio el jueves con una fie
bre muy alta: «Durante el jue
ves, el viernes y el sábado, has
ta que se le ingresó en el hos
pital , tuvo 40 grados de fiebre. 
Cuando le ingresaron en el hos
pital le pusieron suero porque 

incluso ya tenía principio de 
deshidratación. Le dolía mucho 
la tripa, tenía descomposición 
y le dolían también la cabeza y 
las piernas. Estaba auténtica
mente destrozado. Cuando el 
niño se puso así le llevamos al 
médico que no le pertenecía, 
por la mañana del jueves. Nos 
dijeron que estaba cogiendo 
una gripe. Por la tarde le vol
vimos a llevar, al que nos per
tenece, y nos dijo que era una 

gripe. ¡Joder ~Q~ la·gripe!. Esa 
doctora tenía mucha prisa por
que, según dijo, tenía que ir a 
un colegio; suponemos que 
adonde iba era el Arcipreste de 
Hita», añadió esta familia al la
do del niño Jorge Cedillo Abar
ca a quien el viernes subieron 
al hospital 'Príncipe de Astu
rias': «Le mandaron a casa y 
nos dijeron que le tuviéramos 
con suero y con líquidos dulces. 
También nos dijeron que, si 

vomitaba mucho o tenía des
composición, lo volviéramos a 
llevar al hospital. El sábado fue 
cuando volvimos a traerle por
que ya tenía principio de des
hidratación». 

Cristina del Amo Leyva, con 
cinco años y medio, fue otra de 
las niñas ingresadas: «Estoy re
gulín regular. En el colegio me 
dolía la tripa. Estaba con Ce
cilio (el director) e iba al come
dor pero no comía nada. Mi pa
dre vino a buscarme al colegio 
y me llevó a casa. Estaba toda 
caliente y devolvía mucho. 
Ahora hago caca como si fuera 
agua. Voy a segundo de prees
colar al cole y tengo ya muchas 
ganas de volver con mis ami
gos». 

La madre de Marta Gómez 
Castillejos, de quinto de EGB 
y la niña mayor de los cinco in
gresados, declaró a PUERTA 
DE MADRID que su hija 
había estado muy mal: «Ha te
nido diarrea y vómitos y toda
vía (a mediodía del domingo 1 O 
de abril) tiene mucha fiebre. La 
niña me dijo que había comi
do hamburguesas y natillas y 

• En estas fotos se ve a los chavales postrados en sus camas del hospital como consecuencia de la intoxicación sufrida. 
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que las natillas estaban un po
quito raras, pero se las comió. 
No sabemos si son de las nati
llas, de las hamburguesas o del 
melocotón en almíbar que co
mieron otro día. El jueves me 
llamaron de Salud Pública pa
ra que llevara las heces de la ni
ña al Centro de Salud para que 
se analizaran. Y o estoy dispues
ta a todo, voy a llegar hasta el 
final porque han jugado con la 
vida de los niños y eso es muy 
peligroso. Hay que buscar so
luciones porque a esto no hay 
derecho». 

La niña explicó a PUERTA 
DE MADRID que el jueves co
menzó a ver a niños que se sen
tían mal: «En la hora del come
dor, a una chica de mi clase le 
dolía mucho la tripa y la fui a 
acompañar a dirección. En mi 
clase había un devuelto y, se
gún nos dijeron, en otras cla
ses había más porque los niños 
devolvían allí». Marta Gómez 
Castillejos explicó también que 
las natillas que comieron esta
ban buenas, «pero sabían dis
tintas que otras veces. Yo he te
nido fiebre y diarreas. Tam
bién me ha dolido mucho la 
tripa». 

«Esto no se va a quedar así, 
lo tienen que arreglar y alguien 
tendrá que pagar las consecuen
cias de lo que están sufriendo 
los niños», dijeron los padres de 
Nadia Sanjulián, de ocho años 
de edad, que se lamentaron 
también del trastorno que le es
tá causando a la familia el in
greso de la niña, aparte, claro 
está, del susto que se han lleva
do: «Aquí te tienes que quedar 
y comer, cenar y desayunar 
porque no la vas a dejar sola», 
dijo la madre de la niña, que 
señaló que tenía que hacerlo 
ella exclusivamente porque su 
marido lleva sólo quince días 
trabajando». 

La quinta niña ingresada fue 
Sofía de Miguel , de cuatro 
años, que el domingo ya empe
zó a sentirse mejor y que fue 
dada de alta el lunes. El mar
tes recibieron el alta hospitala
ria todos los demás niños». 

Preocupación del presidente 
de la delegación 
municipal del distrito 

El presidente de la de1tga
ción municipal del distrito V, 
donde está enclavado el colegio 
Arcipreste de Hita, Francisco 
González Adrada, visitó a los 
niños hospitalizados el domin
go por la mañana. Por el hos
pital también estuvo el conce
jal de Educación, Urbano Bri
huega, además del director del 
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Francisco González Adrada, 
presidente de la delegación 

municipal del distrito V. 

colegio, Cecilio Martín, quien 
al ser consultado por PUERTA 
DE MADRID no quiso hacer 
declaraciones remitiéndose a 
los informes sanitarios. 

Francisco González señaló 
que «la delegación del distrito 
tuvo una preocupación por la 
implantación del comedor del 
colegio Arcipreste de Hita. Es
peramos que hechos como éste 
no tuerzan el rumbo de este ser
vicio, fundamental para el ba
rrio. De los tres colegios públi
cos que tiene el distrito, dos tie
nen comedo.r escolar, el Nues
tra Señora del Val y éste. Co
mo miembro de la comisión de 
Sanidad, voy a seguir muy de 
cerca el tema para velar por que 
se tomen las medidas oportu
nas». 

El comedor 
ha seguido funcionando 

La presidenta de la Asocia
ción de Padres, Virgina Ter
mis, cuyo hijo también sufrió 
la intoxicación, señaló que «va
mos a estar muy atentos a los 
resultados de los análisis que 
hagan. los laboratorios, pero 
hoy por hoy el mensaje que po
demos dar es de tranquilidad. 
Estamos encima del tema y va
mos a procurar que esto no 
vuelva a suceder, pero lo que 
está muy claro es que no pode
mos buscar responsabilidades 
hasta que no esté culminada la 
investigación. El comedor ha 
seguido funcionando y creo que 
con las medidas que ha toma
do el Area 3, con plena confian
za. Yo considero que las coci
nas del centro están en inmejo
rables condiciones. Dentro del 
AP A hay un padre responsable 
de la situación del comedor y yo 
puedo decir que mi cocina qui
zá no esté tan limpia como ésa». 
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Verali Cofiño, presidenta de APISEP; Francisco Megías, coordinador del comité organizador de las 
jornadas, y José de Corpa, socio de APISEP 

Organizadas por APISEP, se celebrarán los días 

2t y 22 de abril en el Aula de Cul_tura de Caja Madrid 

1 Jornadas para la Integración social del Enfermo Psíquico 
Los días 21 y 22 de abril se celebran en Alcalá las 1 ]ornadas para la Integración Social del Enfermo 

Psíquico, que organiza APISEP. Durante las jornadas se tratará la «situación actual de la atención en 
salud mental en el Area 3 de la C.AM» e intervendrán numerosos profesionales de la materia. Las po
nencias y debates tendrán lugar en el salón de actos de la Obra Cultural de la Caja de Madrid. 

El programa de las /Jorna
das para la Integración Social 
del Enfermo Psíquica es el si
guiente: 

• 21 de abril: Tras el acto 
inaugural se celebrará una 
mesa redonda sobre la «Evo
lución y Proyecto de Futuro 
en la atención en salud men
tal», en la que intervendrán la 
jefa de los servicios de salud 
mental de la CAM, el coordi
nador de los servicios de sa
lud mental del Area 3 y el je
fe del centro de rehabilitación 
psicosocial del Area 3. 

<<¿Qué ocurre con estos 
enfermos cuando 
sus familias desaparecen?» 

Según explicó Veralí Cofi
ño, presidenta de la Asocia-

ción para la Integración So
cial de los Enfermos Psíquicos 
(APISEP), los objetivos de es
tas jornadas -las primeras 
organizadas en el Area 3-
son hacer un análisis de la 
evolución de los recursos de 

21 OPORTUNIDADH 
* * * En C/ san Vidal * * * 

• 21 Pisos 2 y J dormitorios. INMOBILIARIA 

salud mental en el Area 3, 
partiendo de la realidad en la 
CAM; ver qué proyectos de 
futuro tienen los servicios pú
blicos respecto a la salud men
tal y debatirlos con los repre
sentantes de los usuarios, 
APISEP en este caso. 

APISEP considera que en 
los últimos años se ha avanza
do en lo que se refiere a la im
plantación de servicios y al 
número de profesionales en el 
Area 3, aunque no obstante 
piensan que «hay que seguir 
potenciando el apoyo comuni
tario de estos enfermos que fa
cilite su integración en recur
sos de formación y activida
des de tiempo libre». Una de 
las principales carencias en su 
opinión es «el apoyo a las fa
milias, información y forma
ción. Las familias estamos 
bastante desprotegidas». 

Otro gran interrogantes de 
los enfermos mentales es qué 
ocurre con ellos cuando sus fa
milias desaparecen. «Esa pre
gunta no nos la ha contestado 
nadie y es la mayor preocupa
ción de las familias actual
mente. Queremos solución a 
la situación que ha planteado 
la reforma psiquiátrica, con la 
que se han eliminado los psi
quiatras, pero no han puesto 
un recurso alternativo que 
ayude en el problema: resi
dencias, mini-residencias ... » 

Con respecto a la proble
mática de futuro de estos en-= 
fermos, Francisco Megías, 
coordinador del comité orga
nizador de las Jornadas, con
sidera que «no es tanto 'qué 
me va a dar a mí la Adminis
tración' como 'qué puedo yo 
aportar' y qué niveles de par
ticipación tiene la población 
para discutir ese futuro». 

Desde 
11.75J.DOG pts 

can 
Plaza de Garaje 

incluida 
• 22 de abril: La mesa re

donda tratará en esta ocasión 
de «Los recursos alternativos: 
asociacionismo y participa
ción ciudadana» e interven
drán la presidenta de la fede
ración madrileña de asocia
ciones pro salud mental , el je
fe del programa de servicios 
alternativos a la instituciona
lización psiquiátrica de la 
CAM, la presidenta de API
SEP, la presidenta de la con
federación española de agru
paciones de familiares de en
fermos y la jefa de servicios 
sociales del ayuntamiento de 
Torrejón. 

• Ga~jes, Local comercial • 
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según el Ministerio del Interior cuatro coches zeta patrullan de 
día y de noche toda Alcalá, pero la realidad es más pesimista 

Sólo dos coches zeta de Policía Nacional 
patrullan algunas noches Alcalá 
El grupo de senadores del PP pide que se intensifique la presencia 
en la calle de los coches de vigilancia mientras el grupo de 
concejales del PP en Alcalá presentará una moción en pleno 

El senador del Partido Popular Jesús Pedroche calificó de desolador el panorama de la vigilancia 
policial en la Comunidad Autónoma de Madrid. Tras realizar una pregunta al gobiemo y recibir la 
contestación del ministerio del Interior, Pedroche ha pedido un aumento de la presencia de coches 
patrulla de Policía Nacional por las calles de Madrid capital y de los municipios de la Comunidad. 
Por su parte, el grupo de concejales del PP de Alcalá presentará en el pleno del martes 19 de abril 
una moción para que el equipo de gobiemo inste al ministerio del Interior a aumentar la presencia 
de coches zeta en las calles complutenses, donde la situación es particularmente preocupante. 

73 vehículos zeta de la Po
licía Nacional de día y 64 de 
noche patrullaron las 12.766 
calles del municipio de Ma
drid durante 1993. Este da
to, fruto de una respuesta del 
Gobierno a una pregunta del 
Partido Popular en el Sena
do, les parece a los senado
res del PP por Madrid lo su
ficientemente grave como 
para solicitar al ministerio 
del Interior que se intensifi
que este tipo de presencia 
policial en las calles madri
leñas. 

Si negativa es la situación 
de la Capital, los muncipios 
del Sur y el Corredor del He
nares, zonas más afectadas 
por la inseguridad ciudada
na, no parecen encontrarse 
más protegidos. Así lo ha 
confirmado el senador Jesús 
Pedroche, autor de la pre-
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gunta al Gobierno, quien ha 
revelado que localidades co
mo Alcalá de Henares son 
patrulladas tan sólo por 4 ze
tas. En un extremo Fuenla
brada, Móstoles y Leganés 
-entre 5 y 6 vehículos- y 
en el otro Pinto y V aldemo
ro donde no existen este ti
po de patrullas por no tener 
comisarías, completan, jun
to a Alcorcón, Coslada, Ge
tafe y Torrejón -todos ellos 
con 3-, el «desolador pano
rama» de la vigilancia poli
cial en la CAM. 

Según el senador del PP, 
la presencia policial en la ca
lle es insuficiente, tal y co
mo demuestran los datos 
proporcionados por el minis
terio del Interior. «Es preci
so que se aumente con carác
ter de urgencia el número de 
coches de policía que patru-

llan las calles», ha explicado 
Pedroche, quien ha asegura
do que el carácter intimida
orio de esta presencia sería 
un factor preventivo de su
ma importancia a la hora de 
luchar contra la inseguridad 
ciudadana. «Además, está 
demostrado -ha continua
do- que el coche en la calle 
tarda menos en llegar a la es
cena de posibles delitos que 
aparcado en una comisaría». 

PUERTA DE MADRID 
consultó con el grupo de se
nadores del Partido Popular 
la situación de vigilancia po
licial en el Corredor del He
nares señalando un portavoz 
de su oficina de información 
que es precisamente el Co
rredor la zona más afectada 
por la inseguridad ciudada
na: «los datos que ofrecemos 
son los que a nosotros se nos 

han dado a través de la pre
gunta del senador Jesús Pe
droche; eso no quiere decir 
que estos datos sean reales 
puesto que puede haberse 
dado el caso de que la dele
gación del Gobierno haya 
podido ir al alta en la cuan
tificación de los vehícu
los. Aún así nos parece exca
sa la vigilancia policial exis
tente». 

La investigación realiza
da por PUERTA DE MA
DRID a través de informa
ciones recogidas en conver
saciones con agentes policia
les alcalaínos y con miem
bros de la Policía Municipal 
es que cuantificar en cuatro 
los coches zeta de Policía Na
cional que patrullan por la 
noche Alcalá es muy opti
mista, muchas noches salen 
escasamente dos coches pa
ra patrullar toda la ciudad. 

La situación cambia total
mente los fines de semana 
después de la reunión que 
mantuvo Arsenio Lope 
Huerta como delegado del 
Gobierno en Madrid con los 
responsables policiales del 
Corredor hace semanas en 
Torrejón de Ardoz. Desde 
entonces y con una atención 
especial al problema de la 
llamada «ruta del bakalao» el 
número de coches policiales 
aumenta ostensiblemente. 

Fuentes de la Policía Mu
nicipal alcalaína señalaron 
que si los cuatro coches que 
como mínimo salen a patru
llar todas las noches con los 
distintivos de agentes muni
cipales, no asumieran tareas 
de seguridad ciudadana, Al
calá sería un caos en cuanto 
a inseguridad: «Al menos en 
cuanto a compañeros de am
bos cuerpos tenemos una re
lación muy cordial y eso 
ayuda, porque lo que es 
coordinación entre mandos 
no existe», confirmó este 
agente. 

La portavoz del PP en el 
ayuntamiento de Alcalá, 
Esther García Romero-Nie
va, manifestó que «las noti
cias que tenemos respecto a 
Alcalá son francamente alar
mantes». Así pues, el grupo 
popular presentará el martes 
en el pleno del ayuntamien
to una moción para que se 
inste al ministerio del Inte
rior y al delegado de gobier
no en Madrid, el alcalaíno 
Arsenio Lope Huerta, a que 
se incremente la vigilancia 
policial en cuanto a presen
cia de coches en la calle, es
pecialmente por las noches. 
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Padres y alumnos del Nebrija se manifiestan contra la supresión 
de dos aulas y dos profesores en su centro 

<<NO vamos a permitirlo>> 
Padres y alumnos del colegio público Nebrija se manüestaron el pasado jueves 14 de abril en la Sub

dirección Territorial del Ministerio de Educación y Ciencia, en protesta por la supresión de dos aulas 
y dos profesores decidida por las autoridades educativas para el próximo curso en ese centro. 

PUERTA DE MADRID ya se 
ha hecho eco en diversas ocasio-

. nes en sus páginas de la queja de 
estos padres, que están dispues
tos a continuar las medidas de 
presión hasta que no se revoque 
la decisión. 

Miembros del AP A del colegio 
Nebrija fueron recibidos el día 
de la manifestación por Emilio 
Fernández, secretario de la Sub
dirección. Según declaraciones 
del APA a PUERTA DE MA
DRID, estas fuentes de la subdi
rección manifestaron que se si
gue manteniendo la supresión de 
dos aulas y dos profesores en el 
C.P.Nebrija, uno de los centros 
de integración existentes en Al
calá. En consecuencia, los padres 
de alumnos informaron que se
guirían adelante con las medidas 
de presión. 

Aunque las posturas se mantu
vieron firmes por ambas partes, 
surgió una propuesta por la que 
los padres de alumnos se entre
vistarían en fechas próximas con 
el subdirector, que ese día se en
contraba ausente, para encontrar 
una solución al conflicto. 

El AP A se mostró muy conten
ta por el apoyo que con su pre
sencia padres y alumnos habían 
mostrado a la manifestación, que 
transcurrió sin ningún percance. 
Los niños portaban una pancar
ta en la que se podía leer «Los 
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Padres del Nebrija contra la Re
ducción de Aulas». 

<<Parece que lo único que 
quieren es movilizacio1:1es» 

La decisión de convocar la 
manifestación se tomó en una 
asamblea de padres celebrada 
dos días antes. En esa asamblea 
los padres estaban dispuestos a 
cerrar el colegio e incluso a cor
tar la carretera con tal que la me
dida dispuesta por el MEC no se 
lleve a cabo. «Nosotros estamos 
tratando de hacer las cosas per
judicando a las menos personas 
posibles. Si paras una carretera 

perjudicas a los conductorers y si 
los chicos no van a clase perju
dicas a tus hijos. Por eso empe
zamos enviando una carta a la 
subdirección, sin movilizar a los 
padres, porque pensábamos que 
en un sitio oficial habría una 
persona coherente que pensara y 
que con recibir nuestra carta ha
ría algo. Pero parece ser que lo 
único que quieren es que haya 
movilizaciones fuertes: que se 
pare el colegio, que nos ponga
mos cadenas o que pares la carre
tera>>, explica la presidenta del 
AP A , Isabel Peñaranda. 

Este AP A ya se ha movilizado 
en varias ocasiones, información 

que ofreció PUERTA DE MA
DRID en su momento. Su presi
denta considera que no es que es
ta asociación de padres sea de las 
más peleonas sino que les «cues
ta mucho trabajo todo. «Estamos 
convencidos de que no debería · 
hacer falta que el AP A saliera en 
la prensa para pedir que pinten 
el colegio, cuando éste lleva seis 
años sin pintar y da pena verlo. 
Las instituciones tienen personas 
que cobran un sueldo por vigilar 
cómo están los centros. Pero nos 
tienen totalmente abandonados y 
no nos toman en consideración. 

El pasado año, este mismo . 
centro ya sufrió la supresión de 
dos aulas y dos profesores, supre
sión que según el AP A se ha he
cho sentir notablemente en la ca
lidad de enseñanza del centro. 
«La supresión del año pasado es 
totalmente ilógica, pero se nos 
fue de las manos porque no nos 
dimos cuenta hasta que se habían 
ido los profesores. Pero este año 
no vamos a permitirlo. En la 
subdirección están para pensar y 
deberían saber que en un colegio 
de integración no se pueden me
ter a más niños por clase de los 
que establece la ley». El AP A ase
gura que la ratio de algunas aulas 
supera los 35 niños, cuando en 
un colegió de integración no de
be superar los 25. 

Un Recuerdo ·hecho Joya 

Es un nuevo sistema en el que -
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 
de 1 ª ley (750 milésimas) en la 
que queda reproducida la imagen 
"sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro. 

O CAÑA 
JOYERIA 

Plaza de Cervantes, 32 
Telf.: 880 t& 85 
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«Estos presupuestos son una trampa electoral», afirma IU 

Las presupuestas de este año desatan la guerra 
en la izquierda municipal 
«El proyecto alternativo de IU es un vulgar copieteo», contesta Español 

La presentación del anteproyecto de presupuestos para 1994, realizado por el concejal de Recursos 
Financieros, Femando Español, ha abierto la guerra en la izquierda municipal. El autor del antepro
yecto socialista de presupuestos se ha apresurado a advertir que Izquierda Unida ha puesto en peligro 
el pacto de legislatura que la izquierda municipal suscribió al comienzo de este periodo de gobierno 
mediante el cual Izquierda Unida garantizaba cada año el voto favorable o al menos la abstención al 
proyecto presentado por el grupo socialista para garantizar su aprobación. La presentación de un pro
yecto alternativo por parte de IU no implica, según el portavoz de esta formación en la comisión de 
Hacienda, Francisco González Adrada, que no exista una negociación y un acuerdo entre ambos gru
pos para sacar adelante los presupuestos de este año. 

El PSOE e IU se han lanza
do andanadas desde la presen
tación pública del anteproyec
to de presupuestos a cargo del 
concejal de Recursos Financie
ros, el socialista Fernando Es
pañol. Desde el grupo de con
cejales de IU se ha acusado al 
PSOE de «poner una trampa 
electoral más que diseñar unos 
presupuestos reales y acordes 
con las necesidades de Alcalá. 
El grupo socialista demuestra 
con ellos tener una política 
errática puesto que mientras el 
pasado año elaboraron unos 
presupuestos restrictivos, este 
año son claramente expansi
vos» , señaló Francisco Gonzá
lez Adrada, quien siguió cali
ficando el anteproyecto socia
lista de la siguient~ forma: 
«Consideramos que correspon
de a una fuga hacia delante en 
un año preelectoral; es un cam
bio de estrategia con respecto 
a otros años ya que el año pa
sado presentaron unos presu
puestos que eran incluso regre
sivos. El PSOE nos ha presen
tado unos presupuestos de 
14.425 millones de pesetas de 
gasto este año queriendo hacer 
en estos meses hacer lo que no 
han hecho en los años anterio
res para así intentar ganar las 
elecciones del año que viene». 

La respuesta de Fernando 
Español fue contundente: «El 
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proyecto alternativo de presu
puestos que nos ha presentado 
Izquierda U ni da es un vulgar 
copieteo del anteproyecto que 
nosotros hemos elaborado. 
Además IU no tiene capacidad 
legal para presentar unos pre
supuestos alternativos y lo úni
co que pueden hacer es tomar 
como base los que nosotros he
mos elaborado para plantear 
sus enmiendas concretas». 

Y es que el portavoz de IU, 
Javier Ocaña, presentó a Fer
nando Español un dossier que 
ha sido considerado por la esta 
formación como un proyecto al
ternativo de presupuestos: «IU 
comete fallos garrafales porque 
dice que el año pasado los pre
supuestos fueron restrictivos y 
parece que se les olvida que se 
presentaron a lo largo del año 
un total de 12 modificaciones 
que supusieron un aumento so
bre el presupuesto inicial de 
4.000 millones. De lo que se 
trata precisamente con los pre
supuestos de este año es de que 
no haya que andar haciendo 
modificaciones, o que se hagan 
las menos posibles», dijo Espa
ñol que cuantificó en 14. 600 
millones los presupuestos del 
pasado año con las modificacio
nes: «El colmo es que dice IU 
que hay que ir a la austeridad 
presupuestaria. Y o me pregun
to donde está la austeridad 

cuando ellos en su proyecto al
ternativo te proponen unos pre
supuestos de 14.974 millones de 
pesetas». 

Francisco González Adrada 
señaló que «en una postura más 
responsable hemos hecho unos 
presupuestos alternativos que 
contemplan un aumento de los 
ingresos en algunas partidas 
que ya vimos en el expediente 
de modificación de tasas, un re
corte en los gastos corrientes y 
una elevación en las inversio
nes a realizar». El concejal de 
IU experto en temas de Hacien
da señaló que «en lo que no po
demos estar de acuerdo con el 
PSOE es en la congelación sa
larial. Nosotros votamos en el 
parlamento en contra de esto, 
así es que aquí, por principios, 
no podemos votar a favor de 
eso. Hemos hecho una indica
ción de revisión salarial, que es 
el 3 ' 5 por ciento que es la in
flacción prevista para el año 
1994 y a partir de ahí que las 
partes negocien». 

Ante ello Fernando Español 
señaló que «no se puede condi
cionar la negociación colectiva 
a la aprobación de los presu
puestos , porque además lo que 
plantea IU va en contra de la 
ley de Presupuestos. Por otra 
parte, cuando digo que IU tie
ne fallos garrafales llevo razón 
porque si nosotros somos muy 

optimistas con respecto a los in
gresos , ajustándolo a un límite 
que lucharemos por cumplir, lo 
de IU es mucho más optimista 
con la diferencia de que ellos no 
gobiernan». 

Español insistió en que es ne
cesario establecer contactos y 
reuniones para encontrar la vía 
del acuerdo: «También hemos 
presentado el anteproyecto al 
PP pero la esperanza para su 
aprobación es Izquierda Uni
da. Nuestra intención es apro
bar los presupuestos con el vo
to favorable de IU pero si los 
aprueba también el PP, tanto 
mejor» . González Adrada seña
ló por su parte que «es necesa
rio negociar lo antes posible, 
sin excesivas prisas pero evi
tando que se llegue a noviem
bre y diciembre sin presupues
tos aprobados. Nosotros vamos 
a tener en los próximos días 
reuniones con las entidades ciu
dadanas para recoger también 
sus iniciativas. Lo que tenemos 
que procurar tanto el PSOE co
mo IU es hacer una síntesis en
tre los dos documentos que hay 
encima de la mesa» .. 

Y Fernando Español no tu
vo ninguna duda: «Creo que 
hemos hecho un anteproyecto 
con el que el PSOE e IU debe
ríamos estar de acuerdo y en el 
que hay un especial interés por 
el capítulo de las inversiones 
para desarrollar así el Plan Ge
neral de Ordenación Urbana 
dando un considerable impul
so a los polígonos residenciales 
e industriales. Ese es el esfuer
zo que precisamente debemos 
realizar y por eso hemos presu
puestado 3.800 millones en 
inversiones». 

ALQUILO 
PISO DOS DORMITORIOS 

+ PLAZA DE GARAJE 
•el.a Cuna de CervanteS>t 

Cocin a amueblada 
90.000 ptas. Comunidad incluida 

Telf.: 882 62 03 
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AUXILIARES 
CORREOS 

CLASIFICACIOfl Y REPARTO 
1.600 plazas. Próximas convocatorias 
empleo público 1994. 

Requisitos: Españoles de ambos se· 
xos, desde 18 años (sin límite), con 
Graduado Escolar o equivalente. Ini· 
ciamos grupos en clases orales. 
Información gratuita y sin com
promiso en, 

(;J f:Y.l ~ 
G 'l(U 'G 
--- SOC•I O&O \• '-"' " • O• 

ESCUELA DE 
SECRETARIADO Y mPRESA 
el Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 · 880 39 10 

ALCALA DE HENARES 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*·3ª EDAD 

T.AMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

P-+. 
-.!;! . . 

e/, Gall~g_os, 3 
~ ALCALA DE HENAR.ES-

~ Colabora: Con~tjalía a~ Servicios 
Sociales • Excmo. Ayuntamiento 

OPORTUNIDAD 
SE VENDE CHALET 

A 20 Kms. de Alcalá 
(Ribatejada) 1700 m2 de 

paltela, 240 m2 construidos. 
Piscina y garaje 2 coches 

18.000.000 ptas. 

Tel.: 883 48 55 

CHALET VENTA 
Peñas Albas 
270 m/2 construidos 

Parcela 500 m/2 
Telf.: 880 19 94 

Acepto piso en Alcalá 
como parte de pago 

11 de abrll de llM 

1 

PRIMER 
"CAMPEONATO DE MUS" 

TROFEO INTERHENARES 
DEL16AL21 DE MAYO 

EN LA CIUDAD DE ALCAIA DE HENARES 

PREMIOS 
1 º UN XANTIA o VALOR EN METALICO Y TROFEOS 

2° UN AX o VALOR EN METALICO Y TROFEOS 

3° DOS RELOJES DE ORO DE 18 K. Y TROFEOS 

4° 400.000 PTS EN METALICO Y TROFEOS 

5° 250.000 PTS EN METALICO Y TROFEOS 

6° 150.000 PTS EN METALICO Y TROFEOS 

7° 100.000 PTS EN METALICO Y TROFEOS 

8° 50.000 PTS EN METALICO Y TROFEOS 

PREMIO ESPECIAL PARA LA 
. MEJOR PAREJA FEMENINA 

Y PARA LOS PERETES 

OBSEQUIOS PARA TODOS LOS PARTICIPANTES 

PRECIO INSCRIPCIÓN 30.000 PTS 

INCLUYE CENA BUFFET EN lA ENTREGA DE PREMIOS 
SIS1EMA DE JUEGO A 3 CEROS 

INSCRIPCIONES, INFORMACIÓN Y 

RESERVAS EN LOS TELÉFONOS 

90 881 7510 
91/ 52229 09 

ORGANIZA D'TRES COMUNICACIÓN 

lcomunicaciónl 

PATROCINA AUTOMOCIÓN ALCAIA 
Comprando en EL CORREDOR DEL HENARES 

obtendrá: mejores precios 
evitará: más cierre de comercio 

más paro 
"TODOS SOMOS EMPRESA" 

Es un consejo de: 

A AUTO.\IOCJÓXALCtLA O 

~ 
Conn?..,)()nano CITROE'.'J 

\'í.i Compluten ... e. 113. 
A.kala de Henare ... 

COLABORA RESTAURANTE OLIVER'S 

Paseo de la Estación, 15. 
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20 estudiantes del instituto de FP 'Matea Alemán' viajarán a Peterbaraugh 
en respuesta a la visita que las ingleses desarrollaran el en mes de mana 

Intercambia de estudiantes de Peterbaraugh y Alcalá 
Veinte alumnos y dos profesores del instituto Reginal College de la localidad inglesa de Peterbo

rough disfrutaron el pasado mes de marzo de quince días en nuestra ciudad gracias a un programa 
de intercambio con el instituto de Formación Profesional 11Mateo Alemán>>. Estos jóvenes visitaron 
Alcalá y también ciudades cercanas como Segovia, Toledo o Madrid. 

Estos jóvenes estudiantes 
de Peterborough llegaron a 
nuestro país el pasado 14 de 
marzo y regresaron a Ingla
terra el 28 del mismo mes. 
Durante este tiempo estuvie
ron conviviendo con fami
lias alcalaínas de estudiantes 
del instituto de FP «Mateo 
Alemán». Gracias al progra
ma de intercambio subven
cionado con fondos de la Co
munidad Europea, los jóve
nes que han acogido a los es
tudiantes de Peterborough 
viajarán a esta localidad in
glesa del 18 de abril al 1 de 
mayo. 

Este grupo de visitantes 
está compuesto por dos pro
fesores y un grupo multira
cial de veinte alumnos, cu
yas edades oscilan entre los 
16 y los 19 años. Durante las 
dos semanas que estuvieron 
en Alcalá, estos estudiantes 
visitaron el ayuntamiento, el 
Centro Municipal de Em
presas y una empresa de 
nuestra ciudad, el Taller Es
cuela de Arqueología y la 
Universidad y también las 
ciudades de interés históri-
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co-artístico más cercanas, 
como Segovia, Toledo o Ma
drid. 

Aunque los profesores del 
«Mateo Alemán» temían en 
un principio que la adapta
ción iba a ser 
difícil para al
gunos jóvenes, 
concretamente 
los malayos 
que por ser 
mahometanos 
tienen prohi
bida la carne 
en su dieta, 
fueron éstos los 
que mejor se 
integraron. 
«Al llevar un 
año viviendo 
en un país pa
ra ellos extran -
jero que es In
glaterra, acos
tumbrarse y 
cambiar a otro 
país no es pro
blema. Incluso 
están contentí
simos con lo 
que se les da de 
comer y dicen 

que aquí se come muchísi
mo>>, comentaba uno de los 
profesores del instituto de 
FP alcalaíno, Gabriel Mín
guez, como anécdota de este 
intercambio. 

Programas de intercambio 
fmanciados por 
la Comunidad Europea 

Este es el sexto intercam
bio que organiza el institu
to «Mateo Alemán» y el ter
cero con la localidad inglesa 
de Peterborough con la que 
precisamente está hermana
da Alcalá. Es el centro edu
cativo el que se encarga de 
organizar el programa de vi
sitas y actividades de los es
tudiantes extranjeros mien
tras dura su estancia en 
nuestro país, manteniendo 
ocupados a los chicos de 8 '30 
a 18'00 horas y dejando el 
resto del tiempo, incluidos 
los fines de semana, para que 
los disfruten con sus 'fami
lias españolas'. 

Estos intercambios se rea
lizan gracias a un programa 
del Ministerio de Educación 
y Ciencia que se financia con 
fondos de la Comunidad 
Europea. Los alumnos selec
cionados reciben una sub
vención para el viaje y son 
alojados en las familias ex
tranjeras de forma gratuita. 

Este año, el «Mateo Ale
mán» recibió más de 40 so
licitudes para participar en 
este programa. La selección 
se hizo teniendo en cuenta, 
primero que fuesen alumnos 
de último curso consideran
do que ya no tendrán opor
tunidad de acceder a este in
tercambio al año siguiente, 
segundo los conocimientos 
de inglés, tercero la marcha 
académica general y por úl
timo la edad. 
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Las modelas ·de examen na coinciden can la que las alumnas 

de cou están preparando 

La FAPA denuncia cambias de última hora en las 
pruebas de Selectividad de esté cursa 

Los centros de educación secundaria y BUP de Alcalá han recibido, con fecha 3 de marzo, modelos 
de examen de la prueba de Selectividad que los alumnos tendrán que superar a imales del próximo 
mes de junio. Los profesores han observado que sus programas, según los que se han estado preparan
do los estudiantes hasta ahora, tienen sustanciales düerencias con lo que se les exigirá en el examen. 
La F AP A considera que estos cambios, adoptados por las cinco universidades de la Comunidad de Ma
drid, supondrán una cccriba» mayor para sus hijos de lo que ya supone la prueba de Selectividad por sí. 

. Según informó la F AP A, 
los cambios en el examen de 
Selectividad previstos para es
te año son los siguientes: 

* Con respecto al Dibujo 
Técnico se insiste en la Geo
metría Métrica «desde un en
foque más propio de las de
mostraciones matemáticas 
que de la asignatura de Dibu
jo en sí». De hecho esta parte 
de la materia no se incluye en 
el temario de oposiciones pa
ra profesor de Dibujo y no 
existe en las carreras de Bellas 
Artes, Arquitectura y otras in
genierías, aunque sí parece 
que es muy importante en 1 ° 

. de Aeronáuticos, curso al que 

imparte clases el coordinador 
de esta asignatura en Selecti -
vidad. 

Con el mismo tiempo dis
ponible para el examen, los 
alumnos a los que correspon
da esta opción ya no podrán 
elegir 2 cuestiones entre 4, si
no que deberán elegir uno de 
los dos repertorios cerrados de 
cinco cuestiones cada uno, sin 
que se haya apreciado una re
ducción proporcional en la di
ficultad de los ejercicios. Lo 
que sí han apreciado profeso
res y alumnos es un mayor 
grado de abstracción en la 
prueba que, pese a precisar de 
pocos trazados, son rebusca
dos en su planteamiento y 

ofrecen una falsa sensación de 
brevedad. 

* El modelo de examen para 
la asignatura de Filosofía es 
juzgado «muy inadecuado» 
para los alumnos de COU por 
el conjunto de los profesores 
de la materia. Difiere sustan
tivamente del modelo y orien
taciones dadas por los coordi
nadores de la asignatura a co
mienzos del curso. Contradi
ce incluso los criterios de eva
luación enviados por la mis
ma Universidad conjunta
mente con los modelos de 
examen. 

• El Comentario de Texto, 
tanto por los textos presenta-

OBRA CULTURAL 
CAJA D€ /Y\ADRID 

Abril de 1994 

PROGRAMA DE ACTOS 

dos en el modelo como por al
gunas de las preguntas suge
ridas, acentúa el carácter lin
güístico de la prueba en detri
mento de su aspecto crítico y 
de madurez. 

* En relación a la prueba de 
Física, la F AP A asegura que 
los coordinadores de esta asig-

º natura dimitieron hace pocas 
semanas por disconformidad 
con el tiempo y la organiza
ción de la prueba. 

«Cargarse a más alumnos» 
La F AP A considera que estos 

cambios «van en contra del espíritu 
y letra de la legislación en torno a la 
Selectividad que busca la claridad y 

la adecuación de esa prueba a los es
tudios y formación que puede exigir
se a los alumnos de COU». 

Maite de V alenzuela, presidenta 

de la F AP A, concretó que si bien es 
la Universidad quien tiene compe
tencias en la Selectividad existen co
misiones coordinadoras y todo lo que 

éstas han estado tratando desde prin
cipio de curso no se corresponde con 
lo que ahora se va a exigir a los alum

nos. «Lo que ahora les van a pregun
tar en el examen no se adecua ni si
quiera a lo que han estado estudian

do. Los rectores y vicerrectores han 

DIA ACTO 

Compañía Teatro Popular de la Villa de Madrid 

HORA EXPOSICIONES 

Del 5 al 16: 
Sábado,t& 

Martes, t9 

presenta «A media luz los tres» de Miguel Mihura. 

Director: Antonio Giurau. Con Nicolás Dueñas, 
Pedro Valentín y Maria Kosty. 

Compañía española de ópera y zarzuela. 
Ases Líricos, Romanzas y Dúos. Evelio Esteve, 

Rosa Abril, Roxana Esteve y C. Bofill acompañados 

al piano por Tulio Gagliardo. Con obras de 

T. Barrera y R. Calleja, Soutullo y Vert, J. Serrano, 
F. Alonso, A. Vives y Chueca. 

a tarde 

a tarde 

Exposición de obras de 
ANGEL LUCEÑO 

Del 19 al 29: 
Exposición de MONICA AREILZA 

(óleos). 

= ENTRADA LIBRE --
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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decidido que la prueba sea así y a los 
profesores y coordinadores los han 
obviado. Las comisiones de trabajo 
no han servido para nada, pero lo$ 
realmente afectados van a ser nues
tros hijos». 

El objetivo final de este cambio en 
las pruebas de Selectividad está cla
ro en opinión de los padres: «Noso
tros siempre hemos estado en contra 
de la prueba de Selectividad, porque 
si ya hay un curso que se llama Cur
so de Orientación Universitaria ¿pa
ra qué más pruebas? Pero esto es to
davía más filtro y 'cargarse' a más 
alumnos. Antes hablábamos de los 
«Números Clausus» y ahora nos te
memos que esto pueda ser una cosa 
asín. 

Asamblea informativa 
el día 21 de abril 
en el Centro de Salud 

Este tema será tratado en 
una .Asamblea informativa, 
el próximo 21 de abril a las 
18'00 horas en el Centro de 
Salud, a la que se ha convo
cado a todos los padres. En la 
asamblea se informará de la 
problemática creada y de las 
posturas a adopt~r. 

Maite de Valenzuela consi
dera que será difícil que esta 

decisión dé marcha atrás, pe
ro es pretensión de la F AP A 
que se cree «Una suficiente 
concienciación para que los 
profesores que corrijan las 
pruebas de Selectividad eva-

lúen cargando las tintas en lo 
que tiene importancia». 

En esa misma asamblea se 
informará también de la ofer
ta de plazas en Enseñanzas 
Medias para el curso 93/94 y 

la Comisión de Escolariza
ción. 

En la fotografía, parte de la 
junta directiva de la Federa
ción de Asociaciones de Pa
dres ,de Alumnos. 

CITA CON ROVER 
EsTE FIN DE SEMANA OFERTAS 
~C:REIBLES ~TODA LA 
El 15, 16 y 17 de abril, de 1 O de la mañana a 8 de la tarde, excepto el domingo 17, 
hasta las 6, tiene una cita en su concesionario Rover. Venga y disfrutará de grandes 

ventajas como: aire acondicionado gratis, regalo del 100 % del impuesto de 
matriculación o muchas otras ofertas e~ toda la gama. Y sólo por venir le daremos 

un detalle sorpresa y podrá ganar un Rover 623 Si. 

~ 
ROVER QUIA UTO, S.A. 

Vía Complutense, 97 
Telf: (91) 888 43 15 

ALCALA DE HENARES 

Promoción válida para unidades disponibles en stock en Península y Baleares. 
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Exterior e interior de la capillita de los Santos Niños, donde ahora se celebran los oficios religiosos católicos de este populoso barrio. 

Decepción e indignación en el barrio ante la respuesta del ayuntamiento 

«Se nos han hecho propuestas de chantaje: se podría 
estudiar la ubicación en el vivero si corregíamos 
cierto comentario que se hizo a la prensa» 
«Nos da igual que el alcalde sea ateo, queremos que se nos atienda» 

Después de 16 años de intentos de negociaciones con el ayuntamiento de Alcalá de Henares para que 
la parroquia de «Virgen de Belén>> del distrito 11 tuviera UD templo cercano a la pequeña ermita en fun
cionamiento, la respuesta no ha sido la esperada. Finalmente la nueva iglesia se construirá en UD te
rreno, propiedad del obispado, que se encuentra en el Polígono Puerta de Madrid, alejado por tanto 
de la ermita que funciona en la actualidad en UD terreno paralelo a la calle de Nuestra Señora de Belén. 

La parroquia de la Virgen 
de Belén del distrito 11 lleva 
16 años recibiendo a sus fie
les, más de 3.600 familias, en 
una pequeña ermita que pue
de recoger a 115 personas co
mo máximo. En muchas oca
siones se ven obligados a ce
lebrar comuniones, bautizos o 
funerales en otros lugares por
que es materialmente imposi
ble hacerlo en ese pequeño es
pacio que se encuentra al la
do de unas excavaciones ar
queológicas. Durante todo ese 
tiempo, tanto el Consejo Eco
nómico Parroquial, incluidos 
los sacerdotes, como los veci
nos de la zona, han luchado y 
movilizado fuerzas para con
seguir un terreno cercano a la 
ermita en el que se pudiera 
construir un templo para la 
parroquia. La única posibili
dad que les ha quedado, des
pués de muchas negativas, es 
la ubicación de éste en una 
parcela propiedad del Obispa
do que se encuentra en el Po
lígono Puerta de Madrid, por 
lo tanto, bastante alejado del 
lugar de sus pretensiones o, 
mejor dicho, de sus necesida
des. Se ofrecía la permuta de 
este terreno, de 3.000 metros 
cuadrados, por otro que se en
contrase más cercano al ba
rrio. Incluso se trató en un 
Pleno Municipal del Ayunta-
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miento de Alcalá y en entre
vistas personales con el alcal
de: «Ahora hemos visto que ya 
están agotadas las posibilida
des de podernos ofrecer otro 
terreno que sustituya a aquel 
que está descentrado y fuera 
de los términos parroquiales», 
explica Rufino Cuadrado, pá
rroco de «Virgen de Belén». Si 
todo resulta favorablemente, 
las licencias para empezar a 
construir llegarían después del 
verano. «La financiación de la 
construcción del nuevo tem
plo va a ser una experiencia 
de solidaridad entre todos. Es 
una posibilidad de estar cer
ca y sentirnos solidarios en el 
proyecto. Ojalá que, aunque 
sea un barrio más bien obre
ro, se pueda hacer porque so
mos muchos», espera Juan 
Ramón Martínez, el otro pá
rroco. 

V arias posibilidades 
de ubicación 

Durante todos estos años, el 
Consejo Económico Parro
quial de «Virgen de Belén» ha 
ido sugiriendo varios terrenos 
cercanos a la ermita con los 
que se podía hacer la permu
ta. Uno de ellos fue en el ac
tual parque Magallanes. «En 
el 86 se planificó en un vera
no el parque Magallanes, don-

de nosotros teníamos solicita
da la permuta de terrenos y se 
veía como viable. Recogimos 
firmas del barriQ a favor de la 
ubicación del nuevo templo 
en ese lugar y el 88 por cien
to de la población del barrio 
estaba a favor, pero la res
puesta fue negativa», explica 
Rufino. «Cuando la parcela se 
adquirió por el obispado fui
mos inmediatamente al Mi
nisterio para ver si podíamos 
permutar ese terreno con el 
que hay donde está el centro 
de Formación Profesional. 
Pero eran unas decisiones to
madas ya a niveles del Minis
terio y complicadas; nos dije
ron que era un proceso admi
nistrativo muy lento. Tam
bién lo intentamos con enti
dades privadas como la fami
lia Salomón, que tiene unas 
parcelas cercanas a la ermita. 
Queríamos intentar que, en
tre el ayuntamiento, nosotros 
y esta familia, se negociaran 
las permutas. Pero supongo 
que el ayuntamiento tenía 
otros asuntos de mayor inte
rés. El último recurso ha sido 
una petición de un espacio en 
el vivero, prolongación inme
diata de la calle de Nuestra Se
ñora de Belén», añade Mon
cho. La respuesta a esta últi
ma propuesta fue la que se re
cibió después de la votación 

en el Pleno Municipal del año 
pasado: construir el templo 
junto a la sede de la FIA T , lo 
que resultaba más alejado aún 
del barrio. «Tuvimos que de
cir que entonces tendrían que 
ofrecernos también un servi
cio de autobuses -bromean-. 
Nosotros no entendimos esa 
respuesta; creo que el equipo 
municipal no percibió nuestra 
necesidad; no ha sido sensible 
a lo que se ha planteado. Sea 
la zona que sea en la que se 
fuera a construir el templo, 
hay que entender que no era 
un capricho, sino una necesi
dad. Al final hemos optado 
por marcharnos al Polígono 
Puerta de Madrid». 

Otra de las propuestas re
chazadas fue la de ampliar la 
propia ermita, sin necesidad 
de otro terreno. Pero la barre
ra esta vez fueron las excava
ciones arqueológicas. 

Marisa, miembro del Con
sejo Económico Parroquial, 
opina que el papel económi
co ha tenido mucha importan
cia en toda esta difícil nego
ciación. «El papel económico 
juega mucho. Por ejemplo, en 
la calle Camino del Juncal, 
cuando se hicieron los cimien
tos de todas aquellas vivien
das de Reyes-2, se encontra
ron cantidad de yacimientos 
arqueológicos. Eso lo hemos 
visto los vecinos. Pero había 
que construir y entonces la ar
queología quedó totalmente 
tapada. También tiene que 
ver la sensibilidad de los po
líticos. Pienso que ni un alcal
de ni sus concejales deben de
jarse influenciar por sus 
creencias porque, para mí, se
rán muy respetables pero no 
debe dejarse influenciar por 
ellas sino atender a las nece
sidades del pueblo. Sabemos 
que el alcalde se ha manifes
tado públicamente ateo; eso es 
muy respetable, pero que 
atienda a las necesidades de la 
gente». 
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La decepción del barrio 
Si hay algo que los miem

bros del Consejo Económico 
Parroquial de «Virgen de Be
lén» quieren dejar claro, es el 
total apoyo que han recibido 
de los vecinos del barrio y es 
que, en verdad, con uno u 
otro resultado los afectados 
iban a ser ellos. «La opinión 
generalizada de la gente del 
barrio ahora es una decepción 
tremenda y una indignación 
monstruosa ante el modo de 
responder el ayuntamiento a 
las necesidades del pueblo. 
Hay bastante gente en esteba
rrio que se preocupa por las 
necesidades de los demás, pe
ro nos vemos muy condicio
nados además de decepciona
dos e incluso chantajeados. Se 
nos han hecho propuestas de 
chantaje. El ayuntamiento di
jo que se podía estudiar la 
ubicación en el terreno del vi
vero, siempre que corrigiéra
mos cierto comentario que se 
hizo en la prensa. Entonces, 
¿qué confianza nos inspira es
te ayuntamiento?», pregunta 
Marisa. 

«Pedimos algo muy pequeño 
por algo que damos 
muy grande» 

La parroquia de «Virgen de 
Belén» se ha esforzado siem
pre por ayudar en los proble
mas sociales del barrio. Se cal
culan unas 700 familias ayu
dadas, en principio, económi
camente. Pero la parroquia 
también ha estado presente en 
asuntos como el fracaso esco
lar de los niños o la drogadic
ción. «No podemos desplazar 
un templo tan lejos cuando 
aquí en el barrio hay muchí
simos problemas. Se está tra
tando de hacer lo más posible 
por los niños porque tenemos 
un fracaso escolar muy am
plio. Estamos luchando por 
separar a la gente de esos pro
blemas y nos están obligando 
a ubicar el templo en una zo
na que ya tiene muchos servi
cios sociales. Nos da igual que 
el alcalde sea ateo. Queremos 
que se nos atienda. Pero están 
encerrados en una cuestión 
ideológica, cuando el servicio 
social que está haciendo aquí 
la iglesia lo ha hecho antes que 
el ayuntamiento y, si no lle
ga a ser por ellos, habría mu
cho~ más problemas de los que 
hay ahora. Aquí se puede· lle
gar y hablar con cualquiera de 
la parroquia, que enseguida se 
tendrá una respuesta. Noso
tros pedimos algo muy peque
ño por algo que damos muy 
grande, porque es un terreno 
muy hermoso y muy bien ubi-

PUERTA de Madrid 

cado -el situado en el Polí
gono Puerta de Madrid-. 
Sin embargo, ellos no nos ha
cen caso. La iglesia ha hecho 
ya muchísimo con lo poquito 
que tiene; las necesidades del 
barrio son muy grandes y 

queremos ayudar, pero por no 
tener un local adecuado no se 
puede hacer», finalizajulián, 
otro miembro del Consejo. 

Tanto los párrocos como los 
miembros del consejo se 
muestran apenados con este 

'final'. Todos hubieran desea
do que se consiguiese algún 
objetivo por la vía de la nego
ciación y el diálogo sin tener 
que llegar al extremo de la de
cepción con la que se encuen
tran ahora. 

VOLVO SERIE 400 POR 2.200.000 PTAS.* 

COMPRESE ESTE VOLVO EN AUTO ELIA 
Y NO LO PAGARA CARO 

Usted quiere un coche fiable, potente , pague. Venga a AUTO ELIA y cómprese 
bien equipado. Pero sobre todo quiere un el nuevo Volvo Serie 400, 1.6i edición limi· 
coche seguro. Quiere un automóvil, que en tada. Uno de los coches más seguros del 
el peor de los casos reduzca al mínimo las mundo. Y no lo pagará caro. Sólo 2.200.000 
lesiones de los ocupantes. Que nadie lo pesetas. "'ti' 7'l0T "'ti' rio 

(*) Precio recomendado. Impuesto de matriculación, IV.A y transporte incluidos. "V 1 
..... "V 1 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-Respuesta segura. ~~~ 

cancesianaria Oficial: AUTO ELIA, S.A. EXPOSICION, VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: 
Ctra. Nacional 11, Km. 32 '300 
Telfs.: 882 97 30 · 882 97 32 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Las papeleras, además de tener un diseño inadecuado para el casco histórico, estaban antiestéticamente sujetas a las columnas y su colo
cación, hacia dentro de los soportales, complicaba a veces el paso de los viandantes. 

Los receptáculos no respetaban las características del casco histórico 

y estaban deficientemente instalados 

El ayuntamiento ordenó la retirada de unas papeleras de la 
calle Mayor que se habían instalado días antes 

«Por mí, que se las lleven, y cuanto antes, mejor», confesó un comerciante de la calle Mayor a PUER
TA DE MADRID contemplando las papeleras instaladas unos días antes a ambos lados de dicha calle 
y que despertaron el malestar de comerciantes, vecinos y viandantes. Las nuevas papeleras corres
pondíÚ al modelo que se instala por toda la ciudad, es decir, de plástico y de color crema y naranja, 
cuando el ayuntamiento había determinado que la calle Mayor y sus aledaños, en definitiva, el casco 
histórico, tuvieran un tipo de papeleras de acuerdo con las características histórico-artísticas del cen
tro de la ciudad. «Ha sido un acto de voluntarismo del concejal de Medio Ambiente», justificó el porta
voz socialista Crescencio Vicente Abad, diciendo que el ayuntamiento dio la orden de que las papele
ras fueran sustituidas por otras del tipo acordado para el casco histórico complutense. 

Crescencio Vicente Abad 
señaló que el concejal de Me
dio Ambiente, José María Ve
lasco, había dado la orden a 
la empresa URBAS~R de que 
de forma urgente se pusieran 
papeleras en la calle Mayor 
debido a que los actos vandá
licos habían provocado a lo 
largo del tiempo que la vía 
más señera de la ciudad com
plutense no tuviera apenas re
ceptáculos para depositar pa
peles y desperdicios. «Lógica
mente, al no haber apenas pa
peleras, la gente dejaba muy 
sucia la calle. Hay que pensar 
que hay mucha gente que re
parte propaganda en mano y 
que los ciudadanos, al no en
contrar un lugar para deposi-

tarlo esos papeles, los arroja
ban al suelo», dijo el portavoz 
del grupo municipal del 
PSOE, que añadió que «el 
concejal de Medio Ambiente, 
para paliar esta situación, to
mó la decisión de instalar de 
forma urgente papeleras por 
toda la calle». 

El presidente de la comi
sión de Planeamiento y por
tavoz socialista reconoció que 
esas papeleras no eran las co
rrespondientes al casco histó
rico: «Cuando las vi instala
das, así se lo hice constar al 
concejal de Medio Ambiente 
y le comenté que debían ser 
sustituidas por otras de la ti
pología acordada para el cas
co histórico». 

.MARMOLES MOLINA· 
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OFERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

.. IMOS SABIDOS llÜAllA Y TARDE 

Además de no ser las pape
leras convenientes, éstas ado
lecían de una mala instala
ción. Sujetas a las columnas y 
pilares de la calle Mayor, in
cluso a alguna farola fernan
dina situada ante la fachada 
del Hospital de Antezana, es
tos receptáculos carecían de 
toda estética. Por si fuera po
co, las papeleras estaban co
locadas hacia el interior de los 
soportales, lo que constituía 
incluso una molestia, puesto 
que los viandantes podían gol
pearse contra ellas y lastimar
se, aparte del factor estético. 

Crescencio Vicente Abad 
reconoció tambiép q~e una 
vez que le notificó al concejal 
de Medio Ambiente la nece
sidad de sustituir las papele
ras, le comentó que ya podría 
esperar a que las nuevas estu
vieran dispuestas para su ins
talación, «pero él ha preferi
do retirar las de plástico an
tes de que se crearan más con
troversias». 

El caso es que por la maña
na del miércoles día 30 de 
marzo se produjeron situacio
nes de confusión al descubrir 
comerciantes y viandantes có
mo faltaba un número impor
tante de papeleras. Las pre-

guntas no cesaron hasta el 
punto de que llegó a suponer
se durante algún rato que las 
papeleras habían sido arran
cados y sustraídas por gambe
rros. Pero esta vez no fue así. 
Las papeleras habían comen
zado a ser retiradas por los 
técnicos de la empresa conce
sionaria del servicio de lim
pieza viaria, de la que depen
de el mantenimiento de las 
papeleras. 

En esos momentos también 
hubo malestar de vecinos, co
merciantes y viandantes: «No 
es normal es que a cualquiera 
le obliguen a ajustarse a las 
normas urbanísticas del casco 
histórico, que si Bellas Artes, 
que si no se puede hacer na
da que contravenga estas nor
mas, que son muy estrictas 
con carteles, con fachadas, 
etc, y que sea el mismo ayun
tamiento el que haga lo que le 
dé la gana», se quejó un co
merciante con la aprobación 
de un cliente que en esos mo
mentos se encontraba en su 
establecimiento. 

Crescencio Vicente Abad 
señaló por último que se está 
a la espera de dotar de nuevas 
papeleras al centro urbano de 
Alcalá: «No sé si serán las mis
mas metálicas que antes había 
o si va a haber algún cambio, 
puesto que aquellas son muy 
caras y cuesta mucho reponer
las en caso de vandalismo. Es 
posible que nos decantemos 
por instalar unas más baratas, 
de plástico, que eso sí, man
tengan la estética del casco 
histórico». 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Tel:f.: 882 62 -03 .. 

PUERTA de Madrid 



Floja participación en las elecciones a la junta de gobierno 
de la Asociación de comerciantes del casco Histórico 

que nuestro ámbito de actua
ción tiene que ser el formado 
por el eje existente entre la 
plaza de los Santos Niños y 
aledaños y Cuatro Caños con 
todas las calles que de una u 
otra manera están conectadas 
a ese eje. Ese es el centro his
tórico comercial y ésa es nues
tra zona de influencia». 

Juan Miguel Salvador, nuevo presidente de ACOCAMA 
Sólo concurrió una candidatura a los comicios 

La Asociación de Comerciantes del Casco Histórico de Alcalá (.ACOCAMA) tiene nueva junta de gobierno 
tras las elecciones celebradas el día 5 de abril. La única candidatura que se presentó a estos comicios resultó 
elegida siendo Juan Miguel Salvador el nuevo presidente de la asociación sustituyendo en el cargo a Carlos 
Blanco, quien al cumplir su período de gobierno decididó no presentarse a la reelección. La cita electoral 
despertó un escaso interés en los asociaciados de .ACOCAMA votando solamente el 25 por ciento del censo. 

El nuevo presidente de 
ACOCAMA reconoció la flo
ja participación en los comi
cios: «Ese es un síntoma de 
que hacía falta revitalizar es
ta asociación; ha habido mo
mentos en los que ha habido 
mayor participación y entu
siasmo. Después, entendemos 
que por cierta dejadez o por 
no ver ningún resultado prác
tico a la hora de pertenecer a 
esta asociación, la gente se ha 
ido desentendiendo. Quere
mos transmitir nuestra inten
ción de que esto cambie, no 
por nosotros exclusivamente, 
sino porque puede haber re
sultados». 

Las elecciones se celebraron 
en la noche del día 5 de abril 
en el salón de actos de la de
legación de la Cámara de Co
mercio e Industria. De los 97 
socios de ACOCAMA, tan só
lo emitieron voto un total de 
24, recibiendo esos votos la 
candidatura presentada. No 
hubo votos en blanco ni tam
poco nulos, proclamándose 
elegida la candidatura presi
dida por Juan Miguel Salva
dor, propietario de la librería 
Diógenes. 

La junta de gobierno recién 
elegida está formado por el 
mencionado Juan Miguel Sal
vador. El vicepresidente es 
Jorge Rodríguez Pérez (Calza
dos Cervantes); el secretario 
es Gonzalo Canales Orozco 
(Deportes Gonzalo); el tesore
ro es Gustavo Pulido Simón 
(Los Oficios) y como vocales 
figuran Rafael Puerro Vicen
te (DrogueríaJemi), Ricardo 
Pulido Simón Ooyería Puli-

do), Alfredo Abad Blázquez 
(Discos 33 RPM), Pablo Sán
chez Hernández (Zapatería 
Los Kosakos) y Antonio Ca
rroza Moreno (Hydra). 

Juan Miguel Salvador de
claró a PUERTA DE MA
DRID que el primer objetivo 
que tiene su junta de gobier
no es dar un impulso a ACO
CAMA: «Pensamos que últi
mamente la asociación ha de
caído un tanto y creemos que 
esto no debe ser .así pues po
demos dar mucho juego; tene
mos problemas que hay que 
resolver y somos un grupo 
fuerte y numeroso para lograr 
cosas». 

Para el nuevo presidente de 
la asociación de comerciantes 
del centro histórico, que en
cabeza una junta de gobierno 
cuya juventud es una de las 
principales características, es 
necesario que se produzca una 
mejora de los servicios muni
cipales hacia el centro: «Se tie-

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 
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I mt.il.1l i1111 t\r.1tuita. \kdidas a domicilio 

Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZ.ADO GRADULUX 
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nen que mejorar nuestras con
diciones en cuanto a ayunta
miento, bancos, seguros, ges
tores, etc. Debemos seguir 
promocionándonos todos jun
tos a través de campañas pu
blicitarias y en definitiva 
abundar en lo que antes se es
taba haciendo, mejorándolo si 
es posible». 

Pero uno de los objetivos 
prioritarios de la nueva jun
ta de gobierno es potenciar la 
asociación: «Tenemos que for
talecernos con la incorpora
ción de nuevos miembros. 
Otra cosa que hay que hacer 
es encontrar solución a un 
problema de gravedad, que es 
el del aparcamiento. Hay mu
cho que hacer en todos los sen
tidos: accesos, mobiliario 
urbano ... » 

«El impulso que esta asocia
ción debe tener es muy impor
tante para nosotros», aseguró 
Juan Miguel Salvador, que 
añadió que «consideramos 

«Nos estamos incorporando 
mucha gente joven al comer
cio del centro e incluso a vi
vir aquí. Esa es una buena se
ñal», dijo Juan Miguel Salva
dor, que concluyó diciendo 
que «espero que los miembros 
reales de la asociación como 
los potenciales y los ciudada
nos, cuenten con que intenta
mos revitalizar la asociación 
y esto no va a ir en beneficio 
exclusivo de los comerciantes, 
sino del resto de la ciudad». 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 
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Las psicólogas hablan para PUERTA DE MADRID ante la que 

parece un problema patológica de la saciedad complutense 

Asombroso número de suicidios ocurridos en lo 
que nevamos de año 
un estudio científico ha observado la presencia de un conjunto de diez 
variables que, si se dan todas ellas o en un número elevado, señalan el 
potencial autodestructivo de una persona 
En estos momentos de crisis, el desempleo y las pocas expectativas 
laborales pueden llegar a ser el detonante de una situación depresiva, 
pero para llegar al suicidio hace falta reunir otros factores 

Desde que ha empezado el año 1994 el número de suicidios consumados e intentos de suicidio ocurri
dos en Alcalá ha sido tan inusitado, tan alto, que da pie para pensar que, más allá de la estadística, 

resulta una especie de enfermedad endémica. En vista de este peculiar azote de la población alcalaí
na, PUERTA DE MADRID ha querido recabar información sobre este tema. Para ello ha contado con 
la inestimable ayuda de dos psicólogos: Manuel García, del Centro de Psicología .Albor, y Vicente Gó
mez Ciriaco, del Centro de Psicología Clínica y Escolar, quienes se han ofrecido para clarificar algu
nos de los aspectos más oscuros de las circunstancias que pueden envolver estos hechos. 

El psicólogo Manuel García 
considera que el suicida es 
una persona que se encuentra 
en una situación de sufrimien
to tal que, al no ver una solu
ción, opta por matarse: «No 
ven salidas ni futuro. Lama
yoría podemos soportar los 
momentos malos con la espe
ranza de que el mañana será 
mejor, pero si la expectativa 
es peor que el presente t e en
tra la desesperanza». 

En opinión de este profe
sional, el mayor riesgo de sui
cidio se encuentra en los ca
sos de crisis depresivas graves. 

ti de abril de t9M 

Con depresiones leves o me
dias son los propios enfermos 
los que solicitan atención es
pecializada, pero en los casos 
más agudos la familia obliga 
al paciente a acudir a una con
s~lta, incluso en contra de su 
voluntad, porque «SU ofusca
ción es tan grande que ni si
quiera se les ocurre que pue
dan recibir ayuda». 

Desde que una persona co
mienza a caer en una depre
sión hasta que llega a querer 
suicidarse pasa bastante tiem
po. También puede ocurrir 
que alguien decida inespera-

damente acabar con su vida, 
pero son casos aislados. 

¿Hay más suicidios en unas 
épocas del año que en otras? 

Con respecto a las épocas en 
las que aumentan los suici
dios, este psicólogo cree , des
pues de 14 años de experien
cia, que sí existe una cierta 
«inercia» por la que se existen 
«tipos de problemas por épo
cas», pero que en ningún ca
so se puede achacar a las es
taciones o a determinadas 
temporadas del año: «Las cri-

Manuel García: 
«1.11 ayuda más elitaz 
que se puede pmtar 
a un suitida poteneial 
es eonrersar ton él» 
sis vitales en una persona apa
recen a lo largo de todo el año. 
Aunque sí parece que hay mo
mentos en los que el cúmulo 
de circunstancias aumenta las 
probabilidades, jamás se nos 
ocurre pensar que la causa es 
la conjunción de dos planetas 
o la primavera, sino simple- t) 
mente el período en el que se 
presentan más situaciones». JJ\ 

Por ejemplo, el otoño es 
una estación relacionada con 
los trastornos de la persona. 
Se dan cambios de temperatu
ra y presión. Los días son más 
grises y más cortos y está com
probado que la luz influye en 
el estado de ánimo de los hu
manos. Además es la época 
que sigue al verano, es decir, 
se acabó el relax y comienzan 
de nuevo las presiones labora
les o de estudios. 

En el caso de la primavera, 
que «la sangre altera», es po
sible que haya un reloj bioló
gico que nos active de forma 
general. Esta estación viene a 
coincidir con la ansiada llega
da del verano y por tanj;o de 
las vacaciones, pero sobre to
do se lleva acumulando el can
sancio, las tensiones y los pro
blemas desde el mes de sep
tiembre. 

Todo ello son circunstan
cias que unidas a un mal ba
che en la vida de una persona 
-desempleo, ruptura de pa
reja, problemas en los estu
dios, fallecimiento de un ser 
querido ... - pueden dar co
mo resultado una depresión 
más o menos grave. 

Conversar, 
una buena ayuda 

Manuel García cree que no 
sólo los profesionales pueden 
evitar un suicidio. En los ca
sos en los que los pacientes es
tán todavía en la primera fa
se -depresiones leves o 
medias- también los sacer
dotes, familiares o amigos 
pueden jugar un importante 
papel: «Cuando se observan 
una serie de indicadores en 
una persona, como comenta
rios pesimistas, desinterés, 
inactividad, apatía ... , la ayu
da más eficaz que se les pue
de dar es conversar con ellos 
y ver el tema que los preocu-

PUERTA de Madrid 
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Jlitente Cómez: 
«El suitida desea un 
destanso sin saber 
que la muerte es un 

destanso irreversible» 
pa. El apoyo tiene que venir 
desde una situación de opti
mismo, ofrecerles sugerencias 
y distintos puntos de vista. No 
hay que discutir ni prestar ex
cesiva atención a las quejas, 
porque esto anima a que las 
sigan manteniendo. Lo que 
necesita una persona desespe
ranzada son nuevas ideas fac
tibles. Y si a partir de ahí no 
progresa, atención especiali
zada». 

Manuel García considera 
que está «clarísimamente de
mostrada la influencia de los 
modelos externos a la hora de 
repetir comportamientos». 
Un suicidio puede ser conoci
da a través de un vecino, por 
ejemplo. Y lo importante, en 
su opinión, es que son los me
dios de comunicación los que 
«tienen la posibilidad de dar 
mejor la noticia porque no se 
basa en el rumor, sino en in
formaciones ampliadas y ma
tizadas. Los medios deben 
profundizar para transmitir a 
la población en general que 
cuando una persona se suici
da es que lleva viviendo una 
crisis progresivamente mayor. 
Porque, para colmo de males, 
cuando una persona se mata 
los de alrededor empiezan a 
decir que era una persona 
muy normal y que vivía bien. 
No es extraño que los más in
fluenciables puedan pensar 
que a ellos también les puede 
pasar, pero eso no es cierto». 

«Lo que desea el suicida es 
un descanso sin saber que la 
muerte es un descanso 
irreversible» 

El psicólogo Vicente Gómez 
asegura que hay muchos tipos 
de suicidio porque también 
son muchas y diferentes las 
motivaciones que pueden lle
var a ello. Los componentes 
básicos de este acto son el su
jeto y su entorno. Un sujeto, 
cuando está en situación de 
riesgo de suicidio, siente un 
terrible malestar interno, un 
descontrol emocional y una 
gran ambivalencia entre la 
idea de vida y muerte. 

Con respecto a esta última 
idea, la ambivalencia entre la 
idea de vida y muerte, Vicen-

PUERTA de Madrid 

te G. Ciríaco cree que «muy 
a menudo la muerte se ideali
za cuando la vida es dura y se 
piensa que es algo paradisía
co. Casi nunca los suicidas 
afirman que desean una situa
ción irreversible; lo que de
seaban era un descanso sin 
darse cuenta de que la muer
te es un descanso irreversi
ble». 

Otra de las circunstancias 
de los suicidios es que son «si
tuaciones muy paradójicas 
porque se entiende corno una 
inversión brutal de valores. 
Cuando la sociedad se com
plejiza aumenta más el suici
dio, mientras que en socieda
des que luchan por la super
vivencia y carecen de lo im
prescindible no se presenta es
te comportamiento». 

Las familias: un campo 
sobre el que trabajar 

En opinión de este profe
sional, las familias son un 
buen comienzo a la hora de 
tratar un caso de intento de 
suicidio. ccLa familia, una 
gran mayoría de veces, tien
de a negar aquello que no fun
ciona de forma que la viven
cia de malestar que está sin
tiendo el sujeto se pasa un po
co por alto. Sin embargo, 
cuando se produce el intento 
de suicidio los que se sienten 
responsables son los miem
bros de la familia. Por ello 
cuando existe riesgo de suici
dio, el segundo gran campo de 
trabajo es la familia, que suele 

ser la gran abandonada. En 
ese momento se siente muy 
culpable y lo está pasando 
muy mal». 

Este psicólogo considera 
que tras el intento de suicidio 
el sujeto se encuentra mejor 
psíquicamente porque se ha 
liberado de muchísima ten
sión, pero, aun en el caso de 
que se trate solamente de una 
llamada de atención, el trata
miento no puede dejarse ahí 
porque puede haber un segun
do intento más grave que el 
anterior. ccSi no se trabaja con 
la familia, la situación puede 
volver a las andadas. Aunque 
sean llamadas de atención, los 
intentos de suicidio hay que 
tomárselos muy en serio por 
si acaso». 

1 O variables que afectan 
al suicida potencial 

Un estudio científico ha ob
servado la presencia de un 
conjunto de variables que si se 
dan todas ellas o en un núme
ro elevado señalan el poten
cial autodestructivo de una 
persona, con el consiguiente e 
inminente riesgo de suicidio. 
Estas variables son: un 
aumento significativo de la 
desvalorización de sí mismo 
-la persona se observa y to
do en su interior le parece 
negativo-; un grado de ma
lestar interno fuerte; baja 
autoestima; intensa percep
ción por parte del sujeto de 
contenidos internos dañados; 
sobrecarga emocional elevada 

-causada por pérdidas afec
tivas o económicas o por fac
tores más antiguos-; escaso 
control de las emociones; 
aumento de la impulsividad y 
de conductas descontroladas; 
gran aumento de la hostilidad 
y el oposicionismo; dificulta
des para adaptarse a una nor
ma o estar excesivamente pen
diente de la norma de grupo; 
disfunciones en sus relaciones 
interpersonales o familiares; y 
una distorsión de la realidad 
que pone en juego una comu
nicación aceptable con el en
torno. En estos momentos de 
crisis el desempleo y las pocas 
expectativas laborales pueden 
ser el detonante de una situa
ción depresiva en las perso
nas, pero para llegar al suici
dio hace falta reunir además 
el resto de factores anterior
mente expuestos. «La crisis 
económica puede ser una ra
zón importante pero no la 
única», explica Vicente Gó
rnez. 

<<Intentar que el individuo 
se agane a la vida» 

El objetivo de los profesio
nales en estos casos, según el 
director del Centro de Psico
logía Clínica y Escolar, es «in
tentar que el individuo se aga
rre a la vida, utilizando los re
cursos que ellos tienen y de
mostrándoles cuáles son. Hay 
que comunicarle que él es im
portante para alguien, inclu
yéndonos a nosotros. Y no 
hay que juzgar la situación». 
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La opasición sólo tiene acceso a los documentos 
municipales bajo vigilancia policial 

El PP de Torres de la Alameda denunciará 
al alcalde ante los tribunales de justicia 

El PP de Torres denunciará ante los tribunales de justicia la 
actitud 11antidemocrática e ilegal» del alcalde de esta localidad, 
el socialista Antonio Rodríguez del Barrio, 11por negarse a facili
tar copias de los expedientes y documentos que en el pleno mu
nicipal se van a debatir, entre ellos los presupuestos municipales». 

Asimismo, según denun
cian en una nota de prensa, 
los concejales de la oposición 
se encuentran continuamen
te bajo un «acoso policial por 
orden expresa del alcalde , 
que se repite siempre que se 
pide documentación para su 
estudio>>, dado que, según 
afirman los populares , «sólo 
podemos acceder a los docu
mentos municipales bajo vi
gilancia policial». 

En este sentido , el porta
v oz del PP en el ayunta
miento torresano, Francisco 
Acedo , señala que se le obli
gó a anotar por escrito el 
contenido de los prespuestos 
municipales y la modifica-

ción de las últimas normas 
urbanísticas «siempr e bajo la 
vigilancia de un agente de la 
policía municipal». 

Esta actitud del primer 
edil de Torres viene repi
tiéndose desde principios de 
la legislatura, hace tres años , 
y los grupos de la oposición, 
-Agrupación Vecinal Inde
pendiente y PP, que cuentan 
con dos concejales cada uno 
frente a los sie te socialis
tas- , dado que sus peticio
nes por la vía política se han 
agotado , recurren a la vía 
administrativa «llev ando a 
los tribunales al alcalde pa
ra que la justicia se pronun
cie al respecto, porque no 
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Francisco Acedo, portavoz del Partido Popular en Torres 

podemos consentir esta ile
galidad y vamos a luchar 
contra ella», concluye el con
cejal popular. 

Esta decisión del PP de 
acudir a los tribunales de 
justicia la estiman legitima
da por lo establecido en el 
artículo 84 , párrafo 2, del 
Reglamento de Organización 
y Funcionamiento de las En
t idades Locales (R.O.F.) , 

que recoge expresamente , 
referido a este tema: " ··. 
Cualquier miembro de la 
Corporación podrá, en con
secuencia, examinarla e «in
cluso obtener copias» de los 
documentos concretos que la 
integren, . .. », así como, lo 
recogido por el Artículo 16 .1 
apartado a) del citado Regla-
mento. 

Pilar NAVIO 
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MANIFIESTO CONJUNTO DE ASOCIACIONES DE VECINOS, ORGANIZACIONES 
POLITICAS Y COLECTIVOS SOCIALES DE ALCALA DE HENARES 

Las organizaciones y colectivos ciudadanos abajo firmantes, profundamente sensibilizados por el agravamiento de la situa
ción socio-económica de nuestro entomo, con un paro que supera ya en Alcalá el 26% de la población activa, con continuas 
pérdidas añadidas de puestos de trabajo, y ante la persistencia del Gobiemo en una política económica monetarista y liberal 
fracasada, y en una alianza política y económica con la derecha que la incapacita para hacer frente a este grave problema 
desde una perspectiva progresista, 

MANIFESTAMOS P U B L 1 C A M E N T E, 

1.- Nuestro rechazo a la contrarreforma de la legislación laboral, que entraña el desmantelamiento de los derechos individuales 
y colectivos de los trabajadores, y por lo tanto de la democracia misma, dentro de las empresas. 

2. - Nuestro rechazo a las nuevas figuras de contratación para los jóvenes, que conducirán inequívocamente a formas de explotación 
tercermundista y a la suplantación de empleo estable por empleo precario y de escasa remuneración. -

3.- Nuestro rechazo al dramático desmantelamiento de nuestro tejido industrial, de todo tipo de empresas, tanto nacionales, como 
multinacionales, públicas o privadas, tales como astilleros, la siderurgia, la minería, SEAT, St. Bárbara, Ebro-Kubota, Santana, 
Guillette, Avón, Cerámicas alcalaínas, Plásticos Henares, etc., cuyos cierres sumirían en la miseria incluso a comarcas y regiones enteras. 

4.- Nuestro rechazo al proyecto de reforma de la Ley de Arrendamientos Urbanos que, junto al uso abusivo de la libertad de hora
rios por las grandes superficies comerciales, va a provocar el cierre de multitud de pequeños negocios y PYMES y, consecuentemente, 
mucho más paro. 

5.- Nuestro rechazo a los recortes presupuestarios en protección social a desempleados y pensionistas, y a nuevos «medicamentazos» 
en la protección sanitaria. 

6.- Nuestro rechazo a las exenciones fiscales al patrimonio de las grandes fortunas del país y al establecimiento de «vacaciones fisca
les» a los grandes especuladores, que está permitiendo el surgimiento y consolidación de una casta parasitaria, muchas veces alampa
ro de lagunas legales, fórmulas corruptas o información privilegiada desde dentro de la Administración. 

7.- Nuestro rechazo a los recortes salariales, tanto en el sector privado como en el público, propiciados por una política guberna
mental que sistemáticamente responsabiliza a los salarios de los trabajadores de los males de la economía española, mientras mantiene 
como práctica habitual el contrato «blindado» para los ejecutivos y los altos cargos públicos. 

8.- Nuestro rechazo a las oficinas privadas de colocación que, bajo el señuelo de ofrecer trabajo, se lucran con sustanciosas cantida
des de dinero en comisiones, sangrando a los más débiles socialmente: los parados; y arruinan de paso el derecho constitucional al 
trabajo que tenemos todos y un servicio público que debe ofrecer gratuitamente el INEM. 

9.- Nuestro rechazo, en fin, a una política antisocial, que tiende a desviar rentas de trabajadores, pensionistas y parados hacia 
los círculos de poder de siempre, hacia los RUMASA, KIO, lbercorp, Banesto, FILESA, y un largo etcétera. Una política que sólo 
desde la continuidad de la movilización social podremos rectificar. 

Y , POR TODO ELLO, E X 1G1 M OS, 

A.) La rectificación de la política económica del Gobierno hasta que Je permita enlazar con los auténticos deseos del pueblo mani
festados el 27-E. 

B.) La inmediata adopción, en consecuencia, de un «plan de choque» para reactivar la economía española, que pasa por una decidi
da apuesta en inversiones y ayudas financieras desde el sector público, que permita solventar esta crisis económica y salvar los puestos 
de trabajo. 

C.) La inmediata retirada de los proyectos de ley de forma del Estatuto de los Trabajadores y de la Ley de Arrendamientos Urba
nos, la derogación del Decreto-Ley 1811993 sobre nuevas formas de contratación laboral, una regulación de los horarios comerciales 
que proteja al pequeño comercio y la inmediata modificación de los recortes presupuestarios a las pensiones y al desempleo. 

D.) La inmediata aprobación de una verdadera ley de financiación de la LOGSE, en la perspectiva de dotar a las futuras generacio
nes de una formación sólida, púlbica, que garantice la igualdad de oportunidades, y sea gratuita, adecuada y eficaz para hacer frente 
a los nuevos retos sociales. 

E.) Incidir sobre el déficit público, no desde el capítulo de gastos sociales, sino atajando los gastos suntuarios y el derroche del 
Estado, eliminando las corruptelas de los contratos «blindados», las dietas escandalosas, las financiaciones ilegales, los programas 
«telebasura>> de la TVE pública, etc; y, sobre todo, desde el capítulo de ingresos, combatiendo el «billonario» fraude fiscal y apostando 
por una fiscalidad progresiva. 

Por último, debido a todas estas importantes razones, 

DECIDIMOS, 

Constituirnos en Plataforma estable de organizaciones y ciudadanos de Alcalá de Henares , en el ánimo de darle continuidad y plas
snación organizativa, en nuestro ámbito, al 27-E. Nuestro objetivo será que el actual Gobierno rectifique y cumpla las promesas que 
dirigió al electorado progresista de este país, hace sólo unos meses. 

Alcalá de Henares, 24 de marzo de 1994 

- Colectivo de Trabajadores de la Enseñanza de Alcalá de Henares. 
- Comisión de desempleados de Alcalá. de Henares . 
- Federación Comarcal de Asociación de Vecinos de Alcalá de Henares. 
- Izquierda Unida de Alcalá de Henares. • 
- Juventudes Comunistas de Alcalá de Henares. 

NOTA: Esta Plataforma queda abierta a cuantos colectivos y/o ciudadanos la compartan y deseen participar en ella. 



Pablo lleva un bar que se encuentra al lado de la estación Antonio y Luisa se enteraron del asunto por PUERTA de Madrid 

«Pronta va a hacer un año que se han marchada» des. Las prostitutas trabaja
ban con ellos a precios tan ba
jos como 500 pesetas. La estación de RENFE ya no sufre el problema de 

la prostitución 
Hace alrededor de un año 

se contrataron los servicios de 
vigilantes jurados para la es
tación. Ellos comenzaron a di
ficultar el oficio a estas pros
titutas. Consiguieron sacarlas 
de la estación y entonces se si
tuaron en el aparcamiento de 
al lado. En la actualidad, los 
usuarios habituales de REN -
FE y los propietarios de esta
blecimientos de la zona coin
ciden en que la prostitución 
ha desaparecido del lugar. 

La estación de RENFE era, hasta hace poco tiempo, un lugar afectado por la prostitución. La gran 
mayoría de las prostitutas eran muy jóvenes y drogadictas. Encontraban sus clientes en los ancianos 
que frecuentaban el lugar por las tardes. Ahora el problema ha terminado. Incluso hubo gente que no 
se enteró en su momento de lo que estaba ocurriendo. 

A finales del verano pasa
do, PUERTA DE MADRID 
publicó un reportaje acerca 
del problema de la prostitu
ción que había en la estación 

ORGAN ISMO AUTÓNOMO PARA El 
DESARROUO ECONÓMICO Y FOMENTO DEl EltPLEO 

de RENFE de Alcalá de He
nares. Todos coincidían en 
afirmar que el asunto era im
portante, que las prostitutas 
eran muy jóvenes y, la mayo-

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 
CONCEJALIA DE DESARROLLO 

ECONOMICO Y EMPLEO 

EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL DE 
DESARROLLO Y EMPLEO DE ALCALA DE HENARES 

INFORMA 

Hasta el próximo día 27 de abril de 1994 y hasta las 
13 horas pueden presentarse proposiciones para contra
tar los servicios de explotación de la sala de Exposicio
nes y punto de Venta del Centro de Artesanía de Alcalá 
de Henares. 

TIPO: Durante los dos primeros ejercicios no se exi
girá canon. A partir del tercero el tipo mínimo es de 
1.200.000.- ptas. al año, que se incrementará para los su
cesivos en un 20 % anual. 

El examen del expediente puede realizarse en las ofi
cinas del O.A.D.E., sito en Plaza de los Santos Niños s/n 
de Alcalá de Henares, de 10 a 13 horas, y en el teléfono 
881 32 11. 

(Anuncio en B.0.C.M. 26 de marzo y B.O.E. de 4 abril) 

Alcalá de Henares, 4 de abril de 1994 
Fdo.: Juan Antonio Pérez 

Gerente de O.A.D.E. 

t& de abril de t994 

ría de ellas, drogadictas. Es
tas mujeres encontraban sus 
clientes en los ancianos que 
utilizan la estación como lu
gar de encuentro por las tar-

CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL 

CASA DEL DEPORTE 
Avda. Virgen del Val, 4 

Teléfs.: 888 12 94 / 888 12 48 
Fax: 888 12 45 

28804 ALCALA DE HENARES 

SOLICITUD DE OFERTAS 
PARA PRODUCTOS OUIMICOS Y 

REPUESTOS DE MAQUINARIA DE PISCINAS 
Las empresas que estén interesadas en ofertar estos pro

ductos deberán dirigirse a la Ciudad Deportiva Munici
pal del Val, Casa del Deporte, Avda. Virgen del Val, nº 
4 (Alcalá de Henares). 

El plazo de presentación de ofertas deberá realizarse 
antes del 6-5-94. 

La relación del Material necesario pueden recogerlo 
en Ciudad Deportiva Val. 

Alcalá de Henares, 8 de abril de 1994 

PUERTA de Madrid 



Eladio se fijó en que había chicas, pero sin saber qué pasaba 

«Debían de tener proble
mas de drogas y por eso se 
prostituían. Y o las veía sobre 
las ocho y media de la tarde; 
eran chicas de unos veintitan
tos años. Ahora ya se ven mu
cho menos», dice David, un 
joven usuario de RENFE. 

Pablo lleva un bar que se 
encuentra al lado de la esta
ción. El conocía bien el pro
blema porque solía ver a las 
prostitutas cuando éstas tra
bajaban, aunque afirma que 
nunca le molestaron en el bar. 
«Ahora ya se han marchado; 
pronto va a hacer un año». 

Hay quien ni siquiera repa
ró en el asunto cuando éste era 
más grave; la mayoría de ellos 
son trabajadores que pasan 
por la estación con el tiempo 
justo de coger su tren. «Y o su
bo al tren, me voy a trabajar 
y llevo el tiempo justo. He 
visto algunas chicas fuera, pe
ro tampoco puedo decir exac
tamente lo que pasaba», co
menta Eladio. Y como él tan
tos otros. Hay que recordar 
que, en el pasado verano, nos 
contaban que las prostitutas 
no ocasionaban problemas a 
nadie, a excepción de las reac-

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

Ji_~ Muy!~::::~~::::,~.:.::·.~:.~.:~:: pel:ONO 
882 75 75 

PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES \00/0 DTa· 
Ell 

~:-:-: . ~- '·~, 
111ATIUllElllO 

.· <: 

~ '~< . . 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 

PUERTA de Madrid 

-- ---- - - -- ---- ·- -

Marta tampoco se había fijado en lo que ocurría 

dones que pudiera provocar 
su aspecto deplorable. «Yo no 
estaba para nada al tanto de 
esto y suelo coger bastante el 
tren cuando vengo del traba
jo, pero no me he fijado», ex
plica Marta. 

Muchos alcalaínos que no 
son de la zona de la estación 
se enteraron de la prostitución 
a través de las páginas de es
te semanario. Es el caso de 
Antonio y Mª Luisa, un ma
trimonio vecino de Nueva Al
calá. «Conocía el problema 
porque lo leí en el periódico 
y sabía que por la parte del 

aparcamiento había drogadic
ción y prostitución. Pero yo 
no lo he llegado a ver porque 
no vivo por aquí, sólo paso de 
vez en cuando. Ahora parece 
que hay menos y eso es una 
buena señal para todos», dice 
Antonio. Su esposa, Mª Lui
sa, no se muestra tan conten
ta: «Si las han echado de aquí 
se tendrán que ir a otro sitio. 
Antes nuestra zona de Nueva 
Alcalá era muy tranquila y 
ahora ya no lo es; los proble
mas de delincuencia, droga
dicción, etc, se están exten
diendo a todos los sitios». 

EDICTO 
Se pone en conocimiento de los contribuyentes obli

gados al pago del IMPUESTO SOBRE ACTIVIDA
DES ECONOMICAS con cuotas municipales, que la 
matrícula del mismo para el ejercicio 1994, elaborada 
por la Administración tributaria estatal, estará expues
ta al público en este Ayuntamiento, en el Area de Eco
nomía y Hacienda, durante el plazo de quince días, 
dentro de los cuales los interesados podrán examinarla 
e interponer los recursos de reposición ante el órgano 
de la Adminstración tributaria competente, por razón 
del territorio, o reclamación económico administrativa. 

Lo que se anuncia en virtud de lo dispuesto en el ar
tículo 2 del R. D. 1172/91 de 26 de julio, por lo que 
se dictan normas para la gestión sobre actividades 
económicas. 

Alcalá de Henares, 11 de Abril de 1994 
EL ALCALDE 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

t& de abril de t994 



varias reclusas del centra Alcalá·2 han quedada 
embarazadas en «Vis a vis» 

<<Esto, más que una cárcel, parece un puticlub» 
-afirmaron funcionarios del centro-
Los funcionarios siguen considerando que la experiencia de unir en 
una misma prisión a hombres y muJeres es un error 

Días atrás se supo que un funcionario policial preso en un pabellón especial de la prisión 
de jóvenes Alcalá-Z había dejado embarazada a una reclusa que cumple también condena 
en este centro; los dos reclusos están casados -aunque no el uno con la otra- pero eso no 
fue impedimento para que se les permitiera tener juntos un vis a vis. Luego se supo de un 
nuevo caso de embarazo de una reclusa. Se trata de Carmen J., que también quedó embara
zada en un vis a vis, parece ser que con otro recluso del centro. Funcionarios del centro V 
personal del mismo encargados de talleres y actividades se quejan de que la convivencia es 
muy difícil habiendo hombres y mujeres recluidos en la misma prisión: ccEsto, más que una 
cárcel, parece un puticlub. Es muy difícil realizar actividades o simplemente desarrollar el 
control necesario cuando se juntan los reclusos y las reclusas en lugares comunes». 

Fue el día 15 de febrero de 
1990 cuando se instalaron 
por primera vez mujeres en 
el centro penitenciario 
'Alcalá-2 '. Nunca en España 
se había habilitado un mó
dulo para mujeres en una 
cárcel para hombres, por lo 
que se trataba de una expe
riencia piloto; ya entonces 
los funcionarios tenían poca 
confianza en la bondad de la 
experiencia y señalaron que 
esta prisión no reunía las 
condiciones necesarias para 
llevarla a cabo. 

El caso es que las noticias 
de reclusas embarazadas 
-«que no se reducen a es
tas dos últimas, sino que 
ha habido varios casos más>>, 
en opinión de los funciona
rios consultados- siguen 
abriendo el debate sobre la 
posible ilegalidad de la expe
riencia, puesto que hay fun
cionarios que aluden a la 
Ley Orgánica General Peni
tenciaria, en la que se esta
blece la rotunda separación 
entre hombres y mujeres en 
prisiones: «Esto es una ver
güenza porque aquí se con
funde la legalidad con la ile
galidad, un absurdo libera
lismo con el desmadre que se 
produce aquí continuamen
te», se quejó un funcionario 
al ser consultado por PUER
TA DE MADRID para 
apuntar a continuación que 
«las leyes están para cum
plirlas y más en un centro 
penitenciario y la ley orde
na que haya separación de 
sexos. Pues bien, aquí no la 
hay». 

Pero a esto añaden los 
funcionarios 'qúe todas· las 
experiencias que se han rea
lizado en otros países sobre 
la puesta en marcha de cár-

11 de abril de 19M 

Esta es la piscina de la cárcel Alcala-Z 

celes mixtas no han funcio
nado: «Estas experiencias 
han sido un fracaso y se es
tán desestimando, o sea, que 
aquí en España vamos al 
contrario y realizamos una 
especie de aperturismo que 
no existe en toda Europa». 

«Esto de los embarazos se 
veía venir» , argumenta un 
profesional que organiza ac
tividades con los reclusos: 

. «Si es que el ambiente que se 
crea hace que las actividades 
que se realizan conjunta
mente con los dos sexos sean 
prácticamente imposibles. 
La gente está más por enro
llarse, por sobarse, que por 
otra cosa; no se presta aten
ción a las enseñanzas, a los 
trabajos que se trata de ha
cer con los reclusos». Un 
funcionario apuntó: «La cár
cel en estas condiciones es un 
auténtico puterío». 

Los vis a vis 
El origen de los embara

zos está en las relaciones se
xuales qiÍe mantienen los 

reclusos y reclusas en los vis 
a vis, previa petición a la di
rección: «Aquí no se trata de 
ser 'carca', pero lo que sí es
tá claro es que nunca los pre
sos han tenido reivindica
ción alguna sobre el tema se
xual. Que existan los vis a 
vis entre parejas establecidas 
es lógico, pero que se abra la 
mano para que un recluso o 
reclusa pueda mantener un 
vis a vis con cualquier ami
ga o amigo que se ha hecho 
en la propia prisión me pa
rece un poco fuerte. Es de
cir, que aquí hemos pasado 
de las visitas conyugales a 
que cualquiera pueda man
tener un vis a vis después de 
haberse conocido en la pro
pia cá:rcel. ¿Qué ocurre? Que 

· una reClusa se queda emba
razada de un recluso y lo 
triste es que los dos tienen 
sus respectivos cónyuges fue
ra de la cárcel.· ¿Ahora, qué 
va a ocurrir? Y todo porque 
se ha caído en un absurdo li
beralismo que no conduce a 
ningún sitio», manifestó vi
siblemente irritado un fun-

cionario», para quien no es 
rigurosamente cierta la 
argumentación de que en el 
centro penitenciario estén 
separados hombres y muje
res: «Hay actos y activida
des comunes, como es la for
mación profesional o los 
talleres; de hecho, en las ac
tividades ha habido quejas 
de los profesionales encar
gados de impartir este tipo 
de enseñanzas porque, al 
convivir juntos ambos sexos, 
se han convertido en un 
puterío». 

El problema para los fun
cionarios es que «la burocra
cia está por encima de to
do; aquí no se dan partes 
y no se da importancia a 
todo lo que está ocurrien
do y que nosotros venimos 
criticando. ¿Que se quedan 
varias reclusas embaraza
das? No ocurre nada, el pro
blema es de ellas. Viene la 
inspección y arreglado; todo 
el mundo descarga responsa
bilidades y el que sale per
diendo siempre es el último 
funcionario, el que simple
mente se ha limitado a cum
plir órdenes». «Aquí nadie 
tiene en cuenta que los reclu
sos que hay aquí son gente 
joven carente de todo tipo de 
inhibiciones sociales y de 
moralidad. Así es que cuan
do se les junta no tienen nin
gún reparo en darse el sobe
teo, aunque estén en plena 
clase», dijo este mismo fun
cionario. 

«Entre los funcionarios 
hay un gran descontento 
porque aquí no hay nadie 
que ponga lógica», se quejó 
otro funcionario al ser con
sultado: «El problema es que 
entre los mandos no hay gen
te capacitada; ni siquiera 
han realizado la carrera pe
nitenciaria, puesto que se les 
nombra inspectores recién 
ingresados en el cuerpo. Por 
eso, en las cárceles los fun
cionarios nos hemos vuelto 
pasotas y son lo presos los 
que mandan porque nues
tros mandos no saben, no 
tienen experiencia». 

N adíe sabe a' ciencia cier
ta el número de embara
zos que se han producido 
en la prisión alcalaína, aun
que se ci,;ee que como mí
nimo han sido tres casos . 

.. ~De todos modos, son varios 
los funcionarios consultados 
que elevan esta cifra y reco
nocen que han sido más, 
«muchos más», señaló uno 
de ellos. 

PUERTA de lladrld 



A partir de ahora, ésta es la manera más cómoda, inteligente y rápida de no quemarse ni helarse nunca 

en el ~año. Con la nueva grifería termostática de Roca, usted selecciona siempre la temperatura .del 

agua que le apetece. Porque tiene un sistema termosensible que mantiene 

constante la temperatura del agua escogida por usted. Así de fácil. 

Así de cómodo. Así de inteligente. Grifería Termóstatica. La grifería inteligente. 

laguardia 

GRIFERIA 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



EDICTO 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobier
no en su sesión celebrada el 12 de abril de 1994 el 
siguiente padrón correspondiente al IMPUESTO 
SOBRE BIENES INMUEBLES DEN. URBANA 
del ejercicio de 1994. 

- Números de recibos: del 1 al 59.019. 
- Importe total: 1.139.804.359 ptas. 

Se establece, como plazo voluntario de pago 
el comprendido entre el l de mayo de 1994 y el 
20 de julio de 1994 (o día inmediato hábil poste
rior). 

Haciéndose constar que se notificarán colectiva
mente los respectivos recibos mediante la publica
ción de anuncio en el Boletín Oficial de la Comu
nidad de Madrid , así como a través de edictos que 
lo adviertan, todo ello a tenor de lo dispuesto en 
el artículo 124,3 de la vigente Ley General Tribu
taria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un pla
zo de quince días , a contar desde el siguiente al de 
su publicación en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por 
las personas interesadas. 

Los recibos del citado Impuesto podrán abonar
se durante los plazos citados en las entidades ban
carias que tengan oficina abierta en esta ciudad y 
que figuran en la relación que consta en los reci
bos , en horario normal de atención al público. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de in
greso, las deudas serán exigidas por el procedimien
to de apremio y devengarán el recargo de apremio, 
los intereses de demora y , en su caso, las costas que 
se produzcan. Insértese en el B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares, 13 de abril de 1994 
EL ALCALDE 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

ti de allrll de t9M 

CONTRATACION 

Hasta el próximo día 4 de mayo de 1994 y hora 
de las 13 , podrán presentarse en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento proposicio
nes para las siguientes contrataciones directas de asis
tencia técnica, todas ellas con presupuesto separado 
y en sobre aparte. 

- Redacción de proyecto de urbanización del sis
tema general verde «Ribera del Henares». 

Tipo: 1.331.000.- ptas. 

- Redacción de proyecto de urbanización del sis
tema general verde «Viveros de la Comunidad y 
Centro Arqueológico». 

Tipo: 10.638.000.- ptas. 

- Redacción de proyecto y urbanización del 
sistema general verde «Pasillo verde del Camar
milla». 

Tipo: 4.860.000.- ptas. 

- Redacción del proyecto de urbanización del 
«Colector desdoblado del Industrial Oeste». 

Tipo: 9.000.000.- ptas. 

- Redacción del proyecto de ejecución de paso 
inferior y pasarela superior comercial entre los 
sectores 5-B Norte y 5-B Sur. 

Tipo: 12.937.500.- ptas. 

- Redacción del proyecto de urbanización del 
viario del anillo colector central. 
Tipo: 8.391.000.- ptas. 

- Redacción del proyecto de urbanización del 
viario del anillo colector norte. 

Tipo: 4.076.000.- ptas. 

Los expedientes podrán examinarse en la referida 
Sección de contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 12 de abril de 1994 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Mejoras para la 
fuente de la Vía 
complutense 

Casi seis millones de pe
setas costarán las obras de 
mejora de la fuente situa
da en la plaza de las 25 Vi
llas. Una vez concluidos los 
trabajos, esta fuente gana
rá en vistosidad ya que se 
le incorporarán nuevos 
efectos tantos de agua co
mo de luz. 

A propuesta de José Ma
ría Velasco, concejal de 
Medio Ambiente y Aguas, 
la Comisión de Gobierno 
acordó adjudicar en 
5. 831. 904 pesetas las obras 
de mejora de la menciona
da fuente a la Sociedad Es
pañola de Aguas Filtradas, 
empresa que ha llevado a 
cabo su mantenimiento 
desde que el Ayuntamien
to se hizo cargo de ella. El 
plazo de ejecución de las 
obras previsto es de dos 
meses a partir de su inicio. 

Pese a que el funciona
miento de los surtidores 
era correcto, los efectos de 
la fuente carecían de la de
seada vistosidad, circuns
tancia atribuida, según un 
informe de los técnicos 
municipales, al diseño y 
distribución de los surtido
res. Con esta actuación se 
pretende potenciar verti
calmente la presencia de la 
fuente, dotándole de ma
yor compacidad mediante 
la incorporación de boqui
llas que produzcan chorros 
de agua de mayor diáme
tro. De este modo, el pro-

. yecto recoge la imtalación 
de varias boquillas espe
ciales de los tipos «abeto de 
nieve» y «chorro de lanza>>. 
Con las primeras, ubicadas 
en la zona central de la 
fuente, se consigue una co
lumna de agua de hasta 
cuatro metros de altura y 
un diámetro importante. 
Las segundas se colocarán 
en la zona perimetral de la 
fuente y al disponerse jun
tas se logrará la sensación 
de una cortina de agua. 

Además de los efectos de 
agua mencionados, la 
fuente contará con distin
tos programas de apertura 
y cierre de los chorros de 
agua lo que, sin duda, con
tribuirá a dotarle de mayor 
vistosidad. Asimismo, se 
dotará a la fuente de ma
yor luminosidad merced a 
la instalación de focos y 
bombillas apropiadas. 

PUERTA de lladrld 

En los I& contenedores instalados por la Agencia de Medio Ambiente 

seis mil kilos de pilas recogidas durante das meses 
Casi seis mil kilos de pilas han sido recogidas durante los dos primeros meses del año en Alcalá de 

Henares. De acuerdo con los datos suministrados por la 11Sociedad de la Energía y del Medio Ambiente 
de Madrid», entre los días 2 de enero y 28 de febrero de 1994 fueron retiradas de los 16 contenedores 
distribuidos por toda la ciudad un total de 5.975 kilos de pilas, de los que 653 eran del tipo 1ibotón» y 
los otros 5.322 salinas y alcalinas, sobre todo. 

Según se desprende de los 
datos facilitados por «SER
MASA», empresa adjudicata
ria del servicio de recogida 
por la Agencia del Medio Am
biente de la Comunidad de 
Madrid, parece que se regis
tra una progresión, ya que de 
los 2. 700 kilos del mes de ene
ro se pasó en febrero a 3.275, 
lo que supone un importante 
incremento. Estos datos pue
den considerarse como muy 
positivos, ya que parecen 

mostrar un alto grado de sen
sibilización existente en la so
ciedad complutense. 

Los contenedores permiten 
una recogida selectiva de las 
pilas de acuerdo con su tipo y 
están distribuidos por los ocho 
distritos de la ciudad. Además 
del Mercado Municipal, se 
encuentran ubicados junto a 
las galerías de alimentación 
«Boisán», «Nueva Alcalá», 
«Gran Vía», «Santa Teresa», 
«León» y supermercado «Ber-

'man», así como en los cole
gios «Lope de Vega•>, «Luis 
Vives» y «San Diego». Asimis
mo, se localizan en la entra
da principal de la estación de 
RENFE , en el Centro Muni
cipal de la Salud, y en el Cen
tro de Información de la Ju
ventud. Completan la rela
ción sendos contenedores ins
talados en las calles Marqués 
Alonso Martínez nº 10, ave
nidaJuan de Austria nº 18 y 
la colonia Los Nogales. 

El reciclado de vidrio por habitante, por debajo en Alcalá de la media 

Los alcalaínos reciclaron más de 238.aaa kilos de vidrio en 1993 
Un estudio del Centro de Envase de Vidrio remitido al concejal de Medio Ambiente del Ayuntamien

to de Alcalá de Henares, José Maria Velasco, revela que durante 1993, se recogieron en los 64 contene
dores distribuidos por la ciudad, un total de 238.220 kilos de vidrio. 

Según estos datos, cada al
calaíno recicló el año pasado 
1'46 kgr. de vidrio, cantidad 
muy por debajo de la media 
de los municipios de la Comu
nidad de Madrid, que se sitúa 
en 3 kilos por habitante y año. 

Sin embargo, según el estu
dio, Torrejón y Coslada, am
bos municipios con 1'6 kilos 
por habitante y año de vidrio 
reciclado en 1993, se sitúan en 
los mismos niveles que la ciu
dad complutense, aunque el 
montante total de kilos reci
clados el año pasado quedó 
muy por debajo de las cifras 
contabilizadas en Alcalá. To
rrejón no llegó a los 139.000 
kilos y Coslada se quedó en 
122.000 Kgr. 

Por su parte, San Fernan
do de Henares superó la me
dia de la comarca con 2 '2 kgr. 
por habitante y año, con un 
total de 56.760 kilos recicla
dos. 

En el resto de los pueblos de 
la Comarca del Henares, con 
una población menor a los 
10.000 habitantes, destaca 
Fresno del Torote, que reci
cló 2.810 kilos de vidrio, lo 
que supone una cantidad cer
cana a los 14 kgr por persona 
y año. 

Torres de la Alameda, Co
beña, Daganzo y Meco man
tuvieron una media de 2 ki
los por persona durante 1993. 
El municipio de Loeches fue 
la localidad de la Comarca 
donde menos vidrio se reco
gió, 0'79 kilos por habitante 
y año. 

El concejal de Medio Am
biente, José María Velasco, 
aseguró que la cantidad de vi
drio reciclado durante el año 
pasado en Alcalá supera nota
blemente la de ejercicios 
anteriores. 

Velasco anunció ·que aun
que los resultados son buenos 
se va a potenciar el servicio de 
reciclado de vidrio aumentan
do el número de contenedores 
en la ciudad. Ajuicio del con
cejal, «reciclar desechos do
mésticos es una gran batalla 
porque significa un avance 
definitivo en nuestra contri
bución al mantenimiento del 
Medio Ambiente». 

La comisión de gobierno 
impuso 5& sanciones 

El pasado martes la comi
sión municipal de gobierno 
del ayuntamiento alcalaíno 
batió su récord de imposición 
de sanciones: nada menos que 
56 son las que acordó impo
ner a propuesta del concejal 
de Seguridad Ciudadana, Pa
blo González. Las causas for
man un variado catálogo que 
va desde la venta de alcohol a 
menores hasta actos incívicos 
y vandálicos. 

Entre las sanciones desta
can las impuestas a los propie
tarios de dos locales por ven
ta de alcohol a menores. De 
acuerdo con las denuncias de 
la Policía Municipal, el pasa
do 18 de marzo dos menores 
fueron sorprendidos en un 
pub consumiendo bebidas al-

cohólicas. Ese mismo día otro 
chico fue encontrado en otro 
bar. Además de las multas de 
50.000 pesetas, se acordó re
mitir copia de los expedientes 
sancionadores a la delegación 
del gobierno en Madrid para 
su conocimiento. 

Seis individuos fueron san
cionados con 10.000 pesetas 
cada uno por actuaciones van
dálicas. Los hechos ocurrieron 
el pasado 25 de febrero cuan
do fueron sorprendidos por la 
Policía Local en la confluen
cia de la calle Mayor con la 
plaza de Cervantes dando pa
tadas a los cubos de basura y 
arrojando su contenido por el 
suelo. 

Otras siete sanciones han 
recaído en otros tantos indi
viduos, vecinos de Madrid, 
Alcalá y Azuqueca, que el pa
sado 4 de marzo a la l '30 de 
la mañana se encontraban en 
la plaza de Santa María la.Ri
ca armando escándalo, dando 
grandes voces y consumiendo 
«litronas» y vino en la vía pú
blica, al tiempo que se tum
baban en el centro de la cal
zada entorpeciendo el tráfico 
normal de vehículos. Cinco de 
estas sanciones fueron de diez 
mil pesetas mientras las otras 
dos se elevaron a quince mil, 
ya que se da la circunstancia 
de ser reincidentes por moles
tias y daños. 

Por otro lado, otros dos han 
sido sancionados con 5. 000 
pesetas por disparar a los pá
jaros en la antigua huerta del 
Depósito de Sementales. 
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La agrupación presentó nueva repertorio en el 
Atenea Cultural 1 º de Mayo y en el Cervantes 

conciertos de la coral Lírica complutense 
La Coral Lírica Complutense celebró sendos conciertos en Alcalá en 

los que presentó un nuevo repertorio que ha sido saludado por el públi
co aficionado al género. El sábado 26 de marzo tuvo lugar una gala líri
ca en el salón de actos de Comisiones Obreras organizada por el Ate
neo Cultural 1° de Mayo. Y el domingo 3 de abril se celebró un concier
to e_n el Teatro Salón Cervantes en el que la coral tuvo algunas incorpo
raciones y el acompañamiento de la orquesta Lírica de Madrid. 

Tras una breve temporada de 
ausencia ante el público alcalaíno, 
la Coral Lírica Complutense se 
presentó en el salón de actos de Co
misiones Obreras y volvió a delei
tar a una audiencia entregada y 
amante del género chico. 

Con un variado repertorio, ca
si todo renovado para esta actua
ción, la Coral Lírica Compluten
se ofreció un acto de gran calidad 
artística compuesto por una selec
ción amplia de lo más representa
tivo de nuestras más importantes 
zarzuelas. La actuación arrancón 
aplausos de un público entusias
mado, que llenaba prácticamente 
el aforo del local (más de 150 es
pectadores). 

Abrió el acto en nombre de la 
Coral Lírica, Luis Díaz, que ma
nifestó sentirse feliz con volver a 
actuar ante un auditorio tan nu-
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meroso, agradeciendo al Ateneo 
Cultural la oportunidad que les 
ofrecían para esta actuación. 

Bajo la dirección de Montserrat 
Font Marco y con el acompaña
miento al piano de Nieves Her
nández Romero, la Coral Lírica 
Complutense, con más de cuaren
ta voces, ofreció una brillante ga
la en la que destacaron las voces de 
Petri Sanz y Aurora Blanco como 
sopranos, de Fernando Calleja y 
Julián Cacheira como tenores y los 
debut de los jóvenes tenores Luis 
Alberto Giner y Antonio Aguilar 
y la jovencísima Miriam Alvarez. 
También destacó la presentación 
del barítono Miguel Pallarés y del 
bajo Luis Díaz. 

Y el día 3 de abril, hubo una ga
la en el Teatro Salón Cervantes en 
la que participó la Coral con la Or
questa Lí:i;ica de Madrid. 

Escribe la coordinadora del programa sobre drogas 

«Evolución positiva de las principales 
indicadores del servicia» 

Sr. Director: Espero pueda in
cluir estas líneas de réplica al ar
tículo aparecido en su anterior edi
ción con el objetivo de reparar en 
lo posible el impacto que dicha pu
blicación haya podido tener sobre 
los ciudadanos de Alcalá y, espe
cialmente, sobre los drogodepen
dientes y sus familiares cuyo ser
vicio es mi principal tarea. 

Se ha resaltado siempre quepa
ra la prevención y abordaje del 
problema de drogas son altamen
te importantes los mensajes posi
tivos de personas que crean opi
nión como es el caso de políticos y 
periodistas, y lo corrosivo y deses
peranzador que resulta la percep
ción de que nuestro problema no 
interesa, no se atiende o se deja en 
manos ineficaces o corruptas. En 
este sentido, erosionar la confian
za en la competencia y honestidad 
profesional de aquellos que son 
responsables de aportar las solu
ciones es algo que debe de ser va
lorado no sólo en relación al dere
cho individual, sino también des
de la responsabilidad social del 
efecto de dichas acciones. Cuando 
esto se produce gratuitamente o 
con inexactitudes y datos equívo
cos el daño es doblemente lamen
table por innecesario e injusto. 

Dentro de esta filosofía me gus
taría hacer algunas puntualizacio
nes a la información por ustedes 
aportada que dejen clara la com
petencia e imagen de un recurso 
del contribuyente y no para inte
reses partidistas o de tirada 
periodística. 

1.- No me corresponde a mí cla
rificar las circunstancias de la ofer
ta de contratación del Programa 
Municipal de Drogas, cuya cuan
tía está en el origen del artículo y 
espero que un gesto honorable de 
quien le compete hacerlo aclare el 
error que en ella existe. Sí puedo 
afirmar que mi situación, lejos de 
la imagen que se ha querido dar de 
depredadora del erario público, es 
la de una profesional que durante 
el tiempo contratado por la Con
sejería de Integración Social ha 
percibido un «salario neto» sensi
blemente inferior al de profesiona
les de igual nivel del Centro de Sa
lud, extremo éste que puede com
probarse por ser ambos datos pú
blicos y por tanto disponibles pa
ra cualquier periodista que desee 
hacer investigación seria y no me
ramente dar pábulo a cotilleos de 
pasillo. 

2.- Mi independencia profesio
nal, al margen de cualquier ads
cripción política, ha quedado pa
tente en toda mi gestión, habien
do priorizado siempre las acciones 

de eficacia metodológica y prácti
ca a intervenciones de impacto pu
blicitario o actividades efectistas 
con mayor rentabilidad política. 
Asimismo, y para tranquilidad del 
usuario del servicio, respecto a mi 
capacidad técnica he de señalar 
que mi trayectoria profesional a lo 
largo de 15 años incluye experien
cia clínica, investigación científi
ca, docente universitaria y la co
laboración como experta técnica 
en drogas con entidades a nivel na
cional e internacional. 

3.- La rentabilidad del equipo 
técnico del Programa de drogas, su 
necesidad social y los resultados de 
mi gestión al frente del mismo se 
evidencian en los siguientes datos: 

A. Transparencia absoluta en 
la gestión referida a las activida
des y los datos del servicio de los 
que se realiza memoria pública 
anual e informaciones periódicas 
en la Comisión Informativa de 
Salud, donde los representantes 
de los distintos grupos políticos 
son puntualmente informados y 
contestadas sus preguntas. · 

B. La evolución positiva de 
los principales indicadores del 
servicio entre los que resaltar: 

* Notable incremento de 
usuarios que pasa de 142 perso
nas en 1991 a 256 atendidas en
el 93. 

* Importante aumento en el 
número de desintoxicaciones 
realizadas que en 1992 es de 53 
y pasa a 107 en el 93. 

* Eliminación total de la lista 
de espera. 

* Evaluación inicial realizada 
en una semana. 

* Sensible aumento en el ho
rario de atención. 

Los innegables avances que es
tos datos reflejan no son, sin em
bargo, patrimonio personal de 
quien esto escribe, sino el resul
tado del trabajo de todo un equi
po de profesionales que ha reali
zado un enorme esfuerzo para 
adaptar su quehacer a un fenó
meno tan cambiante como es el 
consumo de drogas. No sólo por 
ello su tarea merece respeto, si
no también porque parte de su 
éxito está muy relacionado con el 
grado de confianza con que los 
usuarios y sus familias los perci
ben. También es una gran tarea 
la de informar al ciudadano y (al 
igual que la nuestra) no debe de 
resultar siempre fácil cumplirla, 
por lo que nuestra receta de tra
bajo es operar siempre con res
ponsabilidad y en situaciones 
dudosas utilizar abundantes do
sis de generosidad. 

M.T. PEREZ MARTINEZ 
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Drogadictos, exdrogadictos y voluntarios de apoyo sonríen por un futuro sin drogas. 

El trabajo los ha desbordado y piden ayuda al ayuntamiento 

con 30 millones por año, «bien administrados», resolverían 
el problema de la droga en Alcalá 

El «Comando Gaupatxíb>, creado en enero del 94, es un grupo de voluntarios - miembros de los Ver
des, del colectivo 2007 y los 'Sin Casa'- que trabajan estrictamente en el tema de la droga. Gracias 
a ellos 10 toxicómanos han conseguido dejar la heroína y han creado un ambiente tan favorable que 
muchos otros adictos se están acercando a ellos en busca de ayuda. Todo ello los está desbordando 
y lo que comenzó como una labor desinteresada ya no puede continuar así. Necesitan medios humanos 
y materiales para atender a los cada vez más jóvenes que les piden apoyo para salir de la droga . 

En este momento el grupo ha 
iniciado contactos con los grupos 
de la oposición en el ayunta
miento, IU y P P, para que lle
ven a pleno una propuesta de 
reorganización de la atención a 
los adictos de forma que con muy 
poco dinero y colaborando con el 
hospital Ramón y Cajal - centro 
en el que trabaja la Dr. Ochoa, 
que emplea la naltrexona como 
tratamiento contra la heroína
se consiga la reinserción de un 
número importante de personas. 

El «Comando Gaupatxa» pro
pone un programa que no costa
ría al municipio más de 25 ó 30 
millones al año, incluidos los 
sueldos del personal técnico ne
cesario: médico, psicólogo y 
ATS. Este programa se compone 
de 4 puntos: atención básica a 
los enfermos y sus familias; pe
riodo de abstinencia para 
aquellos casos en los que se deci
da intervenir con naltrexona; 
seguimiento y actividades de 
mantenimiento y reinserción; y 
programas de empleo juvenil 
con especial atención a ex
toxicómanos. 

Este plan de actuación se com
plementa con la realización de 
un estudio detallado del número 
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de drogodependientes, las causas 
que les llevaron a la droga y los 
centros a los que acudieron para 
tratar de desintoxicarse. 

Los datos que aporta este co
lectivo respecto a Alcalá son un 
mínimo de 1.000 personas con
sumidoras habituales de heroína. 
De ellas, más del 85 % contrae
rán el SIDA y la mayoría mori
rán antes de 10 años. 

«Mientras se construye un 
centro se siguen muriendo 
drogadictos» 

El conocido militante vecinal 
Victoriano Fernández, también 
implicado en este grupo de ac
ción contra la droga, manifestó 
que hay ya muchas personas es
perando a que se las ayude. «El 
problema es que nosotros no te
nemos capacidad para hacerlo 
porque no somos millonarios y 
no podemos asumir el riesgo que 
supone que algún muchacho se 
nos muera cuando está pasando 
el mono. Creemos que esto mis
mo que estamos haciendo noso
tros lo tiene que hacer el ayun
tamiento, empezando por finan
ciar lo que ya estamos haciendo. 

Por lo menos que se nos reconoz-
Ca». 

Con respecto al Plan Munici
pal de Drogas y a la construcción 
de un centro de acogida de dro
gadictos, tantos años en marcha, 
Fernández considera que «es un 
error y estamos en contra. Mien
tras se construye se siguen mu
riendo drogadictos y se sigue in
fectando la ciudad. Dos habita
ciones, una con cinco literas pa
ra que duerman los muchachos 
que no tienen familia mientras se 
les saca del 'mono', con eso so
bra y para eso no hace falta ni 
100 ni 200 millones. Para eso ha
ce falta voluntad política y so
bran en Alcalá instalaciones pa
ra hacerlo. El problema es que el 
partido socialista, por desgracia, 
primero piensa en los duros que 
le puede sacar a un proyecto y en 
las comisiones que puede pagar 
a gente como Mariano Rubio, 
luego en los drogadictos». 

Fernández asegura que con un 
presupuesto de 30 millones/año, 
«bien administrado», se resuelve 
casi por completo el problema de 
la droga en Alcalá. 

Con respecto al Plan Munici
pal de Drogas, Victoriano Fer
nández manifestó que «no sirve 

Victoriano Fernández: 
«El Plan Municipal de 
drogas no sirve para 
nada; eso ha sido un 
montaje para que la 
CAM coloque 
a algunas personas» 
para nada. Eso ha sido un mon
ta je para permitir que la CAM 
coloque a algunas personas y en
cima están frustando a algunos 
buenos profesionales del Centro 
de Salud que no les dejan traba
jar y que harían lo que estamos 
haciendo nosotros». 

«Si no hubiera sido por ellos, 
estaría en la carretera, 
cantidad de mal» 

Marisa fue una de las prime
ras que ha dado los primeros pa
sos para olvidar la heroína. An
te ella se abre ahora el futuro y 
un claro objetivo: recuperar a sus 
hijos. Los miembros del «Co
mando Gaupatxa» (trasnoche en 
vasco) la ayudaron a ello: «Ellos 
me ayudaron en mi 'mono'. ¿Sa
bes lo que es que tu familia no 
quiera ayudarte porque les has 
hecho tantas que ya no se lo 
creen y que vayas a un sitio don
de no conoces a nadie, estés 
echando las bilis y te las estén 
limpiando? Si no hubiera sido 
por ellos estaría en la carretera, 
cantidad de mal». 

Luis recuerda cuando decidió 
dejar la droga: «Muchas veces 
me había dicho Victoriano que 
me echaba una mano si quería 
desengancharme, pero le daba 
largas, no tenía tiempo de pen
sar en eso. Hasta que un día me 
vi tan mal que o me moría o 
salía». 

Rubén comenzó en las drogas 
con sólo 10 añ(ls. Ahora tiene 18 
y se encontraba tan «asqueado» 
que intentó superar su adicción. 
Primero lo intentó en el Centro 
Municipal de Salud pero no le 
dio resultado: «Allí no hacen na
da. Te dan unas pastillitas y tie
nes que ir cada día para hablar 
una hora con el psicólogo, pero 
en cuanto cruzas la puerta estás 
otra vez donde siempre. Se creen 
que el 'mono' se cura escuchan
do. Por eso creo que el «Coman
do Gaupatxa» necesita medios 
económicos, nos hace mucha fal
ta, a mí y a muchos chavales que 
conozco que están intentando sa
lir de la droga». 

Hay muchos más testimonios 
de jóvenes en la misma situa
ción, cada caso más dramático y 
difícil. Pero ahora sonríen por
que confían en la esperanza que 
para ellos supone el «Comando 
Gaupatxa». 
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Residencia 3ª Edad «SANTAAGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre (3 km. de Azuqueca de Henares, 10 km. de Alcalá) 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
*Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 
SITUADA EN URBANIZACION MODERNA (RESIDENCIAL 

SANTA AGUEDA). A 15 MINUTOS DE ALCALÁ 

Información y reserva de habitación: 
Telfs_: (949) 26 03 71. / 26 03 50 

CONSTRUCTORA INMOBILIARIA 

COMPRONSA, S.L. 
LOCAL 1° 2CM • 2° PLAITA • 288CM ALCALA DE HENARES 

CEllTllG COMERCIAL 

TELF.: 883 53 48 · 882 76 &a E L V A L 
PISOS A LA VENTA EN ALCALA DE HENARES 
ZONA REYES D - 120 m/2, 3 dormitorios, salón comedor independiente, cocina amuebla
da, calefacción, 2 baños, etc. ¡OCASION! Precio: 6.500.000 pts. Entrada: 3.000.000 pts . 

ZONA EL VAL - 65 m/2, 3 dormitorios, cocina amueblada, 1 baño, terraza, todo refor
mado, puerta blindada, Precio: 7.900.000 ptas. Entrada: 869.000 ptas. 

ZONA LUIS VIVES - 7 5 m/2, 3 dormitorios, cocina amueblada, terrazas, 1 baño, todo ex
terior, etc. Precio: 7.900.000 ptas. Entrada: 913.000 ptas. 

ZONA COPASA- 70 m/2, 3 dormitorios, 1 baño, 2 terrazas, calefacción, armarios empo
trados, ascensor. Precio: 8.000.000 ptas. Entrada: 935.000 ptas. 

ZONACABALLERIAESPAÑOLA. -115 m/2, 4 dormitorios, 2 baños, cocina amueblada, 
salón comedor independiente, terrazas , calefacción, exterior. Reformado, impecable es
tado. Precio: 13.000.000 ptas. E~rada: 1.300.000 ptas. 

ZONA IVIASA CHORRILLO - 110 m/2, 3 dorm. salón-comedor independiente, coci
na amueblada con office, armarios empotrados, terrazas, muchos extras .. . etc . REFOR
MADO - FACILIDADES. 

ZONA JUAN DE AUSTRIA - 100 m/2, 3 dorm., baño, cocina amueblada, calefacción, to· 
do reformado. Ideal para despacho o negocios . Precio: 10.700.000 pts. Entrada: 1.100.000 

ZONA VIRGEN DEL VAL - 110 m/2, 3 dormitorios, cocina amueblada, calefacción, mu
ral en salón, 2 baños, armarios empotrados, todo reformado, terraza. PRECIO: 
13.500.000 ptas. Entrada: 1.350.000 ptas. SOLEADO, EXCELENTE ESTADO. 

ZONA IVIASA CHORRILLO - 170 m/2, 4 dormitorios, cocina amueblada, 2 baños, terra
zas , calefacción y muchos extras. PRECIO: 16.500.000 - OCASION - FACILIDADES. 

ZONA PLAZA DE TOROS- 150 m/2, 5 dorm., 2 baños, cocina amueblada, salón inde
pendiente, 3 terrazas, reformado. PRECIO: 17.870.000- OCASION - FACILIDADES. 

PIOIOCIDIES DE PARCEW Y CHALETS EN PEÑAS ALBAS 

TELE-FAR.HACIA 
SERVICIO DE FARMACIA DE GUARDIA A DOMICILIO 

Entrega de productos farmacéuticos a domicilio 
noches y fines de semana. 

Si el producto es con receta pasamos a recogerla. 

LLÁMENOS: 908 81 55 14 J 889 01 85 
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una excursión a Granada se convirtió en 
una ruta por los hoteles de la ciudad 

«Fuimos a disfrutar cuatro días y na 
pudimos ni deshacer las maletas» 
La extraña historia de una peregrinación 
inacabable por los hoteles granadinos 

Tras un peíodo de vacaciones es habitual que proliferen en la Ofi
cina Municipal de Información al Consumidor las denuncias con
tra agencias de viajes. Más de uno ha pasado por la experiencia de 
no ser alojado donde se le aseguró, que el hotel donde se aloja no 
tenga las estrellas prometidas o que lo que se anunciaban unas pre
ciosas vistas sea el muro de otro edificio. Lamentablemente existen 
desaprensivos que no dudan en convertir una semana de relax y des-
canso en una mala experiencia. -

Diego Cano García sufrió el 
desastre de un viaje mal orga
nizado y optó por volverse a 
Alcalá. La pasada semana pu
so una denuncia en la OMIC 
y reclama a la agencia madri
leña con la que contrató el 
viaje el pago de esos gastos 
extras. 

Diego Cano y su esposa 
contrataron un viaje de 4 días 
a Granada, durante la Sema
na Santa 94, por medio de 
una persona que actúa de in
termediaria entre clientes de 
Alcalá y una agencia de via
jes de Madrid. El viaje incluía 
la estancia en un hotel céntri
co de la ciudad, pero la sor
presa de todas las personas 
que llenaban el autobús 
-jubilados y pensionistas en 
su mayoría- fue que ese ho
tel no tenía reservas para ellos 
y que tenían que buscar alo
jamiento en otra parte. 

Se les envió a un hotel a 27 
kilómetros de Granada, en 
plena Sierra Nevada, y a una 
altura de más de 2.000 me
tros, lo que provocó desmayos 
y mareos en muchos de los ex
cursionistas a causa de su 
edad. En vista de la negativa 
de estas personas a alojarse en 

ese hotel, por lo que supon
drían los viajes diarios de ida 
y vuelta a Granada, el auto
car los llevó de nuevo a la ca
pital. Una vez allí la mitad de 
la excursión fue alojada en un 
hotel y el resto en otro. Los 
primeros tuvieron suerte y 
permanecieron en el mismo 
hotel el resto de la Semana 
Santa, pero el otro grupo, en 
el que se encontraba Diego 
Cano, era avisado cada maña
na a las 8'00 horas para que 
hiciese las maletas porque se 
trasladaban a otro hotel. Y 
cuando después de tres trasla
dos, el Sábado Santo por la 
mañana se repitió la situa
ción, Diego Cano optó por co
ger un tren y volverse a Alca
lá. 

«Nos fuimos a disfrutar 
cuatro días y no pudimos ni 
deshacer las maletas. Soy una 
persona de 72 años y padezco 
del corazón, por lo que no so
porté ese ritmo, me cabreé y 
me vine para Alcalá. Esa in
formalidad y falta de seriedad 
no la aguanto». 

Diego Cano reclama a la 
agencia el pago de los gastos 
ocasionados por su precipita
do regreso a Alcalá. 
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Durante su viaJe fin de curso, por Bulgaria ~v ~f::J/ 
'Z_ * .!/ res sólo tenían una luz de ----

1sa estudiantes alcalaínos fueron alojados en 
el burdel mas famoso de Sofía 
En las guías figura como un hotel de tres estrellas 

Claro que, puestos a relatar incidencias verdaderamente curiosas con esto de los viajes a lo 
desconocido, lo verdaderamente chocante es lo que les ha ocurrido a 150 estudiantes de los institu
tos VI y Vll de Alcalá. Estos jóvenes organizaron una excursión a Grecia para su 'Viaje Fin de 
Curso'. Como cambio de última hora se incluyó una visita a Sofía (Bulgaria). En esta ciudad, la 
agencia contrató un hotel de tres estrellas, segun figura en las guías, pero que resultó ser nada 
menos que el burdel más famoso de Sofía. Eso se llama hacer un viaje a la aventura. 

La excursión de estos es
tudiantes de 3° de BUP se 
desarrolló con normalidad 
mientras estuvieron en Gre
cia. Los problemas los vivie
ron todos juntos en Bulgaria 
-ya saben, uno de los últi
mos residuos del Paraíso-, 
última escala de su viaje an
tes de regresar a España. 

Según el testimonio de 
una de las jóvenes que estu
vo en esa excursión, nada 
más ser recogidos por los 
autobuses, los guías les reco
mendaron que fueran siem
pre en grupo y que tuviesen 
cuidado con los ladrones. No 
tardaron mucho en compro
bar lo prudente de esta reco
mendación; de hecho, nada 
más llegar al hotel y proce
der a cambiar sus dólares 
por levas, se dieron cuenta 
de que a más de uno de los 
alcalaínos estaban intentan
do engañarle los hospitala
rios indígenas. 

Durante más de hora y 
media tuvieron que esperar 
en el hall para intentar ocu
par sus habitaciones reserva-

das. Pero si el hall tenía los 
sillones rotos, las paredes su
cias y en general daba un as
pecto viejo y descuidado, las 
habitaciones estaban aún 
peor. La chica nos lo cuenta 
así: «Cuando abrimos la ha
bitación parecía que no se 
hubiese utilizado en un año, 
del polvo que ·había. Tuvi
mos que abrir las ventanas 
para que se ventilaran, pe
ro en muchos cuartos esta
ban atrancadas. Las lámpa
ras estaban caídas y con los 
cables por fuera. Las camas 
y los colchones estaban vie
jos y llenos de pelos y de san
gre. Los cuartos de baño 
olían mal y se notaba que no 
estaban limpios. No los uti
lizamos, pero, como tenía
mos que ir al servicio, baja
mos a otros que tenía el ho
tel y nos encontramos con 
que nos cobraron para en
trar al baño, que además es
taba horrible». 

Claro que todo esto no era 
más que la puesta en escena 
porque la verdadera sorpre
sa estaba por descubrir. 

Los alumnos, alojados 
en un burdel 

Muy pronto los excursio
nistas descubrieron que, 
además de suciedad y aban
dono, el hotel al que los ha
bían trasladado tenía otras 
'atracciones'. Según el testi
monio de esta joven, «esta
ba claro» que se trataba de 
un establecimiento en el que 
hombres y mujeres comer
ciaban con sus cuerpos, un 
burdel. O, si ustedes lo pre
fieren en castellano castizo, 
una simple casa de putas. 

«Había anuncios en los 
que aparecía la foto de una 
mujer muy sonriente con el 
precio y el número de la ha
bitación. Pero por la noche 
nos dimos más cuenta. Sali-
mos a ver la ciudad y para 
volver preguntamos a un 
americano dónde estaba 
nuestro hotel y nos dijo que 
cómo se nos había ocurrido 
ir ahí porque no era un ho
tel. Por la noche era tenebro
so total: los largos corredo-

emergencia y un pequeño fo-
co y no se veía apenas. De
cidimos bajarnos a recepción 
y pasar la noche todos jun
tos para que se nos hiciera 
más ameno y ya ahí sí que se 
veía claramente que era un 
burdel porque entraban mu
chos hombres que se ponían 
en fila y hablaban con la re
cepcionista. Esta llamaba 
por teléfono y había algunos 
que subían y otros que se 
iban. Había también traves
tis». 

Agotados por el cansancio 
y en vista de la 'animación' 
del hall, los estudiantes se 
distribuyeron en las habita
ciones más limpias y dur
mieron sobre las camas, el 
suelo y los sofás previamen
te cubiertos con sus toallas. 
«Las habitaciones tenían 
una capacidad de dos perso
nas, pero nos metíamos de 
seis en seis. Y o estuve en una 
'suite' que decían que ha
bían limpiado y cambiado 
las sábanas por la tarde. 
Dormimos tres chicas enci
ma de la cama y el resto en 
los sofás, todas vestidas». En 
este caso tuvieron suerte 
porque la habitación tenía 
cerradura, otros menos afor
tunados se pasaron la noche 
turnándose para hacer guar
dia y vigilar que nadie en
trase en la habitación. 

Los padres de estos alum
nos están tramitando inter
poner una denuncia contra 
esta agencia de Madrid a 
través de la Oficina Munici
pal de Información al Con
sumidor. 

WHISKERIA NECESITA 

SEÑORITAS ~RESIDENCIAL PEÑAS ALBAS 
dP[HALETS PAREADO~S~ Sueldo más 50% comisión 

Telf.: 888 87 85 
(llamar a artir de 8 tarde) 

FASE A LA VENTA 
T"fABIEll 
"&ll'I'" DE 
p"acs:'-"s BENIDORM- CALA DE FINESTRAT 

VENDO 
BONITO APARTAMENTO 

· Amueblado. 2 habitaciones, cocina, 
comedor, gran terraza, piscina, 
finca privada. Incluido parking. 

Precio: 12.000.000 
Tel.: 96 / 680 21 07 - JONE 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

J.N. 

• Parcela desde 518 m/Z 
• Chalet desde 218 m/Z 
• 5 dormitorios 
• Z baiios, 1 ueo 
• Calefacción, calden por gasóleo 
• Suelos de mármol 
•Guaje 
• Ventanas de PVC con doble acristalamiento en climalit 

PROMUEVE 

·~\[1) 
C!>OCICdO!> · !. A 

INFORMACIÓN Y VENTA: 

~ 
A VDA. G UADAL.AJARA . 3 

TEl.tfs. 880 25 12 - 880 25 96 
Al.cALi. DE H ENARES 

\ 
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Los bomberas no pudieron con el tronco y hubo que llamar a una grúa 

El viento derribó ~n árbol en la calle Núñez de Guzmán y fue 
a caer encima de un coche estacionado 

<efrancamente, no nos ha cogido de sorpresa», señaló Maria González, la esposa del propietario del vehícu
lo Renault-12 que resultó destrozado al caerle encima UD árbol de grandes dimensiones derribado por el fuer
te viento que hizo durante la noche del miércoles día 13 de abril. Los hechos ocurrieron frente al número 
90 de la calle Núñez de Guzmán sobre las 12'30 de la noche del miércoles, pero ya pudo haber ocurrido antes: 
<eCuando hace aire los árboles se mueven UD montón», señaló la hija de María González subrayando precisa
mente eso, que no ha habido ninguna sorpresa en la caída del árbol: «Nosotros llevamos viviendo aquí 16 
años y este árbol siempre ha estado aquí. Era UD árbol muy viejo que cuando hacía viento se movía mucho». 

El coche esfaba aparcado fren
te al número 90 de la calle Nú
ñez de Guzmán. El propietario 
del mismo vive en ese mismo 
bloque: «Sobre las 12'30 horas 
nos estábamos acostando cuando 
oímos un ruido muy fuerte, co
mo si un camión hubiera choca
do con el coche», dijo la hija del 
propietario, cuya esposa, María 
González, se fotografió junto al 
coche y el árbol caído antes de 
que una grúa de grandes dimen
siones lo retirara doce horas des
pués del accidente. 

Tras el ruido sonó la alarma 
del coche: «Al oír la alarma tras 
el ruido lo primero que pensé fue 
que un camión nos había dado 
un golpe al coche, así es que me 
asomé rápidamente y vi el estro
picio. Llamamos a los bomberos 
y a la Policía Municipal para que 
tomaran nota de lo ocurrido e in
tentaran quitar el árbol de enci
ma del coche», señaló la hija de 
María González. 

El árbol quedó atravesado en 
la calzada impidiendo la circula
ción: «Los bomberos intentaron 
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cortarlo ·en trozos para retirarlo, 
pero no pudieron más que con las 
ramas; utilizaron una motosierra 
pero se les calentaba y tenían que 
andar parándola. Tuvieron que 
sacar unas hachas y cortaron las 
ramas para que por lo menos pu
diera pasar la circulación». 

A las 12'30 del 14 de abril, do
ce horas después del percance, 

«trajeron una grúa de grandes di
mensiones y con ella se logró le
vantar el árbol y que se lo lleva
ran. El coche estaba destrozado, 
así que se lo han llevado. Tenía 
únicamente el seguro a terceros 
y la verdad, como mi padre en
tiende de coches, estaba muy 
bien de motor», dijo la hija del 
propietario. 

Das alcalaínas, 
detenidas en Pastrana 
par sustraer un cache 

El pasado viernes, 8 de abril, 
la Guardia Civil detuvo a José 
Manuel CG y a Rosa María GG, 
ambos vecinos de Alcalá de He
nares, por un delito de utiliza
ción ilegítima de vehículo a mo
tor, hecho ocurrido en la locali
dad de Pastrana cuando circula
ban con el turismo Fíat Croma 
M-1866-JF, sustraído en Madrid 
el pasado 29 de marzo. 

Atraca en la gasolinera 
Miralcampa 

Sobre las 23'50 horas del pa
sado sábado día 9 de abril, dos 
individuos perpetraron un atra
co en la gasolinera Miralcampo, 
situada en el kilómetro 42 de la 
N-11, en el término municipal de 
Azuqueca de .Henares. Tras in
timidar con una escopeta de ca
ñones recortados al empleado de 
la gasolinera, consiguieron apo
derarse de 35.000 pesetas, des
pués de lo cual se dieron a la fu
ga en un turismo ZX de color 
gris, matrícula M-4673-MV, que 
anteriormente habían sustraído. 

Los dos individuos eran jóve
nes y de 1 '70 de estatura. Uno de 
ellos con una cicatriz en el lado 
derecho de la mejilla, pelo casta
ño y corto y con chaqueta de cue
ro marrón. El otro, moreno y 
con un endiente en la oreja de
recha, vestía cazadora de color 
negro y era el que iba armado 
con la escopeta. 

El vehículo fue recuperado en 
Alcalá cerca de la empresa Gal, 
en el kilómetro 29' 500 de la an
tigua N-11, en sentido hacia Ma
drid, por fuerzas de la Guardia 
Civil. 

~ \.Y.l ~ 
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----SOCflOAO llMtTAOA 

* Agentes Judlclales 
* Auxlllares de Justicia 
* comunidad de Madrid 

Información gratuita 
y sin compromiso. 

venta de textos para 
tocias las preparaciones. 

ESCUELA DE 
SECRETARIADO Y EMPRESA 

e/ Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 

ALCALA DE HENARES 
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Alertado por el ruido, avisó a I• policía 

un vecina impidió un raba en un bar de su calle 
Los ladrones huyeron sin poderse llevar nada 

Un vecino de la calle Talamanca impidió que dos ladrones robaran en el bar 'Pasaje', sito en esta 
misma calle . .Alarmado por el ruido, cerca de las cinco de la madrugada del 12 de abril, avisó a la poli
cía. Los delincuentes huyeron antes de que llegase el coche policial, sin lograr llevarse nada del bar. 

Un vecino impidió que se 
produjera un robo en el bar 
"Pasaje' de la calle Talaman
ca. Entre las cuatro y media 
y las cinco de la madrugada 
del pasado martes, 12 de 
abril, dos individuos entraron 
al bar. Para ello forzaron el 
cierre metálico de persiana y 
rompieron una luna. Una vez 
en el bar, forzaron una de las 
máquinas, pero ésta no tenía 
dinero. Mientras tanto, un 
vecino se había alertado con 
el ruido y bajó a la calle a ver 
lo que pasaba. Cuando se dio 
cuenta avisó a la policía. Los 
ladrones debieron de perca-

tarse de todo ello porque en
seguida salieron huyendo en 
un coche de marca Ford Tau
nus. Cuando la policía llegó 
los delincuentes ya no se en
contraban en el lugar. El ve
cino tuvo tiempo de ver que 
el aspecto de los delincuentes 
era agradable y que iban bien 
vestidos: «Si no hubiese sido 
por el vecino, se hubiesen lle
vado de todo. Después de es
to vamos a tomar medidas de 
seguridad», dice Luis, el en
cargado del bar ' Pasaje'. 

En dieciocho meses de fun
cionamiento que tiene el bar, 
nunca habían tenido proble-

cuatro estudiantes de la Universidad de Alcalá, 
heridos en un accidente en la carretera de Daganzo 

Sobre 1as cuatro de la tarde del lunes 11 de abril se produfo un ac
cidente de tráfico en la carretera de Daganzo en el que resultaron 
heridos de diversa consideración los ocupantes de un coche que cayó 
por un desnivel al salirse de la carretera. 

Un vehículo deportivo de la 
marca Mitshubishi con matrícu
la del estado norteamericano de 
Florida se salió de la carretera a 
la salida de una curva situada 
justamente en el kilómetro 7 de 
la carretera que une Alcalá y Da
ganzo. El lugar corresponde a 
una curva que hay saliendo del 
puente sobre el río Torote en di
rección a Alcalá desde Daganzo. 
Al salirse de la carretera, el co
che cayó por un desnivel y dio -
varias vueltas de campana. 

Al lugar de los hecho acudie
ron rápidamente efectivos de la 
Guardia Civil de tráfico, de la 
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Policía Municipal y de la Poli
cía Nacional de Alcalá para pres
tar su apoyo. En un primer mo
mento se avisó también a los 
bomberos porque se creyó que al
gunos de los heridos estaban 
atrapados en el interior del co
che, pero finalmente eso no fue 
así y los cuatro ocupantes del de
portivo pudieron salir por su 
propio pie. 

Los viajeros son estudiantes 
de la Universidad de Alcalá que 
regresaban a la ciudad después 
de comer fuera. Por fortuna, la 
aparatosidad del accidente fue 
mayor que su gravedad. 

mas de estas características. 
«Y o no sabía la delincuencia 
que había por esta zona hasta 
que no fui a la comisaría a 
poner la denuncia y me en
contré con varios vecinos del 
barrio», añade Luis. 

un hambre de &O años 
se sucidó arrojándose 
desde el tren taiga 
en el que viajaba 

Sobre las 4 horas de lama
drugada del jueves 14 de 
abril, a la altura del punto ki
lométrico 98'700 de la vía fé
rrea Madrid - Barcelona, en 
el término de Carrascosa de 
Henares, por fuerzas de la 
Guardia Civil fue hallado el 
cadáver de Mariano PM, de 
60 años de edad, vecino de 
Zaragoza, quien supuesta
mente se había arrojado des
de el tren talgo en que viaja
ba. El hecho pudo ocurrir ha
cia las O' 15 horas, cuatro ho
ras antes de que el cadáver 
fuera hallado, cuando el cita
do convoy circulaba entre las 
estaciones de Carrascosa y Ja
draque procedente de la esta
ción de Madrid - Chamartín. 

Según manifestó su hijo, el 
infortunapo padecía trastor
nos psíquicos, por lo que se 
presume que pudiera tratarse 
de un suicidio. 

Al autor del raba en la 
sede del PSOE de 
Arganda la detuvo 
la Policía Municipal 

Según nos comunica el su
boficial jefe de la Policía Mu
nicipal de Arganda del Rey, el 
autor del robo ocurrido en la 
sede de la Agrupación Comi
té Regional del PSOE de la 
mencionada localidad, Angel 
GP, de 29 años de edad, fue 
detenido por agentes de esta · 
policía local, que también lle
vó a cabo la ocupación de los 
efectos sustraídos. El robo fue 
cometido entre las 21 horas 
del 18 y las 11 del 19 de mar
zo, durante el cual el deteni
do pasó al interior de la sede 
y sustrajo varios efectos. 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
ASISTIDA 

Nueva construcción 
• Habitaciones: dobles, individuales 

con baño completo, teléfono, T.V. 
e hilo musical. 

• Espacios nobles con aire acondicio
nado. Cafetería. Terraza interior 
350 m/2. 

• Centro ciudad: junto a C/ Mayor, 
p. de Taxis, E. de Autobuses 
(Guadalajara-Madrid). Zona ajar
dinada. Palacio Infantado. 

• Médico, Auxiliares de clínica, etc. 
Asistencia religiosa 

• Alimentarión: variada, adecuada y 
casera (también para familiares) 
y para válidos cuanto pueden 
anhelar. 

HOTEL INFANTE 
Guadalajara - Tlf.: 949 / 223 555 

-~ C!. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~OM 1'~ y 880 oo 41 

M@.jlii:l!Mf.i·tf.i Alcalá de Henares 
A.P.J. 702 

PISO 
Avda. Plaza de Toros 

70 m/2, 3 dormitorios, 
Salón, cocina, baño y terraza 
. Precio: 7 .800.000 ptas. 

-~ . CI. Teniente Ruiz, 4 

l 
~ Teléfs. : .880 00 88 

,!f.:m,~~. Alcalá Yd~8~e~!! 
·: A.P .J. 702 . · 

PISO 
el Albéniz (El Chorrillo) 

70 m/2, 3 dormitorios, salón, 
cocina, baño y 2 terrazas. 
Precio: 8.200.000 ptas. 

-~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs. : 880 00 88 
~OM 1'~ y 880 oo 41 

·11m&+l:ij+M·1t·• Alcalá de Henares 
A.P.I. 702 

PISO 
Avda. Reyes Católicos 

70 m/2, 3 dormitorios, salón, 
cocina, baño, terraza. 

Precio: 7.500.000 ptas. 

BENIDORM- CALA DE FINESTRAT 
ALOUILO 

BONITO APARTAMENTO 
Meses de junio, julio, agosto y septiem
bre. Un dormitorio ampliable, gran te
rraza, piscina, parking, finca privada. 

Tel. 96 / 680 21 07 - JONE 
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El delincuente amenazó a la víctima con una navaja y la obligó 

a que le diese el dinero 

Atraco a mano armada en un bazar de la avenida de castilla 
La propietaria de un bazar de la avenida de Castilla fue víctima de un atraco por parte de un hombre 

armado con una navaja. El suceso ocurrió sobre las nueve de la noche del pasado martes. Un hombre 
de unos treinta años atracó a la propietaria del bazar 'El Barato del Barrio', que se encuentra en la 
avenida de Castilla. El suceso tuvo lugar sobre las nueve y diez de la noche del 12 de abril, martes. 

Rosario estaba apagando 
las luces del comercio y dis
puesta a cerrar cuando un in
dividuo moreno, de un metro 
ochenta de estatura, entró a la 
tienda; el atracador llevaba 
una navaja y le exigió que le ' 
diese un maletín que ella lle
vaba en la mano y que conte
nía dinero. La cantidad era 
mucho más elevada de lo que 
suele haber habitualmente en 
el comercio porque contenía 
más de lo que se había recau
dado en la caja. «Por las ma
ñanas soy representante y te
nía aquí el dinero para pagar 
a un proveedor que me tenía 
que traer la mercancía, el di
nero de la caja y el dinero que 
había cobrado por la mañana. 
Y o no me resistí; preferí dár-

selo todo y que se fuera. Con 
una navaja no te vas a resis
tir. Además en la calle ya no 
había nadie. Había dado la 
casualidad de que los vecinos 
de por aquí habían estado 
frente a la tienda hasta las 
nueve menos cinco; a esa ho
ra ya se habían marchado», 
cuenta Rosario, la víctima del 
atraco. 

Tras el atraco, la víctima 
fue a su casa y desde allí avi
só a la policía, que le comu
nicó que debía acercarse a la 
comisaría para poner la de
nuncia. «La policía me pre
guntó que si lo reconocería en 
fotos; no lo haría porque ya 
estaba oscuro y no puedo acu
sar a una persona sin estar se
gura». 

Pe~ro !e1ura ~antalejo 
Falleció el pasado 

día 7 de abril de 1994 

Tus compañeros 
de 

Talleres Hermanos Atienza 
no te olvidan. 

.. 
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Este comercio comenzó a 
funcionar hace aproximada
mente un año y, hasta ahora, 
no habían tenido ningún pro
blema de robos o atracos. «Por 
el barrio no conozco muchos 
casos de este tipo», dice Rosa
rio, que aclara que no puede 
contar lo mismo de la vecina 
avenida del Val. 

Después del atraco, la víc
tima afirma que va a tomar 
medidas de seguridad y «en 
adelante, no voy a tener tan
to dinero en la tienda». 

Intentaban sustraer 
material desechable 
de munición de guerra 

Fuerzas de la Guardia Ci
vil detuvieron a José Antonio 
CA, de 2.3 años de edad, y a 
su hermana Lucía CA, de 27 
años, acusados ambos de un 
presunto delito de robo con 
escalo en la empresa de muni
ción Santa Bárbara ubicada 
en el polígono industrial de 
Paracuellos delJarama. Para 
pasar a la empresa saltaron la 
valla de alambrada y fueron 
sorprendidos cuando intenta
ban sustraer material desecha
ble de munición de guerra, el 
cual tenían ya preparado pa
ra llevarse. Este material es
taba compuesto por 25 vainas, 
dos espoletas y un proyectil, 
todo ello inservible. No se ex
plica el motivo ni para qué 
querían el material de guerra 
desechable, que tiene muy di
fícil venta como chatarra. 

un joven de 21 años, 
hallado ahorcado 
en una cuadra 

Sobre las 18'45 horas del 
pasado miércoles día 13 de 
abril fue hallado sin vida en 
una cuadra de su domicilio, 
en la localidad de Loranca de 
Tajuña, el cuerpo de Antonio 
CB, soltero, de 28 años de 
edad. El joven apareció colga
do de una cuerda que estaba 
atada a una viga, por lo que 
se presume que pudiera tra
tarse de un suicidio . 

El cuerpo se encontraba 
11uemado 
de cintura para arriba 
un vecino de Loeches, 
de 59 años, apareció 
muerto en un camino 

Sobre las 17'45 horas del 
pasado viernes, 8 de abril, 
cuando un policía municipal 
de Torrejón de Ardoz se en
contraba en su día de descan
so, de paisano y circulando 
con su ciclomotor por un ca
mino -concretamente por el 
camino del Cerro Hundido
en el término municipal de 
Loeches, observó a unos 
treinta metros del mismo una 
hilera de humo. Se acercó pa
ra ver qué sucedía y se encon
tró con el cadáver semicarbo
nizado de una persona. 

Al ver que ya no podía ayu
dar a esta persona, pues era 
cadáver, dio aviso inmediato 
a la Guardia Civil de Loeches. 
Personada la fuerza de dicho 
puesto en el lugar menciona
do, pudo comprobar que en el 
mismo se encontraba el cadá
ver de una persona. La mayor 
parte del cuerpo estaba que
mada y a su lado había un ci
clomotor con el tapón de la ga__: 
solina quitado y el depósito 
vacío. Por las averiguaciones 
efectuadas en el lugar se pu
do comprobar la identidad del 
fallecido, tratándose de Angel 
Huélamo V ara, de 59 años de 
edad, casado y vecino de la lo
calidad de Loeches. El falle
cido padecía últimamente 
fuertes depresiones. 

El cadáver se encontraba 
quemado de cintura para arri
ba, completamente calcinado 
en esa parte y totalmente irre
~onocible, y fue identifkado 
por su esposa y un sobrino. 
Por orden de la autoridad ju
dicial, el titular del juzgado de 
instrucción número 2 de Ar
ganda del Rey, se procedió al 
levantamiento del cadáver. 

SE SOLICITAN 
TESTIGOS OCULARES 
Del accidente sufrido por 
el vehículo Renault 19, 
matrícula de Zaragoza 
4732 - AJ, ocurrido el día 
14 de marzo, a las 10'30 
de la mañana, en el kiló
metro · .32 de la autovía 
Madrid-La Junquera. 

Llamen al Teléfono: 
976 - 41 22 52 
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Yenaa a Renault. Le costará 
muy poco. 

Cambio de aceite desde 2. 995 ptas. 
Carri>io de aceite+ filtro. 4.995 ptas.• (Hasta L700 ce.). 

5.995 ptas.• (Más de L700 ce. y motores diese!}. 

Cambio de pastillas de frenos. 
5.495 ptas.' (Renault 5, 9, l 18). 
6.995 ptas.' (Otros modelos). 

Cambio de silencioso. 
9.595 ptas.' (Renault 5, S-5, 9, l 18). 

30% descuento. (Otros modelos). 

Cambio de neumáticos. 
4 x 3 ó 25% descuento. 

Cambio de amortiguadores. 
4 x 3 ó 25% descuento. 

Estos precios incluyen: 
·Mano de obra e IVA. • Piezas de Origen Renault. ·Aceite Elf. (Prestigrade 20W50). 

Y todo: 
· Con la Garantía Renault. ·Sin cita previa. · Sin esperas. 

No deje pasar esta oportunidad 
y ponga a punto su vehículo por muy poco dinero. 

• Excepto vehículos turbo y multiválvulas. 
KENAUl.T recomienda lubricantes elf 

AUTOCAR PE Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El vai -ru. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 21. 
Tlf. 888 01 79 

@ 
RENAULT 
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Los vecinos creen que algún local comercial es un foco 
de suciedad e infección en pleno centro de Alcalá 

Incendiaron un colchón y cartones en un local comercial 
ocupado en la plaza de los 1,1andeses 
Los vecinos se quejan de que drogadictos y transeúntes vayan a dormir 
y a drogarse a los locales comerciales pegándole la patada a la puerta 

El incendio de un colchón, por nimio que parezca, puede desencadenar una reacción de malestar 
y descontento en vecinos y también puede poner de manifiesto un peligro que haga de espoleta a la 
reacción vecinal. Todo esto ocurrió el domingo 27 de marzo en la plaza de los Irlandeses; un incendio 
provocado en el interior de un local que no ha sido habilitado para la función comercial a la que está 
destinado trajo consigo por una parte el temor de los vecinos y después su indignación. Y es que algu
nos locales del complejo residencial Cervantes, situado en pleno casco histórico de Alcalá, siguen siendo 
ocupados por mendigos, transeúntes y drogadictos dando al lugar un aspecto impropio. 

El incendio no tuvo gran
des dimensiones; afectó a un 
colchón, cartones y basura, 
pero no fue a más por la deci
dida intervención de un veci
no que está empleado en el 
complejo residencial.José Ja
bonero vio el fuego en el lo
cal comercial que hay debajo 
de su propio domicilio sobre 
las 11' 15 de la noche: «Otro 
vecino me avisó de que esta
ba ardiendo el local; se llamó 
a los bomberos y yo bajé a la 
calle rápidamente. Como sa
bía dónde estaba la bomba de 
agua de regar los jardines, yo 
mismo procedí a sofocar el in
cendio y lo logré antes de que 
llegaran los vecinos». 

Jabonero se quejó de la si
tuación en la que están algu
nos locales comerciales que no 
han sido abiertos como nego
cio: «Esto lleva así más de un 
año; prácticamente todos los 
locales están arreglados; tie
nen sus muros y sus puertas 
en orden, aunque no se ha 
abierto negocio en ellos , pero 
hay dos locales en los que la 
gente se mete a dormir, se 
pinchan y hacen lo que les da 
la gana. Hemos visto aquí 
muchas jeringuillas, tienen 
comida, basura... Aquí el 
ayuntamiento no quiere saber 
nada» . 

Este empleado y vecino en 
el complejo residencial 'Cer-

vantes' declaró que «en este 
momento el más afectado he 
sido yo porque el incendio lo 
he tenido debajo de mi casa, 
pero aquí da la sensación de 
que pasamos todos y no debie
ra ser así. Si este incendio, en 
lugar de ser a las once de la 
noche, hubiera ocurrido a las 
tres o las cuatro de la maña
na, alguno nos hubiéramos 
podido intoxicar. Ha sido so
lamente el susto y menos mal 

que se ha quedado solamente 
en eso». 

Centro de .Alcalá 
Los vecinos se lamentan del 

estado en que se encuentra un 
espacio urbano situado en ple
no casco histórico: «Estamos 
en el centro de Alcalá, pero el 
ayuntamiento no hace nada 
por este lugar. Saben perfec
tamente lo que ocurre aquí, 

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES 
• Viviendas unifamiliares • Reformas de todo tipo 

-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO-
¡ Recoge:rnos sus ideas y realizainos sus proyectos! 

el Río Badiel, 11 - Teléfono y Fax: 883 32 50 - ALCALA DE HENARES 
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que hace falta más vigilancia 
y obligar a los propietarios de 
locales a que los cierren con
venientemente. Esto es un fo
co de infección e inseguri
dad», declaró José Jabonero. 

La realidad es que muy po
cos comerciantes se han deci
dido a abrir locales comercia
les en la plaza de los Irlande
ses; los vecinos quieren que la 
plaza cobre vida y se abando
ne esta situación en la que no 
hay apenas comercio en este 
espacio situado en el centro de 
Alcalá. Mantener los locales 
cerrados está suponiendo que 
tarde o temprano los droga
dictos y transeúntes estén ocu
pándolos para dormir. Una 
vecina, Angelines, señaló que 
alguien debería tomar medi
das al respecto: «Lo que no 
puede ser es que cualquiera 
que viene por aquí se meta en 
los locales, borrachos, droga
dos , se mean, se cagan ... Es
to es una vergüenza. Sí se han 
visto aquí jeringuillas. Pero 
ya no nos quejamos sólo de 
eso; es una vergüenza lo gua
rros que son algunos chavales 
del colegio Santo Tomás, que 
vienen aquí a sentarse y te lo 
dejan lleno de papeles ponién
dote la plaza hecha una gua
rrería. Pues son niños de San
to Tomás que tendrían que t~
ner un mínimo de educación, 
y ahí está Jabonero, que in
cluso se han llegado a meter 
con él». 

Angelines y el propio José 
Jabonero señalaron que sería 
interesante que por las noches 
el acceso a la plaza desde la ca
lle Mayor estuviera cerrado, 
como estuvo hasta hace algún 
tiempo. Esta medida evitaría 
que la plaza se convirtiera en 
un lugar de tránsito. «Yo soy 
de las que no se callan», dijo 
Angelines, que añadió: «Al
gún día me van a dar una pe
drada en el balcón, pero es 
que te vienen por las noches 
y se ponen a mear delante de 
tu ventana. Hace poco tuve 
que llamar la atención de un 
par de ellos, y es que me pa
rece muy desagradable». 

Los vecinos se quejan de 
que apenas hay vigilancia: 
«Este tiempo atrás parece ser 
que sí que venía por aquí la 
policía, porque nos quejamos 
mucho sobre los locales; por 
aquel entonces había varios 
ocupados. Pero después de al
gún tiempo no pasa nadie por 
aquí. El único que viene es el 
guardia de la calle Mayor y , 
si hay alguien durmiendo, lo 
echa», dijo otro vecino. 
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Robo en una panadería 
de la calle Talamanca 

Una panadería de la calle 
Talamanca sufrió un robo de 
poca importancia el pasado 15 
de marzo, a las cuatro de la 
madrugada. Un hombre de 
unos treinta años intentó en
trar rompiendo el candado 
que cerraba la puerta. Al no 
poder pasar al establecimien
to de este modo, rompió el 
cristal de una ventana y logró 
entrar. Se llevó algunas mone
das de duro y peseta que que
daban en la caja, así como zu
mos, natillas y yogures. Un 
vecino que vio entrar al la
drón avisó a la policía, que 
acudió enseguida y logró de
tenerlo. En otras dos ocasio
nes anteriores se han produ
cido atracos en esta panade
ría. 

Robo en el bar Jusa de 
la calle Andrea Doria 

En la calle Andrea Doria 
tiene una de sus entradas el 
bar Jusa. Sobre las seis de la 
madrugada del 26 de marzo, 
dos o tres individuos rompie
ron un cristal y forzaron la ce
rradura de la puerta con un 
destornillador y una especie 
de martillo conocido como 
maceta. Una vez dentro, co
gieron el dinero de las máqui
nas de juego y algunas bote
llas, todo por una cantidad 
que ronda las 20.000 pesetas. 
Un vecino que habita en una 
vivienda situada encima del 
local avisó a la policía que, 
cuando llegó, no pudo detener 
a nadie porque ya habían hui
do. No era ésta la primera vez 
que robaban en el bar Jusa. 

Robo en el bar Manolo 
de la calle Ferraz 

Los dueños del bar Mano
lo, situado en la calle Ferraz, 
cerraron el local el día de la 
festividad deljueves Santo so
bre las cuatro menos cuarto de 
la tarde. Normalmente el bar 
no se queda cerrado, sino que 
se encargan de atenderlo los 
hijos de los propietarios. Es
ta vez no fue así y, cuando a 
las cinco menos cuarto regre
saron para abrirlo, se encon
traron con que les habían ro
bado. Los ladrones forzaron la 
puerta de entrada y rompie
ron una placa de aluminio que 
tiene ésta en la parte baja. Se 
llevaron el dinero de la caja y 
la venta además de una bolsa 
de tabaco, lo que ronda las 
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45.000 pesetas. El hecho fue 
d~nunciado a la policía. El 
bar Manolo ha sido objeto de 
múltiples robos anteriormen
te; sin ir más lejos, el año pa
sado les ocurrió tres veces só
lo en el mes de enero. 

Bar casablanca, 
otro robo en la calle 
Andrea Doria 

El robo se produjo a las 
cuatro y media de la madru
gada del Viernes Santo. En
tre tres y cuatro personas (al
gunos vecinos lo vieron) for
zaron el cierre metálico de la 
puerta, al parecer con una ba
rra o palanqueta, y accedieron 

al bar Casablanca, que se en
cuentra al comiezo de la calle 
Andrea Doria. Los ladrones se 
llevaron el dinero de la caja 
registradora y las máquinas 
'tragaperras', tabaco, varias 
botellas, una calculadora y un 
televisor. El total de las pér
didas es superior a las 200.000 
pesetas. No es la primera vez 
que los propietarios de este 
bar son víctimas de un robo, 
aunque de la última ocasión 
hacía ya cuatro años. El hecho 
fue denunciado a la policía. 

Intento de robo en un 
piso de la calle Gallegos 

Un ladrón intentó entrar en 
el n°14 de la calle Gallegos. 

Ocurrió a las cuatro y media 
de la madrugada del 1 de 
abril, Viernes Santo. Un 
hombre que pasaba en aque
llos momentos por la calle vio 
a un individuo en el balcón de 
esta casa. Avisó por el porte
ro automático de lo que había 
visto a un amigo ·suyo de un 
portal. En el silencio de la no
che el ladrón debió de oírles, 
saltó al suelo y huyó. El la
drón había roto la persiana y 
un cristal del balcón, además 
de forzar la puerta de éste. 
Los dueños del piso se encon
traban fuera de la ciudad, en 
un pueblo de Guadalajara. 
Cuando fueron avisados de lo 
ocurrido, acudieron ensegui
da y llamaron a la policía. 
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Pedro Valencia, nuevo gerente del cementerio jardín de Alcalá 

La mortalidad de Alcalá es muy baja: mientras la media en 
España está en el nueve por mil aquí no llega al seis por mil 

El cementerio-jardín de Alcalá, la única empresa mixta de estas características en toda España, tie
ne nuevo director gerente al haber sido nombrado por su consejo de administración para este cargo 
Pedro Valencia. Este titulado en dirección de empresas de 48 años de edad llega al cementerio jardín 
sustituyendo al destituido Javier Ruiz. Pedro Valencia es padre de dos hijas de 18 y ZO años de edad 
y está divorciado. Leonés de nacimiento, ha pasado por el cementerio privado de Palma de Mallorca 
y por los Servicios Funerarios de Madrid, entre otros destinos profesionales antes de llegar a Alcalá. 
Su nombramiento como gerente de este cementerio fue el 11 de marzo y se incorporó el día 14 a su puesto. 

Pedro Valencia reconoció a 
PUERTA DE MADRID ser el 
promotor del cementerio pri
vado de Palma de Mallorca: 
«Fue mía aquella idea y la 
verdad es que fue difícil. Es
te cementerio fue el primero 
que consiguió una licencia en 
este país, aunque después hu
bo alguno que se inauguró an
tes». Después, durante un 
año, ha estado como asesor de 
gestión de la empresa mixta 
de Servicios Funerarios de 
Madrid en todo lo que es el te
ma de cementerios. 

Pedro Valencia reconoció 
que la concepción del cemen
terio privado de Palma de 
Mallorca es parecida a la del 
nuevo cementerio jardín de 
Alcalá: «No se puede decir que 
sea lo mismo, pero en efecto 
sí que son ideas muy cercanas 
unas de otras. Me gusta mu
cho el cementerio jardín de 
Alcalá; creo además que está 
muy bien y que los alcalaínos 
se tienen que sentir orgullosos 
de tener un cementerio como 
éste. Además, siendo una pro
moción municipal, más toda
vía». 

El nuevo- gerente del ce
menterio jardín elevó un pe
queño lamento: «Lo que me 
extraña es que la gente de Al
calá no ha entendido perfec
tamente que este cementerio 
es único y que tienen la suer
te de tenerlo, porque otros no 
lo tienen. Lo digo porque 
realmente la aceptación que 
ha tenido el cementerio jardín 
en Alcalá, en cuanto a ventas, 
no ha sido lo alta que debiera 
haber sido, hasta el punto de 
que la empresa, como empre
sa mixta que es, ha tenido que 
buscar la rentabilidad de la 

promoción y ha tenido que sa
lir a vender el cementerio fue
ra de Alcalá». 

La idea de este cementerio 
jardín complutense es la ten
dencia que a nivel europeo va 
a predominar en concepto de 
enterramientos, según la ex
periencia de Pedro Valencia 
a través de las visitas que ha 
realizado por diversos países: 
«Yo creo que ésta va a ser la 
idea de lo que la gente quiere 
de un cementerio, es decir, la 
gente quiere que dentro de lo 
triste que es una instalación 
de estas características, tenga 
cierta alegría, es decir, que 
tenga espacios abiertos, que 
no haya la hacinación que 
existe en los cementerios tra
dicionales del siglo XVIII y 
XIX. V amos a una tendencia 
arquitectónica diferente de los 
cementerios; no hablo de mo
delos americanos, sino de mo
delos europeos e incluso 
mediterráneos». 

La cuestión es que la cultu
ra mediterránea está muy afe
rrada a la tipología del cemen
terio tradicional: «Yo creo que 
vamos a tardar todavía algún 
tiempo en cambiar el concep
to de cementerio. Posible
mente la próxima generación 
lo tenga mucho más claro, lo 
mismo que otro concepto que 
es el de la incineración». 

Escaso número 
de incineraciones 
en las sociedades cristianas 

En la incineración incide 
de forma muy clara el pensa
miento cristiano: «Hay países 
de nuestro entorno mediterrá
neo, como pueden ser Italia, 
Grecia y Francia, que aunque 

llevan muchos más años que 
nosotros incinerando, no han 
pasado del 25 por ciento. Yo 
preveo que en los próximos 
diez o quince años se llegue en 
España a cotas del 20 ó 25 por 
ciento». Debido al escaso nú
mero de hornos de incinera
ción que hay en España, el ce
menterio jardín de Alcalá es
tá recibiendo encargos de in
cineraciones de diversos pun
tos de nuestro país. Hay más 
incineraciones de fuera que de 
Alcalá>>, dijo Pedro Valencia 
y aseguró que con esta premi
sa es difícil calcular el porcen
taje que suponen en Alcalá las 
incineraciones: «Es un por
centaje muy bajo que se sitúa 
entre el cinco y el diez por 
ciento apenas». 

Baja mortalidad 
entre la población 
complutense 

La mortalidad en Alcalá es, 
según los datos, ·muy inferior 
a la de Madrid y también a la 
de la media nacional españo- · 
la; mientras que ésta se sitúa 
en torno al nueve por mil, la 
mortalidad complutense no 
llega al seis por mil, como 
consecuencia de que la edad 
media alcalaína es baja: «Es
to es debido a que Alcalá tie
ne una población muy joven, 
hay muy poca gente mayor. 
Por su número de habitantes 
y aplicando la media, Alcalá 
debería tener sobre los 1.500 
servicios al año; sin embargo, 
en la actualidad su media es 
de 500 ó 600 servicios fúne
bres en todo el año». 

Pedro Valencia señaló que 
la experiencia que ha recogi
do en el tiempo que lleva en 

Alcalá es que a la gente le gus
ta el nuevo concepto de ce
menterio: «Otra cosa muy dis
tinta es que la acepten, pero 
gustarles sí les gusta a los al
calaínos. Hay que tener en 
cuenta que nuestro compra
dor de una unidad de enterra
miento suele estar por encima 
de los 45-50 años. Este tipo de 
comprador no termina de 
aceptar, al margen de excep
ciones, un cambio de tipolo
gía tan radical que le produ
ce el cementerio de Alcalá». 

Cambios posibles 
La respuesta todavía muy 

poco entusiasta en cuanto a 
compras que está dando el pú
blico ha hecho pensar al nue
vo gerente en la posibilidad de 
realizar un cambio en futuras 
ampliaciones del cementerio, 
especialmente en la cuarta fa
se: «Eso no quiere decir que 
deje de ser un cementerio jar
dín, pero igual nos acercamos 
un poco más a la tipología que 
la gente nos pide y a dejar 
cierta libertad de uso de la 
unidad de enterramiento. Es 
algo que tengo en estudio y así 
fue propuesto en la primera 
reunión que tuve con el con
sejo de administración. El 
concepto no se va a cambiar 
nunca pero el estudio se refie
re a un cambio de la tipolo
gía». Pedro Valencia señaló 
que se trataría de «copiar la ti
pología de los cementerios 
europeos quitando a España e 
Italia>>. 
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La dirección invita a los alcalaínos a visitar las instalaciones 

La primavera viste de gala al cementerio Jardín 
Desde que se inauguró se han producido en él 550 enterramientos 

La llegada de la primavera ha vestido de gala al Cementerio Jardín, según la dirección de estas instalacio
nes, que no repara en señalar que «el cementerio está ahora mucho más vistoso. ((No existe un lugar como 
éste en la ciudad complutense, con tantas hectáreas de verde, árboles, lago, patos, ete>>, señaló el nuevo ge
rente del cementerio jardín, Pedro Valencia, quien añadió que «hemos comprobado que con el buen tiempo 
la gente se anima a visitar las instalaciones. Por ello quiero invitar a todos los propietarios de unidades y 
a los alcalaínos en general a visitar el nuevo cementerio y a pasear por sus jardine&>>. 

Pedro Valencia destacó que 
el cementerio jardín se ha 
adaptado perfectamente al en
torno natural en el que está 
enclavado: «La verdad es que 
al estar situado en la ribera 
del Henares, en una zona muy 
bella, favorece bastante la 
adaptación. Se ha respetado 
completamente la configura
ción natural del terreno y se 
va a seguir haciéndose así en 
las posteriores ampliaciones». 
Son entre ocho y diez hectá
reas de superficie verde y mi
les de plantas configuran la 
imagen del cementerio jardín 
de Alcalá. 

personal específico de cemen
terio, jardineros y personal de 
oficina y de gestión forman 
parte de la plantilla, dedica
da, según Pedro Valencia, a 
optimizar ese servicio al ciu
dadano. La cafetería es preci
samente uno de los servicios 
con mayor aceptación dentro 
de las novedades que ha pre
sentado el nuevo concepto de 
cementerio: «La cafetería tie
ne una gran importancia; de-

• bido a las horas que pasa aquí 
el público, es el servicio que 
posiblemente más se conozca. 
Está abierta las 24 horas del 

día y todos los días del año. 
Añade al servicio algo impor
tante, un punto de encuentro, 
de relajación». 

Con la llegada del nuevo di
rector la idea es dotar al ce
menterio jardín de un nuevo 
servicio del que carecía hasta 
ahora; se trata de una floris
tería. 

Cuando la tercera fase está 
prácticamente vendida con 
nichos y panteones, que era lo 
que fundamentalmente iba 
proyectado, la dirección co
mercial del cementerio jardín 
insiste en un punto y es el de 

las facilidades de pago exis
tentes: «Desde 6.000 pesetas 
al mes se puede ser propieta
rio a diferencia de lo que en 
un principio la gente puede 
pensar al ver las azafatas. In
cluso hemos bajado los tipos 
de interés. Este no es un ce
menterio privado; es un ce
menterio público y privado 
donde el ayuntamiento tiene 
mayoría y por tanto ordena, 
dice y determina las cuestio
nes fundamentales» , aseguró 
Pedro Valencia. 

Desde que el cementerio 
jardín de Alcalá entró en fun
cionamiento se han produci
do en él 550 enterramientos 
hasta el día 30 de marzo. En 
el mismo período de tiempo 
en el cementerio municipal 
viejo han sido enterradas 125 
personas, es decir, casi una 
proporción de cuatro a uno. 
El número de cremaciones ha 
sido de 376: «De año a año ha 
ido creciendo el número de in
cineraciones>>, afirmó Pedro 
Valencia. 

Una preocupación básica 
de la dirección del cementerio 
es la mejora del servicio: «En 
Madrid hemos demostrado en 
un año que llevamos de ges
tión que la mejora del servi
cio trae consigo mejorar la 
rentabilidad porque la gente 
está más contenta, mejor 
atendida. La cuestión es acer
car el servicio al alcalaíno, 
que se sienta cómodo, que se 
haga por él todo lo que real
.mente se pueda hacer dentro 
de nuestras posibilidades. Ese 
es mi reto más importante». 

WOQLDCLIME.s.1. 

Así, cuando se requiere un 
servicio del cementerio jar
dín , Pedro Valencia cree que 
la misión del personal es «ha
cer lo más agradable posible 
un momento que es triste y 
delicado. Se trata de que ese 
momento trágico pase lo me
jor y lo más rápido posible». 
Azafatas o relaciones públicas, 
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ACONDICIONAMIENTO DEL AIRE 

Si le preocupa el calor del verano 
y el frío del invierno 

WOQLDCLIME.s.1. SE LO SOLUCIONA 

disfrutando de temperatura ideal todo el año 
Sólo distribuimos e instalamos primeras marcas 
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En el ciclo de conferencias «El futuro del 

Parlamento Europeo: Elecciones 1994» 

Fernando Morán recalcó el papel 
esencial de los «padres fundadores» 
de la comunidad y de la idea europea 

Dentro del ciclo de conferencias 11EL futuro de Europa: Elec
ciones 1994», organizado por el Centro de Estudfios Europeos de 
la Universidad de Alcalá, el día 7 de abril le correspondió el tur
no de ilustrar a los alcalaínos a Femando Morán López, ministro 
de Asuntos Exteriores en el primer gobierno socialista (1982-85), 
representante de España ante las Naciones Unidas de 1985 a 1987, 
y en la actualidad es presidente de la Delegación Española del 
Grupo Socialista del Parlamento Europeo y recientemente desig
nado número uno en la lista del Partido Socialista Obrero Espa
ñol a las elecciones europeas de 12 de junio de 1994. 

Fernando Morán comenzó 
su intervención en su conferen
cia alcalaína con una referencia 
a la historia de la Unión Euro
pea desde sus comienzos a la 
firma del Tratado de Maas-
tri ch t. 

El eurodiputado socialista 
recalcó el papel esencial de los 
padres fundadores de la Comu
nidad y de los pensadores de la 
idea europea destacando el per
sona je dejean Monnet promo
tor de la concepción funciona-

lista de la integración europea. 
Teoría etapista que consiste en 
la progresiva unificación ·eco
nómica, jurídica y finalmente 
política de la Unión. 

El conferenciante relacionó 
los movimientos integradores 
europeos en el contexto de las 
relaciones internacionales en 
general, durante los años en 
que se ha ido configurando 
Europa como un mosaico lin
güístico, cultural y político y la 
conciencia de los europeos de 

l~ostería ~ 
dd .fstudíantt """" 

MENU DEGUSTACION 
PARA LAS NOCHES DE VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería con cocktail de cava. 
*** 

Seis entretenimientos calientes de nuestras tabernas 
*** 

Ensalada de judías verdes y salpicón de pescados y mariscos 
*** 

Pechuga de pularda braseada con salsa al whisky 

*** 
Biscuit de dátiles al armagnac 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/a l.V.A. 

COMEDOR PRIVADO, PRESUP1JESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVANTIN 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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Femando Morán, en el centro, junto al director del Centro de Es
tudios Europeos, Carlos Molina del Pozo, a la derecha. 

pertenecer a un todo común y, 
en particular, con otros fenó
menos regionalistas, en concre
to, el Magreb y el Tratado de 
Libre Comercio (NAFTA). 

A modo de conclusión, la 
idea de una Europa unida que 
se extenderá hasta los Balcanes, 
parece ser el futuro a largo pla
zo que vislumbra el Sr. Morán. 

Al final de su intervención se 
abrió un coloquio donde las 
preguntas del público se refi-

rieron en particular al déficit 
democrático de la Comunidad, 
al momento de la adhesión de 
España a las Comunidades 
Europeas, a la tardía transpo
sición de las directivas comuni
tarias por parte de las autorida
des españolas, al problema de 
las inmigraciones provenientes 
de otros continentes y al impac
to que puede tener la amplia
ción de la Comunidad en nues
tra economía. 

¿Necesita RELLENAR 
su depósito de GASOLEO! 

¡¡Recuerde!! 

SAFE·OIL, S.A. 
COMBUSTIBLES 

GASOLEO A: Automoción 
GASOLEO B: Agricultura 
GASOLEO C: Calefacción 

e Industria 

- CISTERNAS PROPIAS CON CONTADOR -

Su llamada 
será atendida de 
forma inmediata ••. 

... Y pronto 
aparecerá nuestro 
C.AMION CISTERNA 
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Pedirán en el congreso de la FSM la reforma del Artículo 5 º 
del Estatuto de Autonomía de la comunidad de Madrid 

sacia listas alcalaínas ofrecen la ciudad cenantina cama 
sede de la Asamblea de Madrid 

Los tres sectores de la Agrupación Socialista de Alcalá, renovadores, guerristas y reformistas, han 
acordado aprobar en su asamblea y trasladar al próximo Congreso de la FSM una resolución en la que 
se propone la modificación del artículo 5° del Estatuto de Autonomía, en el que se especüica que la 
ubicación de las instituciones autonómícas madrileñas será el municipio de Madrid. 

nueva aprobación plenaria y 
asimismo solicita de sus com
pañeros madrileños de la 
FSM y al resto de los grupos 
políticos un «período de refle
xión mínimo» antes de adop
tar una decisión sobre la ubi
cación de la Asamblea madri
leña que puede comprometer 
el futuro y perder la oportu
nidad de un impulso autonó
mico en la comunidad y re
gión madrileña. 

En la Agrupación Socialis
ta de Alcalá, que deberá apro
bar primero esta propuesta, 
militan destacados militantes 
del PSOE como Arsenio Lo
pe Huerta, Delegado del Go
bierno en Madrid, y Floren
cio Campos, ex-miembro de la 
Ejecutiva Federal Socialista y 
miembro ahora del Comité 
Federal, así como, entre otros, 
Pilar Lledó, actual goberna
dora civil de La Coruña. 

Esta petición ya 
fue aprobada por 
el pleno municipal 

en el año t982 

Los reformistas socialistas 
de Alcalá consideran que ésta 
es una iniciativa seria y cuya 
realización práctica es posible 
y conveniente, porque aun
que esa misma oferta se hace 
desde otras fuerzas políticas 
solamente lo hacen a nivel lo
cal: «Nosotros pretendemos el 
apoyo de toda la Federación 
Madrileña». 

Este mismo sector del 
PSOE de Alcalá considera que 
la propuesta es una buena ba
se para la integración en una 
misma delegación a la FSM de 
todas las familias socialistas 
con presencia en la Agrupa
ción de Alcalá. 

Los socialistas alcalaínos 
que gobiernan la ciudad com
plutense y cervantina preten
den que esta modificación 
abra paso a su oferta de la ciu
dad de Alcalá de Henares co
mo sede de la Asamblea de 
Madrid, y vinculan esta nego
ciación a la de la Ley de Ca
pitalidad para Madrid «para 
descargar a la Villa y Corte de 
su actual concentración-insti
tucional» y «para reforzar el 
concepto regional de la Comu
nidad Madrileña». La comisión de Gobierno acaba de adjudicar las obras 

Esta aspiración alcalaína 
no es nueva y ya fue aproba
da por el Pleno Municipal, 
con el apoyo de todos los par
tidos políticos, en 1982. Alca
lá fundamenta su petición en 
razones tanto de planteamien
to de la propia CAM como en 
otras de índole histórica y cul
tural, en la existencia de edi
ficios dignos en la propia ciu
dad propuesta, así como en el 
ejemplo positivo de otras 
autonomías que han descon
centrado sus instituciones. 

192 millones para las bibliotecas central y del Distrito VI 
con estas bibliotecas se culmina el plan iniciado hace ya varios años 

A propuesta de Dolores Pérez Quirós, concejala de Cultura, la Comisión de Gobiemo acaba de adjudicar 
las obras de dos bibliotecas, la 11Centrab1 y la situada en el llamado Parque de las Bicicletas, ambas forman 
parte del denominado Plan Cuatrienal de Inversiones 1991-95 y están financiadas conjuntamente por la Co
munidad de Madrid y el Ayuntamiento de Alcalá, en una proporción del 60 y del 40%, respectivamente. 

Para hacer viable este pro
y ecto , asimismo, el sector re
formista de los socialistas al
calaínos , inspirados de esta 
iniciativa, va a proponer una 

Con estas dos bibliotecas se 
culmina el plan iniciado hace 
ya varios años y que contem
plaba la construcción de una 
biblioteca por distrito, depen
dientes de una central, ade
más de una centro de docu
mentación. Se puede, de este 
modo, afirmar que Alcalá de 
Henares cuenta con la más 

RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <91U 2& 2& 02 • 2& 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

Azutlueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. M Ctra. MADRID-BARCELONA 
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completa red de bibliotecas 
municipales de toda la región 
madrileña. 

En el caso de la Biblioteca 
Central, ubicada en el solar de 
lo que fue colegio-convento de 
Caracciolos, la adjudicación 
ha recaído en la empresa «Fo
mento de Construcciones y 
Contratas, S.A.», que presen
tó una oferta por 143.840.385 
pesetas. Para la realización de 
la tercera, y última, fase del 
proyecto se ha optado por la 
mencionada empresa , si
guiendo los informes técnicos, 
debido a que ya realizó las dos 
fases anteriores con una «Co
rrecta ejecución». La dura
ción de las obras está estima
da en nueve meses. 

Por lo que respecta a la 
nueva biblioteca que se ubi
cará en el Parque de las Bici
cletas y que prestará servicio 
al distrito VI y un sector del 
VII , ha sido adjudicada a la 
empresa «José L. Heras Cele
mín», que se presentó al con
curso con una oferta de 
39.743.000 pesetas. El edifi
cio será prácticamente idénti
co a los que albergan las b i 
bliotecas municipales «PÍO 
Baroja>>, en la calle Torrelagu
na , y «María Moliner», en la 
calle San Vidal. Este modelo, 
que contempla una biblioteca 

en dos plantas, viene siendo 
utilizado satisfactoriamente 
en Alcalá de Henares desde 
hace ya varios años. El plazo 
de ejecución es de ocho meses 
desde el mismo momento de 
inicio de las obras. 

ABRIL 
Día 7 ...........•.•.. 66.038 
Día 8 ................ 32.548 
Día 11 ................ 14.981 
Día 12 ................ 01.794 
Día 13 ................ 70.637 
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Marbella limpia, cuidadísima. Las viajeras se despiden de Ronda 

Playa, nieve, procesiones 

Las Democráticas dejaron el extranjero para el verano 
Después de muchos años de salir al extranjero en Semana Santa, las Democráticas decidimos dejar 

eso para el verano, y pasar la Semana Santa en España, que organizada <<a lo democrático» da de sí 
para platos fuertes, y para descansar en las negras arenas de Torremolinos, donde los valientes se ba
ñaron y los canijos nos conformamos con andar por la arena y tomar el sol. 

Pero antes de eso, dos días 
de estancia en Granada, el úl
timo baluarte moro, donde 
convive la Alhambra con su 
Alcazaba, sus palacios y su 
Generalife, junto a lo cristia
no con esa impresionante ca
tedral y otras muchas iglesias, 
entre ellas la dedicada a los 
Santos Niños, donde pueden 
imaginarse se esgrimió el pai
sanaje y fuimos estupenda
mente atendidas. 

Sierra Nevada tenía menos 
nieve que lo que su nombre 
indica, pero en una de sus 

cumbres, la Virgen de las Nie
ves recibió nuestro homenaje 
y el recuerdo de aquella anti
gua hermandad alcalaína de 
los sastres, del siglo XVI, 
reorganizada en 1912, y que 
desapareció como tantas otras 
cosas. 

Con una vela a Dios y otra 
al turismo, ¿quién no entra en 
las cuevas de N erja al pasar 
por la costa?, visitamos Ron
da, con su impresionante em
plazamiento y su singular pla
za de toros. Imaginen por un 
momento que el modelo hu-

hiera tenido seguidores. Adiós 
a la lluvia y con cubrir fácil
mente el ruedo, vaya espacios 
de multiusos que tendríamos 
para todo tiempo. 

Mijas, también en la sierra, 
fue otro lugar que visitamos. 
A esas alturas, nunca mejor 
dicho, ya no parábamos de 
suspirar por un Alcalá tan 
limpio y cuidado como todos 
esos pueblos. ¿Por qué no se 
hace alguna campaña munici
pal que sensibilice a la pobla
ción sobre el tema? 

La plaza de toros de Ronda, un modelo no repetido lamentablemente. 

PUERTA de Madrid 

Y posteriormente Puerto 
Banús y Marbella, para qué 
decirles. Con su blanco y azul, 
te asombras de ver sus calles 
y jardines cuidadísimos, rega
dos, limpios ... en fin, una en
vidia que tenemos que deste
rrar. 

Por las tardes Málaga y su 
Semana Santa nos esperaban. 
Eso es otra cosa. El entreteni
miento era comer pipas mien
tras pasaban las procesiones y 
la más tempranera lo hizo a 
las 4 de la tarde, y las más 
trasnochadora «Se encerró» a 
las 5 de la mañana, así que fí
jense si daba para pipas. To
da la ciudad es un bullicio, la 
gente amabilísima te justifica 
que estén continuamente cru
zando y trascruzando las pro
cesiones. 

Nosotras no paramos. Pri
mero ver los tinglados, que 
son los lugares fijos o instala
dos expresamente para esos 
días, en los que se montan los 
pasos que van a salir en pro
cesión. Luego ver alguna de 
éstas que lógicamente hay que 
seleccionar. 

El Miércoles Santo fuimos 
a la de Jesús «El Rico» y M ª 
Santísima del Amor, por 
aquello de que es la que tiene 
la prerrogativa, desde la épo
ca de Carlos 111, de indultar 
a un preso, y en la que tiene 
lugar un acto que termina con 
la bendición de perdón que da 
la estatua del Nazareno. 

En la Alameda, como es lu
gar de paso obligado en todas 
las procesiones, es el que más 
vimos y, de nuevo esgrimien
do nuestra alcalainidad, 
aplaudimos desde una tribu
na el paso de los paracaidis
tas de Alcalá que acompaña
ban al Stmo. Cristo de Ani
mas de Ciegos. 

Otro fallo que anotamos: 
No haberles adjudicado aquí 
una imagen, y haber podido 
disfrutar de lo bien que des-
filan, aunque compruebo que 
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La Virgen de las Nieves en Sierra Nevada El Torcal es increíble 

la Cofradía del Santo Entierro 
ha rectificado en parte el error 
y ha traído a los lamentable
mente trasladados soldaditos 
d_e Sementales. 

El Jueves Santo Málaga es 
la locura porque tienen el pla
to fuerte de la Legión, que de
sembarca por la mañana, ha
ce guardia al Cristo, y por la 
tarde desfila con las imágenes 
del Cristo de la Buena Muer
te y Nuestra Señora de la So
ledad. 

Aquello estaba «abarrotao». 
No cabía un alfiler. Desfilaron 
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la Marina, los Bomberos, los 
Tercios. 

Terminamos la jornada 
viendo salir al Cristo N azare
n o del Paso y a la Virgen de 
la Esperanza. Eso y «el encie
rro» o regreso al lugar de sa
lida es un arte, cuando como 
en este caso o en el de la Ca
pilla del Hospital Noble, los 
tinglados son construcción fija 
y miden justamente el ancho 
del paso. Los portadores del 
trono actúan de forma preci
sa, y reciben la ovación del re
conocimiento popular a su 

buen hacer. La cifra de los 
que llevan el trono gira en tor
no a los 200. 

El Viernes Santo es otra co
sa. Las procesiones son peni
tencia, de recogimiento. Cris
to ha muerto. Nuestro home
naje fue una saeta en la calle 
Larios que cantó Angeles con 
gran emoción contenida, y 
otra en la tribuna de los po
bres, lugar en el que las cofra
días hacen algo distinto de lo 
habitual, que en el Cristo del 
Amor fueron unos bonitos 
motetes cantados por los por-

tadores. Esta segunda saeta no 
fue cualquier cosa, fue con ra
dio y televisión. 

Por fin, Cristo, muerto, ya
ce sobre losa de mármol en un 
sarcófago que desfila al son de 
marchas fúnebres. 
Impresionante. 

El regreso se impone, aun
que todavía se pueden hacer 
cosas. 

Un plato fuerte, a los que 
aludí al comenzar este escri
to, nos faltaba por degustar: 
¿No se acuerdan cuando en el 
colegio al estudiar la Prehis-

!ªcampaña 
Vajillas de Porcelana 
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Lo moro es indispensable en Granada y lo cristiano también está presente: en su catedral 

toria se hablaba de los monu
mentos megalíticos? Pues eso. 
Fuimos a ver los dólmenes del 
Romeral, primera obra de ar
quitectura española de hace 
3.800 años, con sus salas fu
nerarias cerradas con cúpula. 
El de Viena, pequeño dolmen 
próximo al anterior, y por úl
timo la impresionante cueva 
de Menga, dolmen de hace 
4.000 años, construido con só
lo 31 piedras de enormes di
mensiones, (la del techo de la 
sala funeraria, sé calcula pe
sa 180 toneladas), y de la que 
se dice exigió técnica más de
purada que la necesaria para 
la construcción de la esfinge 
de Gizeh, pero aquí sin que 
conozcamos la existencia de 
faraones y esclavos que por 
fuerza tenía que haberlos. 

Mucho irnos a la Capadocia 
y no conocíamos el Torcal ... 

Muy próximo está el Tor
cal, que con sus 17 a 20 kiló
metros cuadrados es un paisa
je kárstico, con características 
periglaciares, pero en clima 
mediterráneo. Como en el 
grupo, «para que no falte de 
ná», también llevábamos un 
experto en ciencias, éste fue el 
encargado de ilustrarnos so
bre los estratos, las diaclasas, 
las torcas ... en fin, que había
mos visto la Capadocia en 
Turquía, y no conocíamos es
to teniéndolo tan cerca. 

· Es lo que yo digo. Que hay 
que viajar y conocer las cosas 
«in si tu». 

Si además el grupo en el 
que se va sabe convivir como 
nadie, cumple a la perfección 
lo programado por la junta, lo 
mismo cantan que recitan que 
cuentan chistes que aguantan 
los rollos culturales que yo les 
suelto, ¿cómo no van a ser 
unos días de imborrable re
cuerdo? 
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La guinda del viaje fue ver 
la representación de la Pasión 
en Chinchón. ¿A que a lo me
jor no hizo V d. eso el Sábado 
Santo? Pues ya sabe, el año 
que viene tiene la posibilidad 
de iniciar la Pascua con el Ale
luya de la Resurrección desde 
la Plaza Mayor de Chinchón. 

Nosotras ya desde Alcalá, 
pedimos y deseamos para to
dos unas felices Pascuas. 

Asela SANZ 

A la izquierda, la Cueva de men
ga, el más impreesionante dol
men de la prehistoria con unos 
cuatro mil años de edad hecho 
con 31 enormes piedras. La del 
techo de la sala funeraria se cal
cula que tiene un peso de 180 to
neladas ... 

Mijas: pueden visitarla en burros como esos que posan detrás de las viajeras. 
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Víctor Herrera tendrá cuatro equipos en los nacionales de 
taekwondo que se disputarán en junio en Ciudad Real 

El 'Miguel de Cervantes' no tuvo rivales en el 
campeonato autonómico de taekwondo infantil 
La hegemonía complutense ha hecho perder interés al resto de equipos de Madrid 

No tuvo color el campeonato autonómico de taekwondo infantil celebrado en la tarde del domingo 
en el pabellón universitario de Alcalá . .A decir verdad sólo tuvo un color y este fue el complutense del 
Centro Deportivo y Cultural de Suboficiales 'Miguel de Cervantes' que esta vez estuvo reforzado por 
el gimnasio 'Miguel de Cervantes' del propio Víctor Herrera, principal responsable de los éxitos que 
en los últimos años está cosechando la sección de taekwondo del Club de Suboficiales. La hegemonía 
del 'Miguel de Cervantes' en el taekwondo infantil madrileño ha hecho perder interés al resto de gin
masios y clubes de la región y eso hizo que los equipos presentados por Víctor Herrera no tuvieran 
rivales en este campeonato autonómico. 

Los jovencísimos taekwon
distas alcalaínos se impusie
ron con claridad en l?s tres ca
tegorías. El club Miguel de 
Cervantes ganó con sus equi
pos A en cada una de las cate
gorías, pero sus equipos B, 
aquellos que han sido forma
dos por Víctor Herrera para 
que vayan cogiendo ritmo de 
competición, consiguieron la 
medalla de plata en las tres ca
tegorías del campeonato. 

Pero es que sólo se presen
tó un equipo más en cada una 
de las categorías aparte de los 
dos alcalaínos del 'Miguel de 
Cervantes', cuya hegemonía 
es indiscutible en este cam
peonato autonómico. Atrás 
quedaron ediciones de esta ci
ta regional, como la del año 
pasado en la que hubo hasta 
22 equipos por categoría. 

Los conjuntos hubieron de 
ejecutar un pumse voluntario, 
es decir técnicas de taekwon
do en equipos de cuatro 
miembros. También les co
rrespondió ejecutar un pum
se por sorteo, una combina
ción técnica y un sistema de 
exhibición. 

En la categoría A el vence-
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dor fue el Miguel de Cervan
tes A, formado por V anessa 
Dáez, Osear Arias, Ricardo 

Sevillano y Cristinajiménez. 
Los más pequeños del equipo 
complutense dominaron con 

rotundidad imponiéndose al 
Miguel de Cervantes B, que 
quedó en segunda posición 
con un equipo formado por 
Sergio Naval, Javier de Na
vas, Sara Sabate y Santiago 
Molina. Sólo hubo un único 
equipo más en liza y fue el 
gimnasio Bekdoosan, de Sego
via, que compitió por la co
munidad de Madrid. 

En la categoría B la supe
rioridad del Cervantes fue 
aún mayor, no en vano el pri
mer equipo alcalaíno es el vi
gente campeón de España; 
con un cambio con respecto al 
superequipo que se colgó 1a 
medalla de oro en el campeo
nato nacional. Mari Carm·en 
Clemente ha suplido a Ainhoa 
Mantecón quien ha pasado a 
capitanear el equipo B del 
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Víctor Herrera 

'Miguel de Cervantes', la es
pectacularidad de este equipo 
fue lo más brillante del cam
peonato. Cristo Ornar Roma
no, Mª del Carmen Clemen
te, Mª Teresa Camino y En
rique Moreno formaron el 
equipo que venció en el auto
nómico. En segunda posición 
quedó el Cervantes B con la 
mencionada Ainhoa Mante
cón, Borja Quesada, Mª Te
resa Oliva y Jacobo León. El 
tercer equipo fue el Bekdoo
san de Segovia; no hubo más 
participación. 

La categoría C fue ganada 
por el 'Miguel de Cervantes 
A' con Daniel López, Daniel 
Arévalo, Luis Clemente y Al
mudena García. Los jueces le 
otorgaron al conjunto de más 
edad de este campeonato in
fantil la máxima puntuación 
en el sistema de exhibición. A 
continuación quedó el 'Mi
guel de Cervantes B' con Ser
gio Bellón, Belén Martos, To
más Medina y Pilar García. 
El tercer equipo fue el del 
gimnasio Terreros, de Getafe 
y tampoco hubo más partici
pación. 
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Los vencedores autonómi
cos se han clasificado directa
mente para el campeonato de 
España, que se celebrará los 
días 11 y 12 de junio en Ciu
dad Real. Pero además parti
cipará un cuarto equipo, el 
subcampeón de la categoría B 
puesto que como campeón de 
España ya tenía plaza asegu
rada el conjunto alcalaíno lo 
que da opción a participar en 
la máxima cita del taekwon
do nacional infantil a un se
gundo equipo alcalaíno en es
ta categoría. 

La Federación Madrileña 
premia al 'Miguel de Cervantes' 

La Federación Madrileña 
de Taekwondo ha decidido 
conceder el premio al club 
más destacado por su labor in
fantil durante el año 1993 al 
club Miguel de Cervantes de 
Alcalá, lo cual le ha sido co
municado al presidente del 
club de suboficiales, Manuel 
Rico Hurtado, a través de la 
reunión de la comisión de los 
premios del taekwondo de 
Madrid. 

Javier Cámara, campeón de España junior 

Torneo «5 Naciones Absoluto-Joven» 

El alcalaíno Javier Cámara 
triunfó en los 200 braza 

La selección española Sub-19 de natación ganó por segundo año 
consecutivo el «5 Naciones», clásico torneo de Pascua en Europa, 
celebrado en Leeds (Gran Bretaña) los días 2 y 3 de abril, ante las 
potentes selecciones de Alemania, Francia, Gran Bretaña e Italia, 
hito que parecía inalcanzable hace años para la natación española. 

Primera posición en categoría 
masculina, segunda féminas, a la 
que sin duda contribuyó el nada
dor Javier Cámara del C.N. Al
calah, que ganó en su prueba de 
200 braza con 2.24.15 marca dis
creta pero le valió el triunfo an
te el también español Ismael 
García del Canoe (C. de España 
absoluto en 50 braza y subcam
peón en 100 braza) y sobre el ac
tual campeón de Europa junior 
en la distancia el italiano Fabio 
Farageboli, lo que refuerza aún 
más la victoria conseguida. La 
piscina de durísimas condicio
nes, hizo que los registros no fue
ran buenos, lo que no impidió a 
Javier subirse en lo más alto del 
podium ante los mejores nadado
res europeos, de 18 y 19 años. 

En seis ocasiones ha sido con
vocado Javier Cámara para el 
equipo nacional, el pasado vera
no fue sexto en los campeonatos 
de Europa junior en 200 braza, 
este triunfo en la primera com
petición internacional del año, le 
mantiene con sus 18 años en los 
primeros lugares de la natación 
europea de su edad. 

Campeonato absoluto 
por clubs de la CAM 

El C.N. Alcalah participó los 
días 26 y 27 de marzo en el Cen
tro de Natación M-86 de Madrid 
en una nueva edición del Cam
peonato Absoluto por Clubs de la 
CAM, en piscina de 50 metros y 

con cronometraje electrónico. La 
clasificación final dio la 10ª pla
za al equipo alcalaíno, entre ca
si los 30 clubs madrileños que 
participaron, y tuvo derecho al 
último trofeo que se ofrecía. La 
juventud del equipo y la ausen
cia de Javier Cámara restaron 
posibilidades de mejorar la cla
sificación, pero el hecho de reba
jar 28 marcas personales refleja 
el esfuerzo realizado, incluso con 
algunos records alcalaínos bati
dos. 

Entre los resultados a desta
car: 

Sandra Moreno (80), 50 bra
za, 0.37.41 (3ª) R.ABS. C.N. Al
calah; 100 braza 1.23.73 (4ª). 

. Laura Hernández (79) 400 li
bres, 5.16.11. R.ABS. C.N. Al
calah. 

Rebeca Moreno (80) 50 mari
posa, 0.32.91, R.ABS. C.N. Al
calah; 100 espalda, 1.14.87 (7ª). 

Héctor Castro (78) 50 espalda, 
0.33.66, R.ABS. C.N. Alcalah. 

Cristina Espinosa (79), 100 li
bres, 1.05.62 (8ª). 

Judith González (80), 100 bra
za, 1.21.76 (3ª); 200 estilos, 
2.24.35, R.ABS. C.N. Alcalah. 

Sergio Cerezo (79), 200 esti
los, 2.24.35. 

La clasificación final quedó de 
la siguiente manera: 1°, Sek; 2º, 
Canoe; 3° , Ondarreta-Alcorón; 
4°, Marbella; 5°, Isla; 6° ,Jimé
nez; 7°, M. Moratalaz; 8°, En
cinas Boadilla A; 9°, Mirasierra; 
10° , Alcalah. 
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Las vicisitudes de un corredor de fondo 

Jesús Moreno, cincuenta años y diez de práctica deportiva 
«La carrera libera a tu mente de cualquier problema cotidiano» 
«El muro de los treinta kilómetros en el maratón hay que superarlo 
tratando de olvidar calambres, flatos, cansancios y otros imponderables» 

Y todos los campos, parques y asfaltos se llenan de corredores. Una invasión de danzantes encima de dos 
zapatillas. Hay otro tipo de corredores, cuya vida está dedicada a correr y aislarse del mundo. Unos estu
dian, otros trabajan. Son padres de familia, empresarios, obreros ... Pero sin correr su vida no tendría aliciente. 

Jesús Moreno es un corre
dor de fondo de cincuenta 
años. No ha ganado ningún 
gran premio, su historial se
rá superado por muchos, pe
ro tiene la virtud de saber 
convertir en frases legibles lo 
que siente en su interior cuan
do corre y sufre en carrera. 

- Hace diez años, fui invita
do por un cuñado mío a realizar 
un poco de ejercicio, andando o 
corriendo, como pudiera, ya que 
no había vuelto a correr desde 
mi juventud. Después de esta ex
periencia, tuve unas agujetas 
tan grandes que no podía subir 
o bajar escaleras. Entonces es 
cuando decidí cambiar mi vida, 
ya que me di cuenta de que era 
un hombre de cuarenta años 
completamente inútil. 

Cuando en un cuerpo falta 
la movilidad, el músculo y la 
estructura ósea se atrofia. Em
pezamos a acumular grasas y 
lo más lógico es que llegue la 
enfermedad. De esto, Jesús 
como otros muchos, se dieron 
cuenta del riesgo que tenían y 
empezó a preparar su cuerpo 
para correr, correr . . . , y que la 
máquina de su cuerpo respon
diera de mejor forma a las 
pruebas que todo humano de
be afrontar en esa lógica 
«marcha atlética» que es la 
vida. 

- Creí que estaba bien físi
camente, hasta ese día. Empecé 
a salir todos los sábados y do
mingos y me fue entrando la afi
ción. Probé en alguna carrera y 
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al cabo de unos años en los que 
mi cuerpo fue adaptándose a co
rrer, la afición se convirtió en el 
<<vicio» más delicioso que puedes 
dar a tu cuerpo: correr. 

Jesús cambió físicamente. 
El correr fue algo cotidiano en 
su vida, pero quería saber si 
su cuerpo estaba preparado 
para llegar a la prueba máxi
ma: la maratón. Sabía que 
aquí no se trataba de ganar, 
sino poder correr cuarenta y 
dos kilómetros sin descanso. 
El corredor de maratón está 
obsesionado con su marca. No 
pertenece a la élite de ganado
res, por lo tanto debe ganar
se a sí mismo, prepararse en 
esa soledad del corredor de 
fondo y conseguir un minuto, 
un segundo menos que en la 
prueba anterior. 

- Es imprescindible hacer
te un reconocimiento médico pa
ra practicar cualquier deporte, y 
si empiezas con cuarenta años 
como yo y poco a poco te vas 
comprometiendo con distancias 
largas, tienes que saber lo que 
opina el médico de tu estado fí
sico. Por suerte, pasada esa eta
pa difícil de principio, mi cuer
po me ha respondido bastante 
bien al esfuerzo solicitado. Lógi
camente, fui mejorando en las 
clasificaciones. De entrar el 
trescientos en alguna carrera, 
fui bajando al ciento veinticinco 
en otra. Igualmente te preparas 
para diez kilómetros, pasas des
pués a veinte y así vas subien
do hasta que te lanzas al mara-

tón. Todo ello no es un camino de 
rosas, hay que saber sufrir, su
perar pequeñas molestias ÍISi
cas. El popular flato, te hace en 
ciertos momentos pasar malos 
ratos . .Aconsejan, cuando apare
ce, pararse un momento o bajar 
el ritmo. Yo sufro todo lo que 
puedo y no me páro, excepto un 
día en un entrenamiento subien
do el Gurugú, que me apretó de
masiado y sí tuve que pararme 
hasta que pasó. 

Pero este mal pasajero ata
ca a gran número de deportis
tas. Jesús ha tratado de saber 
a qué se debe el flato. 

- Nunca me han dado una 
explicación concreta. Dicen que 
si es aire, no llevar la respira
ción acompasada, que si la di
gestión no está terminada. 

La verdad es que el aficio
nado a correr y participar en 
carreras de fondo , tiene que 
adaptar su vida y vivir de otra 
forma que lo habitual en una 
persona madura. Comida, be
bida y otros placeres deben 
ser controlados o excluidos. 

- En este caso la decisión es 
tener poca o mucha afición. Con 
mucha afición el sacrificio es 
mucho menor. No cuesta nada 
irse a entrenar: si es de noche, 
hay que madrugar, está llovien
do, con mucho viento ... , sabes 
que el placer de correr es supe
rior a esos pequeños sacrificios. 
Lo importante es no crear pere
za, puedes llegar a acomodarte 
y dejarlo. 

Liberar el cuerpo en la ca
rrera es una medicina natural 
para liberar la mente de ten
siones, angustias y otras situa
ciones adversas. De esto sí que 
sabe nuestro entrevistado. Al
go que ha experimentado. 

- Cualquier problema fami
liar, laboral, al correr vas sin
tiendo cómo tu cuerpo, tu men
te, se liberan. Te concentras en 
cómo atajar una cuesta, después 
recuperar en una bajada, apre
tar en el llano, sientes cómo te 
encuentras más cómodo. Te en
tretienes con el paisaje. Es una 
verdadera evasión. Positivo to
tal para la vida. 

Por otra parte, las etapas 
precedentes a una competi
ción sí pueden acarrear m~o

mentos de excitación o ner
viosismo en estos hombres 
que siempre buscan una supe
ración personal. 

- Yo soy muy nervioso. La 
familia te ve preocupado porque 
llegues con una preparación, y 
todos lo viven, te apoyan y viven 
tu afición. Los momentos antes 
de la carrera, mis nervios me ha
cen orinar dos o tres veces, quie
ro sujetar esos nervios, pero no 
lo consigo. 

Llegado el momento de em
prender el camino de los cua
renta y dos kilómetros del ma
ratón o de otra carrera cual
quiera, cada corredor podría 
dar material para escribir un 
libro de vivencias. Son dos 
horas de meditación, quizás 
de soledad consigo mismo, de 
superación. Jesús así lo vive. 

- .Al principio de correr no 
conoces a nadie, lógicamente. 
Después, cuando ya tienes una 
experiencia, antes de la salida se 
charla. La carrera te va selec
cionando, te juntas con los que 
más o menos tienen tus similares 
características. Pero cada carre
ra es un mundo por el recorrido 
a realizar . .A mí me gusta no en
cerrarme en mí mismo, observo 
mucho a los demás y procuran
do no vaciarme y tener que reti-
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rarme. Si voy mal, trato de llevar 
mi mente al público, al circuito, 
para relajarme y controlar más 
las fuerzas. En el maratón, el 
muro del kilómetro treinta es te
rrible. Hay que sacar fuerzas de 
donde quedan poeas. Se superan 
calambres, ampollas, dolor en 
las uñas de los pies por las baja
das, el nato que antes citába
mos. Todo con tal de llegar. Re
cuerdo que en una carrera iba 
subiendo lo mío y para superar
me centré mi mente en mi nieto: 
pensaba que cuando superara 
ese subimiento disfrutaría por la 
tarde de mi nieto. Cualquier for
ma de que tu mente supere ese 
momento y sentir la satisfacción 
de terminar la carrera. 

Así es la vida de estos hom
bres. Saben el placer que da 
una partida de cartas, un 
güisqui viendo una película 
en la tele, un puro viendo una 
corrida de toros, pero nada de 
eso supera un recorrido por 
un sendero o pista forestal con 
unas zapatillas y vestimenta 
deportiva y un cronómetro 
que te marca el tiempo que 
vas a disfrutar de tu cuerpo y 
su entorno. Esto es vivir pen
sando en el futuro. 

ATILA-NO 

AFILADOR 
SE ARREGLAN PARAGUAS 

TALLER DEL CALZADO 

•SUPER REPARACION 4 CAÑO& 
Teniente Ruiz, 15 - Pue5to 25 

(Galería Comercial) 

CONTÁBILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CDtCOllT • csr. oñoro• 
TIF_: 8'79 28 28 
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En los pabellones municipales del Juncal y del Val 

La fase de ascenso a primera división, en Alcalá de Henares 
El C.V. lplahenares Nuestra Señora del Val apoyado por el Excmo. Ayuntamiento y con el apoyo lo

gístico de la Ciudad Deportiva y la Universidad y el apoyo técnico de la Federación Madrileña ha sido 
encargado de organizar la fase de ascenso a primera división. 

Está claro que si se ha po
dido ofertar para que este 
acontecimiento deportivo se 
pudiera celebrar ha sido gra
cias al Excmo. Ayuntamien
to de Alcalá de Henares, pues 
el club carece de cualquier po
sibilidad ya que su economía 
es la venta de lotería, por ello 
en unas conversaciones man
tenidas con el concejal de De
portes, Jesús Domínguez La
zo, y la junta directiva del 
club llegando a un acuerdo en 
el que la concejalía se hacía 
cargo del montante económi
co para la compra de dicha 
competición, lo que supone 
una gran ayuda para el C.V. 
lplahenares ya que si no se 
hubiera visto con más proble
mas pues se podía haber ido 
a otra ciudad lo que hubiera 
disparado el presupuesto. Es
peramos que las conversacio
nes mantenidas con otras en
tidades y con la que seguirán 
teniendo sean tan fructíferas 
como las anteriormente men
cionadas con el fin de poder 
hacer un campeonato digno 
de nuestra ciudad. 

Este evento supone un gran 
reto ya que nunca se ha cele
brado una competición de vo
leibol a este nivel. La fase de 
ascenso se celebrará desde el 
día 28 de abril hasta el día 1 
de mayo, ambos inclusive. 

Estos serán los equipos que 
junto con el Iplahenares lu
charán por conquistar una 
plaza en primera divisón: Las 
Palmeras A, de Asturias; C.V. 
Corrales Saunier Duval, de 
Cantabria; C.V. Legamo, de 
Leganés (Madrid); Gastedi 
R.T. , de Alava; Hernani Ki
rol Erkartea, de Guipuzcoa; 
Universidad de León, de 
León; y Comtsa Zorrilla, de 
Valladolid. 

Los pabellones municipales 
del Juncal y del V al así como 
el de la Universidad serán los 
que acojan este evento 
deportivo. 

A principio de temporada 
este club hizo una planifica
ción de su temporada que po
co a poco ha ido cumpliendo 
todos sus objetivos encontrán
dose hoy campeón de segun
da con una plantilla reducida 
pero de gran calidad y con 
unos juveniles y unas cadetes 

que están haciendo un digno 
papel en la liga federada. Es
peramos que en la próxima 
temporada con los nuevos re
fuerzos que están entrando en 
el club, así como con el traba
jo serio que se está haciendo 
sobre las bases, den pronto su 
fruto. 

El equipo sénior del C.V. 
lplahenares hasta la fase de 
ascenso piensa realizar algu
nos partidos de entrenamien
to además de cumplir con sus 
compromisos contraídos como 
el trofeo de primavera para 
llegar a la fase de ascenso en 
las mejores condiciones posi-

bles. Así, tienen previsto ju
gar en Guadalajara el cam
peón regional, Légamo, equi
po que se ha clasificado para 
la fase de ascenso a primera; 
Villalba, equipo que quedó 
tercero en la liga de segunda, 
y contra los equipos de prime
ra división de Coslada y 
Recuerdo. 

No hay que olvidarse de los 
equipos juveniles y las cade
tes que visitarán respectiva
mente al San Sebastián de los 
Reyes y a Torrejón de Ardoz 
tras el descanso de Semana 
Santa. 

JUMOLIN 

se consiguió después de cuatro años de trabajo 

El cv lviasa federará un equipa juvenil 
femenina para la temporada 94·95 

Dspués de cuatro años de trabajo y sacrificio, el C.V. lviasa está 
dispuesto para federar un equipo juvenil femenino para la tempo
rada 1994-95. Una vez terminadas las negociaciones entre los res
ponsables de la sección de voleibol y el director de la inmobiliaria 
se llegó al acuerdo de mantener la escuela del club y federar en la 
Comunidad de Madrid un equipo juvenil femenino. 

Según su coordinador, Lo
renzo Gordón, es otro éxito a 
sumar a la larga lista de los ya 
obtenidos por el club. 

Lo único que queda por 
obetener ahora es conseguir 
una instalación cubierta para 
poder desarrollar los entrena
mientos y los partidos. Es un 
gasto que, de poder ahorrar
se esta partida, daría mayor 
seguridad al presupuesto 
anual del Club de Voleibol 
Iviasa. Para tratar de ello, los 
responsables del club se pon
drán en contacto muy pronto 
con los responsables del Dis
trito VIII. 

También nos pasan la co
municación de que durante la 

semana que viene, los días 19, 
21 y 22 de abril -martes, 
jueves y viernes-, de 7 a 8 de 
la tarde, todas las chicas na
cidas en los años 1976, 77 y 
78 que tengan experiencia en 
dicho deporte y quieran per
tenecer a un equipo federado 
pueden presentarse en el club; 
el entrenador hará una prue
ba en el polideportivo del club 
1 viasa a todas las chicas que 
se presenten. ¡Animo a todas! 

Según nos informan, el 
club 1 viasa y la ciudad de Al
calá están de enhorabuena 
porque será la primera vez 
que haya en la federación ma
drileña de voleibol tres equi
pos federados. 

-REFORMAS EN GENERAL
! PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 1 

GES PROYECTOS y CONSTRUCCIONES 
el. LUGO, 7 - 2° D - Telf.: 880 33 27 
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El Cajacantabria sólo aguantó veinte minutos ante el empuje complutense 

&8·81, el Juventud Alcalá logró 
en Torrelavega la cuarta plaza 
La victoria hoy sábado ante el cornellá en la última jornada 
puede darles a los complutenses la tercera posición 

RESULTADO: CB. Cajacantabria de Torrelavega, 68¡ Club Juventad Alcalá, 81 (34-37 en el descanso). 
CAJACANTABRIA: Herrera, Hodge (6), Gomes (2), Cruz (4) y Evaristo Blázquez (21) en el quinteto 

inicial. También jugaron López (2), Merino (10), Velasco (5) y Juannia Gómez (18). 
JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz (9), Luis Barroso, Mikel Cuadra (26), Félix de la Fuente (19) 

y Jerome Mincy (16) en el quinteto inicial. También jugaron Raúl Capahlo (11) y Miguel Angel Pou. 
ARBITROS: Rodríguez y Farpón. El partido fue presenciado por aproximadamente 1.500 espectado

res en el pabellón Vicente Trueba de Torrelavega. 

El Juventud Alcalá está ha
ciendo valer la bonanza de su 
calendario. Que las dos últi
mas jornadas de la primera fa-

vencedor del partido ante el 
Cornellá en el Ruiz de Velas
co. Esta victoria le garantiza 
su permanencia entre los cua
tro primeros, pero además, si 
el Gran Canaria no vence su 
partido, el Juventud Alcalá 
conservará la cuarta plaza aun 
perdiendo. Pero la tercera 
posición está a tiro de piedra 
para los complutenses pues el 
Salamanca visita al Cajabil-

bao en un partido dificilísimo 
para los charros en casa del lí
der. Si el Juventud Alcalá ga
na al Cornellá y el Salaman
ca pierde, los complutenses se
rán terceros. 

El equipo de Eduardo Ruiz 
hizo valer su condición de fa
·vorito ante el colista de Torre
lavega en el que milita el ex
alcalaíno Evaristo Blázquez, 
figura de este equipo. Los 

Iª 

complutenses no forzaron su 
marcha en el primer tiempo 
para llegar con una ventaja de 
tres puntos al término de los 
veinte minutos iniciales 
(34-37). El Cajacantabria tu
vo sus alternativas, su ilusión 
se mantuvo intacta y le hizo 
esforzarse al Juventud Alcalá 
para doblegarle en la segunda 
parte. Ahí sí, el equipo com
plutense mostró sus condicio
nes y terminó imponiéndose 
con relativa comodidad a un 
rival que está muy lejos de su 
potencial. 

Lo que hace falta hoy sába
do en el Ruiz de V elasco en es
te interesantísimo Juventud 
Alcalá-Cornellá es que todo 
discurra por los cauces norma
les, es decir, que no haya ac
tuación irregular de los árbi
tros que ofrezca margen para 
la duda sobre la limpieza de 
esta competición en la que los 
dos máximos rivales de esta 
última jornada son canarios y 
salmantinos quienes tienen un 
considerable . peso en el 
baloncesto. 

. se en el campeonato liguero 
traigan al equipo que dirige 
Eduardo Ruiz dos equipos 
que sobre el papel son inferio
res es fruto de la casualidad 
pero también de que mientras 
que los rivales más fuertes ya 
han jugado ante el equipo 
complutense, lo que no le ocu
rre por ejemplo al Salamanca 
o a los canarios y al propio 
Cajabilbao, que ya nada tie
ne que temer porque había 
garantizado ya su liderato. 

Ahora, mientras que los ca
narios jugaron un partido fra
ticida del que ha quedado mo
mentáneamente descolgado el 
Gran Canaria, el Salamanca 
se las habrá de ver Ja próxi
ma jornada ante el Cajabilbao 
y mientras la presión está en 
ellos -el Gran Canaria ya no 
depende de sí mismo- el Ju
ventud Alcalá tendrá un par
tido que sobre el papel será 
cómodo para cerrar esta pri
mera fase regular del campeo
nato. 

El club alcalaíno consiguió en el concurso internacional 
seis clasificados entre los 20 primeros puestos 

La victoria en Torrelavega 
le ha supuesto al Juventud Al
calá colocarse en la cuarta po
sición en detrimento del Gran 
Canaria. Cinco equipos están 
luchando por cuatro plazas 
que dan facilidades en los 
play-offs y de momento los 
complutenses han conseguido 
dejar la quinta plaza gracias 
a la victoria ante el colista. 
Pero también hay que califi
car de importantísima la vic
toria ante el Guadalajara, que 
llegó tras perder en casa ante 
el Cajabilbao, y sobre todo, el 
triunfo en el Ruiz de V elasco 
ante el Salamanca. 

En la última jornada de la 
fase regular el Juventud Alca
lá habrá de hacer bueno el 
pronóstico que le coloca como 
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Actividades de la sociedad de Pescadores Cervantes 
La Sociedad de Pescadores «Cervantes», ha realizado su salida social nº 4 el pasado domingo día 10 

de abril al pantano de Valdecañas, Concurso Internacional de Pesca organizado y celebrado por la So
ciedad de Pescadores cJuañuelo», de Navalmoral de la Mata (Cáceres), habiéndose clasificado 14 pes
cadores de nuestro Club, entre l~s 600 asistentes a la competición, consiguiendo 6 clasificados entre 
los veinte primeros puestos. 

La _clasificación social que
dó como sigue: 

Adultos: 1°, Antonio Bau
tista Bonifacio; 2°, Carlos Ru
pérez González; 3°, Agustín 
Martín Galán. 

Femeninos: 1 ª, Verónica 
Rupérez Domínguez; 2ª, Car
men L. Anguita García; 3ª, 
Pilar Lorenzo Magdaleno. 

La siguiente competición, 
será realizada el próximo do
mingo día 17, con salida a las 
5'30 horas del lugar de con
centración (plaza de toros) ha
biendo recogido el autobús 
con anterioridad, en Reyes 
Católicos y Nuevo Alcalá a los 
residentes en estos barrios. 

La competición se realiza-

MESOTERAPIA ~ ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - .ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

E·l !fil!'"' i1t·I11111 ·l ti··~ 311 i~ t!I 
'e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

rá en el Pantano de «El Cas
tro» Río Algodor (provincia 
de Toledo). Finalizará a las 15 
horas, parando una hora pa
ra realizar la comida en el 
pueblo de Villamuelas, y re
gresando posteriormente a Al
calá. 

Inscripción y reserva de 
plazas, en la Sede Social, c/ 
Eras de San Isidro, nº 4 -
Ptal. 1 - Bajo-D, o bien lla
mando al teléfono 880 84 44 
de lunes a viernes, en horario 
comprendido entre las 19 y 21 
horas. 

El cierre de inscripción pa
ra esta competición, será el 
viernes día 15 a las 21 horas. 

Precio de la excursión: 
- Invitados: 1.500 pts. 
- Soc. numerados: 1.200 pts 
- Socios veteranos: 900 pts. 
- Socios infantiles: 900 pts. 
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El Moscardó no demostró gran cosa pero se llevó la victoria 

0·2, el Alcalá perdió en los últimos quince minutos 
después de derrochar entrega 

RESULTADO: RSD. Alcalá, O; CD. Colonia Moscardó, 2 (Rodri y Guerra). 
ALCALA: Nando, Juan Antonio, Clemente Ouan Pedro), Rubio, Merinero, Juanito (Raúl), Cano, Ja

vi, Dela;·.Oscar y Emilio. 
MOSCARDO: Rojas, Juan Carlos, Castejón (Adolfo), Pica, Felipe, Luna, Guerra (Pepe), Rodri, Oli

var, Atahualpa y Téllez. 
ARBITRO: García Hemández, que tuvo una mala actuación. El colegiado perjudicó al Alcalá con 

sus. decisiones, especialmente en la señalización de las faltas y en la sanción de las mismas con tarje
tas. Especialmente discutible, por la trascendencia que tuvo, fue la doble amonestación que sufrió el 
alcalaíno Osear, quien a los 70 minutos tuvo que abandonar el terreno de juego dejando al Alcalá con 
un hombre menos. También vio la doble amonestación el visitante Luna, pero éste al filo del minuto 90. 

INCIDENCIAS: Mucho aire en el municipal del Val y apenas quinientos espectadores en sus gradas 
-los de siempre-. Se guardó un minuto de silencio por la muerte de Miguel Laviña Múgico, socio 
de la RSD. Alcalá y miembro de la Sociedad de Condueños. El Moscardó cambió su unüorme rojiblan
co por camiseta y pantalón azules para evitar coincidencias con el Alcalá. 

Tres minutos le bastaron al 
Moscardó para llevarse los dos 
puntos , dos acciones le sirvieron 
para vencer a un rival que se le 
subió a las barbas. En tres minu
tos desafortunados el Alcalá per
dió un partido en el que derro-

y el perjudicado es el más débil, . 
el que tiene escaso acierto de ca
ra a la puerta y al que le falta 
suerte, quizá porque no sabe en
contrarla, la victoria para los 
complutenses es algo francamen
te difícil para el Alcalá. 

El Moscardó sufrió un duro 
revés con la lesión de Castejón, 

quien en los primeros compases 
del encuentro hubo de ser retira
do al sufrir una grave lesión; les 
costó asimilarlo a los de U sera y 
mientras tanto el Alcalá mostra
ba una imagen agradable que 
complicó al Moscardó sus expec
tativas de victoria. El campo del 
colista no es, en estas condicio-

nes, un lugar factible para pa
searse, hay que sudar para con
seguirlo y de ello puede dar bue
na cuenta el Moscardó. 

Una acción aislada y de mala 
fortuna sirvió para que el equi
po de Usera decantara su victo
ria en el marcador. Fue en el mi
nuto 7 5 cuando Rodri aprovechó 
de forma astuta una acción de 
N ando para arrebatarle el balón 
en un saque y enviarlo al fondo 
de la portería. 

Fue en esos momentos cuando 
el Alcalá se vino abajo lo que le 
sirvió al Moscardó para hacerse 
con las riendas del partido y po
ner la puntilla en el minuto 79 
merced a un lanzamiento desde 
el borde del área que no pudo de
tener Nando. 

Total que la agonía del Alcalá 
continúa por más que José Luis 
Martín, el nuevo técnico trate de 
dar otro aire y recomponer un 
equipo que está sirviendo de es
tudio ya para la temporada pró
xima. Mientras tanto los com
plutenses se afanan por no seguir 
perdiendo aunque la tarea es 
francamente complicada. 

. chó esfuerzo y entrega pero que 
le fue insuficiente para materia
lizar una victoria con la que qui
so alegrar a una afición ham
brienta de alegrías. ¡Han sido 
tan pocas las que ha recibido es
ta temporada!. 

¿Por qué todo el mundo habla de ESBELTIOR ... ? 

No mereció la victoria el Mos
cardó en cuanto a dominio del 
esférico. El Alcalá peleó más y 
eso es suficiente como para no 
merecer la derrota que sufrió. De 
hecHo, durante 75 minutos los 
complutenses tuvieron en jaque 
a un rival que está luchando por 
jugar la promoción de ascenso, 
un equipo que va en tercera po
sición de este campeonato y que 
no quiere tener ni un solo descui
do en estas jornadas postreras . 

Pero si se quiere ganar hay 
que tener acierto de cara al gol , 
Y eso le falta hoy al Alcalá. Ade
más hay que contar con factores 
como la suerte: La tuvo el Mos
cardó pero le faltó al Alcalá. Y 
por supuesto; si el árbitro tiene 
una actuación no todo lo impar
cial que se espera de su cometido 
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ADELGAZAR ... el, . ADELGAZAR 
inica ESBELTIO 

NUESTRAS ESTADISTICAS: 
• INAUGURACION ESBELTIOR·ALCALA: Sept' - 93 (Hace 6 meses): 

PERDIDAS DE PESO EN 45 DIAS (Una sola tanta de Tratamiento): 

* Entre O y 4 kg: So/o * Entre 4 y 7 kg: 240/o 
* Entre 7 y 10 kg: 490/o * Más de 10 kg: 220/o 

• NUESTRO RECORD l.D.F.: 14 kg. en 45 días 

Hombres: 39% Mujeres: 61 % 
PERDIDA MEDIA DE PESO: 9 ' 1 kg. y en ¡900/o! de casos mejoraron la tensión arterial y analíticas. 

RESULTADO ESPECTACULAR SIN SACRIFICIO BAJO RIGUROSO CONTROL MEDICO 
PERDIDA TOTAL DE PESO EN ALCALA: 1.475 kg (Casi una tonelada y media) 
ESTAN YA EN TRATAMIENTO: 30 % y de éstos: 90% no han recuperado ningún kg. 

Clínica ~~~~~R SI. 'O ADELGAZAS ES PORQCE. TO Ql'IERES. 
ven a vernos: LUnesy Jueves des a a en el Ramón y CaJal, 9 <t ª Bocacalle de la CJ. Mayor> 

ESBELTIOR no .tiene que ver con nada de lo que ya conoces ... 
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El equipa del distrito VII tiene una plantilla y un entrenador 
de calidad para dar el salto 

El Ferraz Nadador quiere el ascenso a Primera Regional 
A pesar de no poder pasar del empate ante El Españoleto, un clásico de la regional madrileña afinca

do ahora en Torrejón, el Ferraz Nadador enfila la recta f"mal del campeonato liguero de la segunda re
gional con el objetivo de conseguir el ascenso a la primera regional. Para ello, la directiva de este club 
ligado a las pescaderías Nadador y al distrito VII de Alcalá no ha escatimado ningún esfuerzo, dentro 
de la modestia económica en que se mueve, para conseguir un equipo entrenado por un prestigioso 
técnico del fútbol regional madrileño y una plantilla en la que hay varios jugadores que han pisado 
la tercera división e incluso la segunda división B, todo ello desde la necesaria condición de que no 
hay sueldos ni incentivos económicos para los futbolistas, que juegan como auténticos aficionados. 

El equipo. amarillo del Fe
rraz Nadador no pudo pasar del 
empate ante El Españoleto en 
un pinchazo del que habrán de 
reponerse cuanto antes para en
filar con garantías este tramo fi
nal del campeonato liguero en 
la segunda regional del fútbol 
madrileño. Después de domi
nar a su rival en el primer tiem
po los alcalaínos consiguieron 
llegar al descanso con un 2-0 en 
el marcador que ponía en fran
quía la victoria para los com
plutenses. Pero todo el trabajo 
del primer tiempo se ':ino aba
jo en dos minutos del segundo 
tiempo en los que marcó doble
mente El Españoleto empatan
do el partido. 

Incluso el Ferraz Nadador 
falló un penalti que le hubiera 
supuesto el 3-0 y una tranqui
lidad psicológica, todo lo con
trario del rival, que se hubiera 
venido abajo con tres goles en 
su contra. De todos modos los 
resultados de la jornada han fa
vorecido al equipo del distrito 
VII , que ve más cercano su oh-
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jetivo de conseguir una de las 
dos plazas de ascenso a la pri
mera regional. Félix Martínez, 
el entrenador del equipo ama
rillo, destacó como importantes 
las derrotas de dos equipos con 
los que pugna por una plaza de 
ascenso, El Olivo de Coslada y 
el Camporreal: «Dependemos 
de nosotros, de ir a por todas 
y no confiarnos. Sabemos que 
ningún equipo nos lo va a po
ner fácil, pero no dependemos 
de nadie, pues vamos segundos 
y nuestros más inmediatos per
seguidores, el Henares y El Oli
vo, están a tres puntos de no
sotros. Por delante sólo tene
mos al Torrejón B con cuatro 
puntos sobre nosotros». 

A falta de nueve jornadas 
-ocho para el F erraz Nadador, 
puesto que tendría que jugar 
ante el retirado Juan de 
Austria- la emoción está ser
vida en la categoría con dos 
equipos complutenses en liza. 
Al Ferraz Nadador hay que 
unir el Henares, entrenado por 
el que fuera defensa del Alca-

lá, Torrejón y Pegaso, Alfonso 
Torres, y con prestigiosos nom
bres también en sus filas. 

Entrenador nacional 
El F erraz Nadador tiene en 

sus filas a un entrenador de re
conocido prestigio en el fútbol 
regional madrileño que aporta 
su título nacional de entrena
dor y su experiencia de veinte 
años en el fútbol: «Por los años 
que llevo en el fútbol tengo una 
serie de jugadores que están 
conmigo y que un poco por 
simpatía y un poco por expec
tativas de poder mejorar su si
tuación si yo soy fichado por un 
club de superior categoría, han 
venido al Ferraz Nadador con
migo. Yo aspiro a lo máximo; 
he estado en la tercera división 
en dos etapas, entrenando al 
CD. Villacañas y CD. Pedro 
Muñoz de Castilla-La Mancha. 
En preferente he entrenado al 
AD. Torrejón, al CD. Barajas, 
al CD. Marchamalo, al Atléti
co Tomelloso, al Collado Villal-

Félix Martínez 

ha, al Escorial, al Arganda ... 
Llevo ininterrumpidamente 
desde 1974». 

«Me encuentro muy feliz en 
el Ferraz Nadador por el gru
po de personas que dirigen el 
club», dijo Félix Martínez, 
quien reconoció trabajar muy 
a gusto «dentro de las limitacio
nes porque no disponemos de 
campo como yo quisiera para 
entrenar». 

En la plantilla del Ferraz Na
dador destaca un jugador de la 
talla de Antonio Serena: «U na 
lesión le apartó de su carrera 
deportiva; tiene que coger 1a 
forma y es un futbolista que 
puede jugar perfectamente en 
tercera división», reconoció Fé
lix Martínez que nombró tam
bién a Francis, un jugador que 
ha militado en tercera división 
con el Vicálvaro: «Es un futbo
lista que verdaderamente ha pi
sado la tercera división. Inclu
so, con quince o dieciséis años 
militó en segunda B con el To
rrejón». Y una plantilla en de
finitiva muy compensada que 
tiene un único objetivo, conse
guir el ascenso a la primera 
regional. 

El Camporreal, uno de los 
equipos que aparecía como fa
vorito, ha perdido fuelle en las 
últimas semanas y ya se en
cuentra a cinco puntos del Fe
rraz Nadador y a nueve del lí
der, el Torrejón B, anterior 
Torrejón Promesas. Mayores 
dificultades pueden ofrecer al 
equipo del distrito VII el alca
laínoi Henares y el Olivo de 
Coslada. 

Las últimas nueve jornadas 
van a tener emoción en esta ca
tegoría que puede dar paso a 
una primera regional cada vez 
más revalorizada en el fútbol 
alcalaíno con el descenso a re
gional preferente del Alcalá. 
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Luis Fernández Ríos se muestra satisfecho 
con la labor que ha realizado al frente del Alcalá 

«Nosotros no hemos dejado una mala herencia, 
·a nosotros nos la han quitado de las manos» 

El expresidente de la RSD. Alcalá, Luis Femández Ríos, señaló en declaraciones efectuadas a 
PUERTA DE MADRID que no ha dejado a la nueva junta directiva ninguna mala herencia: <<A no
sotros nos han quitado la herencia de las manos, no han querido que continuáramos la labor que 
habíamos empezado». Luis Femández Ríos valoró de forma positiva la gestión realizada por su 
junta directiva en cuanto a que ha logrado rebajar la deuda que tiene la RSD. Alcalá y manüestó 
también que «a nadie nos gusta que nuestro primer equipo tenga estos resultados deportivos, pero 
hay que ser realistas y considerar que la austeridad económica que es necesaria para garantizar 
la supervivencia del Alcalá trae consigo estos resultados deportivOS>>, 

Luis Fernández Ríos con
sidera que el balance que 
puede realizar de su gestión 
en el capítulo económico, 
en el que centró todo su es
fuerzo, ha sido positiva, no 
así el balance deportivo: 
«Es lógic.o que esto haya 
sido así puesto que lo que 
la conjunción que en un 
principio dijimos tanto en 
lo social como en lo econó
mico sería determinante pa
ra la disposición deportiva, 
es decir, que la situación 
deportiva es mala puesto que 
la situación económica y so
cial es mala>>. En cualquier 
caso Fernández Ríos asegu
ró que «estamos contentos 
porque hemos logrado reba
jar deuda de la RSD. A, que 
era una cantidad bastante 
más importante de lo que 
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en un principio esperába
mos porque se nos vino rá
pidamente encima una espe
cie de huida masiva de so
cios y clientes que tenían 
contratos de publicidad en el 
campo». 

El expresidente aseguró 
que «con todo esto y una 
vez que se corrigieron cier
tas cosas, hemos comproba
do que el ejercicio nos da 
más satisfacciones que tris
tezas. Se puede hablar de 
unos pagos aproximados de 
unos 8 millones de pesetas 
que hemos efectuado corres
pondientes a deuda de tem
poradas anteriores a entrar 
nosotros. A esto hay que 
añadir una denuncia que 
está pendiente de juicio 
sobre un préstamo que se 
pidió por personas que en 

su momento dijeron ser 
miembros de la junta direc
tiva y que no lo eran. Eso 
podía significar un incre
mento de la deuda del Alca
lá en tres millones de pese
tas que si todo sale como es
peramos tras la denuncia 
que pusimos, será un dine
ro que la RSD. Alcalá no 
tendrá que pagar. Eso nos da 
una cantidad de unos 11 mi
llones de pesetas que son los 
que nosotros hemos rebaja
do de la deuda que tenía el 
Alcalá, eso en los veinte me
ses en los que 'nos han deja
do' trabajar». 

La junta directiva que 
presidió Luis Fernández 
Ríos había calculado algunas 
cantidades que habría de ha
ber ingresado pero que final
mente no se ingresaron: 

«Todo esto está debidamen
te detallado en la relación 
que se aportó al notario. Te
nemos por ejemplo una re
lación de varios pendientes 
de cobro en los que la can
tidad total se va a más de 
17 millones de pesetas, fal
tando por ejemplo el consu
mo de luz de la sede social, 
que lo tiene que pagar do
ña Carmen Pallarola Viejo, 
según el contrato, y tam
bién falta por valorar el par
tido que tenemos pendien
te con el Atlético de Ma
drid a través del contrato 
por Acosta. También tene
mos una relación de facturas 
de publicidad pendientes de 
cobro que sumarían unos 
2.800.000 pesetas. Yo calcu
lo que las posibilidades de 
ingresos reales por los inco
bros que ha habido está en
tre los 21 y los 23 millones 
de pesetas». 

Tampoco oculta Luis Fer
nández Ríos que su junta 
directiva ha generad.o una 
deuda que se sitúa en apro
ximadamente 3 millones 
de pesetas: «Es concretamen
te en cuanto a dietas de ju
gadores por desplazamien
tos, entrenadores, etc. Eso 
supone unos 2.200.000. 
Luego hay 800.000 pesetas 
que son préstamos que he
mos hecho nosotros y que 
en su momento cobrare
mos pero que mientras que 
el Alcalá esté con el agua al 
cuello nosotros estaremos 
tranquilos». 

«He oído que la junta di
rectiva entrante ha excla
mado que vaya herencia 
que les hemos dejado. Yo 
tengo que decir que noso
tros no hemos dejado nin
guna herencia, a nosotros 
nos han quitado la herencia 
de las manos, no han que
rido que continuáramos la 
labor que se emprendió en 
su momento porque ciertas 
personas han considerado 
que eso era indigno. Lama
yor dignidad del ser huma
no es cumplir con todo el 
mundo y si queremos lavar 
la imagen de la RSD. Alcalá 
no es precisamente endeu
dando sino pagando todas 
las deudas para en su mo
mento reiniciar lo que debe
ría ser la nueva RSD. Alca
lá, concluyó Luis Fernández 
Ríos . 
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El traje típico de Alcalá lució en tierras sevillanas, donde 
también se degustaron almendras garrapiñadas 

El camping caravaning Club alcalaíno participó 
en la acampada nacional de Sevilla 

Unos trescientos alcalaínos participaron con el Camping Caravaning Club de Alcalá en la acampada 
nacional que como cada año se hace en Semana Santa correspondiendo la estancia este año en Sevilla; 
fue el club de la capital andaluza el encargado de la organización y aunque se contó con la presencia 
institucional del presidente de la junta de Andalucía, Manuel Chaves, los campistas alcalaínos volvie
ron con cierta desencanto por el resultado final de la acampada nacional: «Es como si a la acampada 
le hubiera faltado la chispa; íbamos a Sevilla y pensábamos que el ambiente de una acampada allí iba 
a ser maravilloso, pero no, hemos vuelto todos un poco desilusionados porque esta acampada no ha 
tenido nada que ver con las anteriores, especialmente la de Asturias el pasado año», señaló el presi
dente del Camping Caravaning Club de Alcalá, Javier Gismero. 

La acampada nacional se 
celebró del 26 de marzo al 3 
de abril en Sevilla, partici
pando en total 60 clubes de to
das España que ubicar5on en 
el recinto de la acampada un 
total de 1.500 instalaciones. 
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El club alcalaíno llevó un to
tal de 60 instalaciones con un 
total de unas 300 personas. La 
acampada se realizó en el 
camping La Giralda, junto al 
recinto de la famosa Expo de 
Sevilla. 

La inauguración oficial de 
la acampada tuvo lugar el jue
ves Santo, día 31 de marzo. Al 
acto asistió el presidente de la 
Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves, quien presenció el 
desfile de todos los los clubes 

con sus trajes típicos. Así lo 
hizo el Camping Caravaning 
complutense, con hombres y 
mujeres vestidos con el traje 
típico alcalaíno y portando la 
bandera y el estandarte del 
club. 

En total, desfilaron 58 
adultos y niños vestidos con 
trajes típicos, superando con 
creces el número de personas 
desfilando, para lo cual es re
quisito indispensable vestir 
traje típíco. Una persona ves
tida de tuno y otra de Cervan
tes completó el capítulo de 
vestimentas complutenses en 
el camping caravaning de 
Alcalá. 

Manuel Chaves le entregó 
al presidente alcalaíno, Javier 
Gismero, un recuerdo de la 
organización haciendo lo pro
pio el representante del club 
complutense. Ese día de bien
venida fue el marcado para 
hacer la degustación de pro
ductos típicos. El alcalaíno 
compartió degustación con el 
club de Madrid al ser los dos 
que formaban parte de la fe
deración madrileña. Así es 
que de primer plato ofrecie
ron unos callos a la madrile
ña y a continuación, el postre 
netamente alcalaíno, unas al
mendras garrapiñadas, todo 
ello regado con la más típica 
sangría. Las almendras fueron 
un obsequio del ayuntamien
to de Alcalá y llevaban una 
etiqueta sobre el VII Cente
nerario de los Estudios Gene
rales; además se hizo entrega 
de un tríptico sobre Alcalá de 
Henares a los asistentes a la 
degustación. 

El Camping Caravaning 
Club de Alcalá prepara ya la 
acampada regional del día 2 
de mayo que este año se cele
brará en Alcalá. Además, se 
espera también con expecta
ción la acampada nacional del 
próximo año que no será muy 
lejos de tierras complutenses, 
concretamente en Burgos. 
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Estos son los miembros del comité organizador 

1 Memorial ·Juan Luis Chaparro· 
como homenaje al primer mecenas que tuvo este trofeo 

El domingo se celebra el VIII trofeo de 
primavera del club Distrito 111 

A partir de las 16'30 horas del domingo 17 de abril se celebrará en el pabellión Ruiz de Velasco la octava 
edición del trofeo de primavera de gimnasia rítmica, organizado por el club Distrito 111, que se ha con
vertido en el 1 memoricial 'Juan Luis Chaparro' como recuerdo al desaparecido gerente de la empresa 
'Ahorra Más', primer mecenas que tuvo este trofeo de primavera. 'Chaparro' falleció tras una penosa 
enfermedad dejando en Alcalá y en el distrito 111 un buen grupo de amigos cuya afición a la gimnasia 
rítmica les hizo encontrar en él una persona dispuesto a ayudar y potenciar este bello deporte. 

Un año más la organización 
del trofeo de primavera ha re
caído en Juan Durán. El ya 
expresidente del club de gim
nasia rítmica del Distrito 111 
no ha querido abandonar su 
experiencia deportiva sin de
jar puesto en marcha este tro
feo de primavera en el que si 
Chaparro fue su primer mece
nas, Durán fue, y sigue sien
do hasta ahora, el alma mater. 
Sin él no hubiera podido ha
ber trofeo de primavera de 
gimnasia rítmica ni tantas 
otras actividades deportivas 
generadas en torno al distri~ 
to 111. 

Por lo que respecta al VIII 
trofeo de prima vera se acor
dó la relación de aparatos a 
utilizar por las gimnastas. 
Prebenjamines (nacidas en los 

· años 86, 87 y 88) y benja
mines (nacidas en los años 
84, 85) actuarán a manos li
bres. Las alevines (nacidas 
en los años 82 y 83), actuarán 
con cuerda. Las infantiles (na
cidas en los años 78 y 79) ac
tuarán con pelota y las cade
tes y júniors (nacidas en los 
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años 74 y 75), actuarán con 
cintas. 

Abrirá el acto en exhibición 
el conjunto del distrito 111, 
desarrollándose a continua
ción la competición prebenja
mín. Seguirá la exhibición 
por conjuntos del colegio Ciu
dad del Aires y de las benja
mines y alevines del distrito 
111 para continuar la compe
tición benjamín. La siguien
te exhibición corresponderá a 
los conjuntos de Algete y del 
Juventud Alcalá para conti
nuar con la competición ale
vín. Tras un descanso de 15 
minutos habrá una exhibición 
por cojnuntos del V allecas y 
de las benjamines del Club Ju
ventud Alcalá. Seguirá la 
competición infantil siguiedo 
a continuación la exhibición 
por conjuntos de San Fernan
do y nuevamente de Algete. 
Por último se celebrará la 
competición cadete y la exhi
bición del conjunto benjamín 
de San Fernando. Cerrará el 
acto el conjunto de Leganés. 

Los clubes participantes 
son el Guadalajara, el Alcor
cón, el Algete, el Ciudad del 

Juan Luis Chaparro 

Aire, el Coslada, el Escola
pios, la Escuela de Gimnasia 
Rítmica de Madrid, la Escue
la de Gimnasia Rítmica de 
Mejorada, el Juan de Austria, 
el Juventud Alcalá, el Lega
nés, el Móstoles, el San Fer
nando, el Torrejón, el Valle
cas, el Vicálvaro, el Badajoz, 
el San Gabriel y el Distrito 111 
que arrojan un total de 321 
participantes. 

Manolo Revilla como 
entrenador y Sergio 
cerezo y Juan Manuel 
Muñoz como 
nadadores han sido 
los convocados 

La Federación 
Madrileña 
selecciona a 
tres alcalaínos 
para el trofeo 
de la comunidad 
de castilla-León 

La Federación Madrileña de 
Natación a través de su comi
sión técnica ha seleccionado a 
tres componentes del Club Na
tación Alcalah para formar par
te de la selección madrileña que 
va a competir en el Trofeo del 
Día de la Comunidad de 
Castilla-León los próximos 
días 16 y 17 de abril en la pis
cina Alamedilla de Salamanca. 

Los seleccionados son el na
dador Sergio Cerezo, nacido en 
1979, y que nadará en los rele
vos libres y estilos, el nadador 
Juan Manuel Muñoz, nacido 
en 1980, que participará en la 
prueba de los 100 braza y el en
trenador Manolo Revilla, que 
dirigirá al equipo masculino de 
la Federación Madrileña. 

La selección madrileña par
ticipará en el trofeo del día de 
la Comunidad de Castilla
León con las selecciones de As
turias, Andalucía, Galicia, Ex
tremadura, Lisboa y Oporto, 
además de la propia de 
Castilla-León como organiza
dora. 

En definitiva la participa
ción de estos tres componentes 
del Club Natación Alcalah en la 
selección madrileña vuelve a 
ser un éxito de la natación com
pluten se que vuelve a tener 
presencia en las citas a las que 
se convoca a la federación ma
drileña. Especialmente es des
tacable la presencia de Mano
lo Revilla como entrenador ab
soluto del equipo masculino, lo 
que acredita su prestigio a ni
vel federativo. 
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Los juveniles corrieron en Colmenar 

Dia comienzo el trabajo a destajo 
de los ciclistas alcalaínas 

Comenzaron la batalla, así, el pasado fin de semana nos represen
taron en varios frentes. Los días 9 y 10 se disputaron las siguientes 
pruebas: En Fuenlabrada se celebró el pasado sábado, y organiza
do por la U.C. Fuenlabrada, el Memorial Carlos Miranda para ju
veniles. Según la normativa para el 94 sólo pudieron tomar la salida 
200 corredores, que no son pocos, de los que la mayoría, y por no 
haber sido debidamente preparados, no saben montar en bicicleta lo 
que pone en peligro la integridad física del resto de los participantes. 

La carrera fue competida y , 
como es habitual la presencia 
de los alcalaínos del Ford He
nacar del !placea se hizo no
tar aunque al final la suerte no 
les acompañó y rodaron por el 
suelo, Piñuelas y Rubén entre 
otros. El triunfo fue para el 
Soliss de Toledo. 

En Cuéllar, el sábado por la 
tarde se celebró una nueva 
prueba para juveniles, esta 
vez contra-reloj por equipos. 
También allí, los iplaceas del 
Henacar estuvieron presentes. 
U na prueba en la que entre 
otras ocasiones los iplaceas 
han brillado venciendo en al
guna ocasión, en ésta sólo pu
dieron alcanzar la octava pla
za, un puesto discreto pero 
honroso. 

Los cadetes también 
inauguraron la temporada 

En Fuenlabrada, el pasado 
domingo, - se celebró el 111 
Trofeo Memorial Angel Cas
tillo que organizó la u.e. 
Fuenlabrada con una partici
pación de 190 corredores y 
contó con el triunfo de N acor 
Burgos, siendo el alcalaíno del 
Pihasa !placea 5°, posición 
que no está nada mal para ser 
la primera. 

En Torrejón, 
Perdiguero 

También los aficionados 
tuvieron su prueba, esta vez 
en Torrejón. XII Trofeo de 
Primavera que organizó el 
C.C. Torrejón con límite de 
participantes por lo que fue
ron 200 los gigantes que a las 
nueve de la mañana se pusie
ron en marcha dirección a 
Ajalvir. Los primeros compa
ses fueron de tanteo, pero a 
medida que iba avanzando la 
mañana el viento hizo su apa
rición y junto con los tres co
losos del día, el alto de Torres 
y Paracuellos, fueron ponien
do a cada uno en su sitio. Los 
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Macario-Pelayo-Plásticos 
M-30 del !placea estuvieron 
discretos aunque hay que des
tacar a Marcos, Alvaro, He
rrera,Juan C. González, sien
do Marcos el mejor !placea en 
el puesto 23°. Sin embargo el 
triunfo fue de nuevo para el 
madrileño Antonio Martín 
Perdiguero que suma ya en lo 
que va de temporada tres 
triunfos. La montaña para 
nuestro vecino Juan A. Mar
tínez del Amo y por equipos, 
Soliss-Bahamontes. 

El pasado domingo 
los juveniles 
corrieron en Colmenar 

El pasado domingo, los 
juveniles del Club Ciclista 
1 placea también participaron 
en una prueba ciclista que 
se celebró en Colmenar y que 
organizó el Club Ciclista Col
menar. Esta prueba también 
tuvo una masiva participa
ción de corredores entre los 
que se encoentraban los juve
niles del Club Ciclista !placea 
de Alcalá de Henares. 

A las 1 O de la mañana dio 
comienzo la prueba y los pri
meros kilómetros fueron bas
tante tranquilos, hubo algu
nos intentos de escapada pe
ro no fructüicaron. Los equi
pos más destacados y los que 
plantearon batalla fueron los 
Martín Rivas y los juveniles 
del Ford Henacar. 

Cuando se llevaban ya re
corridos bastantes kilómetros 
se produjo una caída masiva 
en el pelotón que fue de bas
tante gravedad donde tam
bién se encontraban envueltos 
en la caída varios iplaceas. 
Hubo tres corredores que tu
vieron que ser evacuados en 
helicóptero y alguno tuvo que 
ser intervenido quirúrgica
mente. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

copa Federación · 94 

Los infantiles vencieran al Parque 
Lisboa en el palideportivo de Alcalá 

El sábado, en la cancha del Polideportivo de Alcalá, se jugaba el 
encuentro de la categoría infantil entre los equipos Alcalá contra 
Parque Lisboa. Fue un partido que tuvo mucha emoción y goles, mu
chos goles, que los alcalaínos remataron una y otra vez con gran 
entusiasmo. El resultado favorable al Alcalá fue de 12 a 3. Los goles 
fueron marcados por Josemi (8), Pablo (4). Alineación: Rubén, Mi
chel, Josemi, Pablo, David y Mario. 

El domingo día 10, los ben
jamines fueron a Aran juez. Se 
enfrentaron al. Apóstol Santia
go, equipo con bastante domi
nio y que jugó muy bien. Los 
goles se sucedieron y los alca
laínos no se superaron. La fé
mina del equipo alcalaíno fue 
la que tuvo garra y fuerza y 
en un descuido marcó el úni
co gol que se pudo ya que la 
defensa contraria actuó feno
menal. El tanteo, favorable al 
Apóstol Santiago, fue de 1 a 
7, goles (como anteriormente 
decíamos) marcados por Ra
quel, la única chica del equi
po. Alineación: Alvar, Héc
tor, Dani, David, Javi, Alon
so, Raquel, Luis y Juanjo. 

Los juveniles, contra eos
lada, hicieron muy buen 
juego, muy técnico, pero la 
suerte les fue adversa. To
tal, no pudieron dominar al 
equipo contrario por más in
cursiones que se hacían en 
la portería del Coslada nin
guna llegaba a buen fin con
virtiéndose en gol. El resulta
do: 1 a 7, gol que pudo por fin 
marcar Benito, el único a pe
sar de lo bien que se había 
jugado. 

Por el conjunto alcalaíno 
jugaron: Agustín, Benito, Ja
vi, Jorge y Alberto. 
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Arsenio Lope Huerta asistió al acto de presentación de la Peña Re
gino Ortés y posa con el torero y un grupo de asistentes. 

Regino se dirige a los comensales exponiéndoles las ganas que tie
ne de recibir esas ofertas para demostrar que puede ser torero. 

La presentación tuvo lugar el pasado día 2& de mano 
Ha nacido la peña taurina «Regino ortés» 

Una nueva peña para ambientar el cotarro taurino de nuestra ciudad. Regino Ortés, que todos los 
aficionados hemos podido comprobar su coraje de torero, va a estar apoyado desde ahora por los com
ponentes de su peña en las actuaciones que vayan surgiendo. Estando en el mundo de los toros guiado 
por factores de intereses y recomendaciones, las gentes que tienen su representación y su peso, deben 
ayudar a este alcalaíno para que pueda pisar la arena de los ruedos vestido de torero. Ahora podría
mos decir que el torero, más que nacer, se hace a fuerza de torear y por lo tanto la enseñanza recibida 
del maestro Bernardo, Regino está deseando de poder practicarla y hacer llegar al público su entusiasmo. 

La presentación de su peña tu
vo lugar el pasado día 26 de mar
zo en el restaurante Tupamaro, 
en un ambiente taurino cien por 
cien y en el que Abdón Solís hi
zo de presentador y coordinador 
del acto. El torero entregó carnet 
de socios a un grupo de aficiona
dos significativos y agradeció el 
apoyo que ha recibido de los re
presentantes del Excmo. Ayun
tamiento. 

Regino nació en Cáceres, aun
que vino a Alcalá cuando tenía 
dos meses. Su tío Alberto Tejela 
y su padre, fueron los que le me
tieron el gusanillo en el cuerpo. 
Cuando era un chavalillo de do
ce años, le dejan salir a dar unos 

pases en la plaza de toros alcalaí
na, aunque existen algunos pro
blemillas porque su idea era de 
matar el novillo y no puede por 
la edad. En la escuela taurina de 
Madrid se forma con el maestro 
Bernardo y actúa en varias no
villadas sin picadores, cortando 
muchos trofeos. Se hace noville
ro con picadores en la Feria del 
92 con Manolo Sánchez y Jesús 
Romero. Salió por la Puerta 
Grande. Regino no desaprovecha 
las oportunidades que le dan. Al
fonso Bonilla lleva los destinos 
del torero, pero el mundo de los 
toros está muy difícil. Peleando 
con la competencia, Alfonso con
sigue meterle en festejos de pla-

zas cercanas a Alcalá, y Regino 
no deja que ningún novillo se va
ya al desolladero con orejas. 
Otros con varias oportunidades, 
dejan siempre algo para otro día, 
nuestro torero, se siente satisfe
cho cuando toca el pelo de los ór
ganos auditivos. Que ya que 
otros llaman a las orejas de dis
tintas formas, en la patria de 
Cervantes nos volveremos así de 
finos. 

La Peña ha sido creada por un 
grupo de buenos aficionados de 
Alcalá y Torrejón que confían en 
Regino. Saben que su vestimen
ta no es de chaqueta y corbata, 
pero sí que un torero debe tener 
el apoyo de sus seguidores orga-

nizados y guiados por una direc
tiva, por lo tanto desean que to
do el que sea simpatizante de Re
gino, se una a esta Peña y le siga 
en todo lugar que actúa. ¡Suerte 
Re gin o! 

\ 

; 

Dos hombres importantes en la 
política de nuestra comunidad: 
Arsenio Lope Huerta, delegado 
del Gobierno, y José Macías, 
concejal de nuestra corporación 
municipal. ¿Estarían meditando 
cómo se las apañarían para po
der darle una oportunidad a Re
gino en Las Ventas? 

A la izquierda, Regino entrega a José Macías una placa como agradecimiento al apoyo recibido por el Excíno. Ayuntamiento en sus co
mienzos. A la derecha, el torero entrega carnet de socios a varios aficionados. En esta foto, es Ignacio Mora quien lo recibe. 
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